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MESA DIRETORA

BLOCO PARLAMENTAR JUNTOS PELO MARANHÃO
01.       Deputado Aluízio Santos  (PL)
02.       Deputada Ana do Gás (PCdoB)    
03.       Deputada Andreia Martins Rezende (PSB)
04.       Deputado Antônio Pereira (PSB) 
05.       Deputado Ariston (PSB)
06.       Deputado Arnaldo Melo (PP)
07.       Deputado Carlos Lula (PSB)
08.       Deputado Cláudio Cunha (PL)
09.       Deputada Daniella (PSB)
10.       Deputado Davi Brandão (PSB)
11.       Deputado Dr. Yglésio (PSB)
12.       Deputada Fabiana Vilar (PL)
13.       Deputado Florêncio Neto (PSB)

01.       Deputada Claúdia Coutinho (PDT)
02.       Deputada Dr.ª Vivianne (PDT)
03.       Deputada Edna Silva (PATRI)
04.       Deputado Glalbert Cutrim (PDT)
05.       Deputado Guilherme Paz (PATRI)
06.       Deputada Janaína Ramos (Republicanos)

01.       Deputado Eric Costa (PSD)
02.       Deputado Fernando Braide (PSD)
03.       Deputado Júnior Cascaria (PODE)

Líder: Deputado Eric Costa

Deputado Othelino Neto (PCdoB) - Secretário de Estado Deputada Abigail (PL) - Secretária de Estado

14.       Deputado Francisco Nagib (PSB)
15.       Deputado Hemetério Weba (PP)
16.       Deputada Iracema Vale (PSB)
17.       Deputado Júlio Mendonça (PCdoB)
18.       Deputado Júnior França (PP)
19.       Deputado Pará Figueiredo (PL)
20.       Deputado Rafael (PSB)
21.       Deputado Ricardo Rios (PCdoB)
22.       Deputado Rildo Amaral (PP)
23.       Deputado Rodrigo Lago (PCdoB)
24.       Deputada Solange Almeida (PL)
25.       Deputada Zé Inácio (PT)

Líder: Deputada Ana do Gás

07.        Deputado Juscelino Marreca (PATRI)
08.        Deputado Neto Evangelista (UNIÃO)
09.        Deputado Osmar Filho (PDT)
10.        Deputado Ricardo Arruda (MDB)
11.        Deputado Roberto Costa (MDB)

Líder: Deputado Neto Evangelista

04.        Deputado Leandro Bello (PODE)
05.        Deputada Mical Damasceno (PSD)
06.        Deputado Wellington do Curso (PSC)

Vice-Líder: Deputado Wellington do Curso

ESTADO DO MARANHÃO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

PALÁCIO MANUEL BECKMAN
DIÁRIO DA ASSEMBLEIA

Deputada Iracema Vale
Presidente

1.º Vice-Presidente: Deputado Rodrigo Lago (PCdoB)
2.º Vice-Presidente: Deputado Arnaldo Melo (PP) 
3.° Vice-Presidente: Deputada Fabiana Vilar (PL)
4.° Vice-Presidente: Deputada Andreia Martins Rezende(PSB)

1.° Secretário: Deputado Antônio Pereira (PSB)
2.° Secretário: Deputado Roberto Costa (MDB)
3.° Secretário: Deputado Osmar Filho (PDT)
4.° Secretário: Deputado Guilherme Paz (PATRI)

BLOCO PARLAMENTAR UNIDOS PELO MARANHÃO

BLOCO PARLAMENTAR UNIÃO DEMOCRÁTICA

LICENCIADOS
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I - Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania
PRESIDENTE
Dep. Carlos Lula

VICE-PRESIDENTE
Dep. Neto Evangelista

REUNIÕES:
Segundas-feiras | 16:30

SECRETÁRIA

II - Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle
PRESIDENTE:

Dep. Glalbert Cutrim
VICE-PRESIDENTE

Dep. Ariston

REUNIÕES:
Segundas-feiras | 16:30

SECRETÁRIA
Leibe Barros

IV - Comissão de Administração Pública, 
Seguridade Social e Relações de Trabalho

PRESIDENTE
Dep. Leandro Bello

VICE-PRESIDENTE
Dep. Hemetério Weba

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:00

SECRETÁRIA
Nadja Silva

VI - Comissão de Assuntos Municipais e de Desenvolvimento Regional
PRESIDENTE

Dep. Hemetério Weba
VICE-PRESIDENTE

Dep. Juscelino Marreca

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Elizabeth Ribeiro

VIII - Comissão de Obras e Serviços Públicos
PRESIDENTE

Dep. Claudio Cunha
VICE-PRESIDENTE

Dep. Davi Brandão

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Dulcimar Cutrim

X - Comissão de Ética
PRESIDENTE

Dep. Juscelino Marreca
VICE-PRESIDENTE

Dep. Rafael 

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Célia Pimentel

XII - Comissão de Segurança Pública
PRESIDENTE

Dep. Ariston
VICE-PRESIDENTE
Dep. Janaína Ramos

REUNIÕES:

SECRETÁRIO
Carlos Alberto 

III - Comissão de Educação, Desporto, Ciência e Tecnologia
PRESIDENTE

Dep. Ricardo Arruda
VICE-PRESIDENTE
Dep. Leandro Bello

 REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:00

SECRETÁRIO
Antonio Guimarães

V - Comissão de Saúde
PRESIDENTE

Dep. Florêncio Neto
VICE-PRESIDENTE

Dep. Cláudia Coutinho

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Valdenize Dias

VII - Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias
PRESIDENTE

Dep. Rildo Amaral
VICE-PRESIDENTE
Dep. Solange Almeida

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Silvana Almeida

IX - Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
PRESIDENTE

Dep. Júlio Mendonça
VICE-PRESIDENTE

Dep. Rafael 

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Eunes Borges

XI - Comissão de Assuntos Econômicos
PRESIDENTE

Dep. Francisco Nagib
VICE-PRESIDENTE

Dep. Cláudia Coutinho

REUNIÕES:
Quintas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Lúcia Lopes

XIII - Comissão de Turismo e Cultura
PRESIDENTE

Dep. Wellington do Curso

Titulares
Deputado Neto Evangelista
Deputado Glalbert Cutrim
Deputado Carlos Lula
Deputado Florêncio Neto
Deputado Davi Brandão
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Fernando Braide

Titulares
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Glalbert Cutrim
Deputado Rafael 
Deputado Ariston
Deputado Aluízio Santos
Deputado Ricardo Rios
Deputado Eric Costa

Titulares
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Othelino Neto
Deputado Hemetério Weba
Deputada Ana do Gás
Deputado Carlos Lula
Deputado Leandro Bello

Titulares
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Juscelino Marreca
Deputado Aluízio Santos
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Francisco Nagib 
Deputado Hemetério Weba
Deputado Júnior Cascaria

Titulares
Deputado Juscelino Marreca
Deputada Edna Silva
Deputado Claudio Cunha
Deputado Davi Brandão
Deputado Carlos Lula 
Deputado Aluízio Santos
Deputado Júnior Cascaria

Titulares
Deputado Neto Evangelista
Deputado Juscelino Marreca
Deputado Ariston
Deputado Júnior França
Deputado Davi Brandão
Deputado Rafael 
Deputado Leandro Bello

Titulares
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína Ramos
Deputada Daniella
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Hemetério Weba
Deputado Ariston
Deputada Mical Damasceno

Titulares                             Deputado Rildo Amaral
Deputada Edna Silva                        Deputada Ana do Gás
Deputada Drª. Viviane                       Deputado Dr. Yglésio
Deputado Ricardo Rios                     Deputado Wellington do Curso

Suplentes                           Deputado Júnior França
Deputado Juscelino Marreca            Deputado Júlio Mendonça
Deputado Neto Evangelista              Deputado Cláudio Cunha
Deputado Zé Inácio                           Deputado Fernando Braide
                                                            

Titulares
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Zé Inácio
Deputado Ricardo Rios
Deputado Júnior França
Deputado Leandro Bello

Titulares
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Florêncio Neto
Deputado Carlos Lula
Deputado Rildo Amaral
Deputada Daniella
Deputado Júnior Cascaria

Titulares
Deputada Janaína Ramos
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Dr. Yglésio
Deputada Solange Almeida
Deputado Rildo Amaral
Deputada Zé Inácio
Deputado Wellington do Curso

Titulares
Deputada Janaína Ramos
Deputado Juscelino Marreca
Deputada Solange Almeida
Deputado Rafael 
Deputado Júlio Mendonça
Deputada Ana do Gás
Deputado Júnior Cascaria

Titulares
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Florêncio Neto
Deputado Júnior França
Deputado Fernando Braide

Suplentes
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Rafael 
Deputada Daniella
Deputado Ricardo Rios
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Wellington do Curso

Suplentes
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Janaína Ramos
Deputado Davi Brandão
Deputado Florêncio Neto
Deputada Solange Almeida
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Leandro Bello

Suplentes
Deputado Neto Evangelista
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Júnior França
Deputado Ricardo Rios
Deputado Aluízio Santos
Deputado Eric Costa

Suplentes
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Solange Almeida
Deputada Abigail
Deputado Davi Brandão
Deputado Júnior França
Deputado Eric Costa

Suplentes
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Florêncio Neto
Deputado Rafael 
Deputada Solange Almeida
Deputado Rildo Amaral
Deputado Fernando Braide

Suplentes
Deputada Edna Silva
Deputado Glalbert Cutrim
Deputado Florêncio Neto
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Carlos Lula
Deputado Francisco Nagib
Deputada Mical Damasceno

Suplentes
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Neto Evangelista
Deputado Carlos Lula
Deputada Solange Almeida
Deputado Florêncio Neto
Deputado Davi Brandão
Deputado Wellington do Curso

Suplentes
Deputado Juscelino Marreca
Deputada Janaína Ramos 
Deputada Ana do Gás
Deputado Aluízio Santos
Deputada Abigail
Deputado Hemetério Weba
Deputado Wellington do Curso

Suplentes
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Edna Silva
Deputado Ariston
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior França
Deputado Ricardo Rios
Deputado Eric Costa

Suplentes
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Neto Evangelista
Deputada Ana do Gás
Deputado Aluízio Santos
Deputado Hemetério Weba
Deputado Cláudio Cunha
Deputada Mical Damasceno

Suplentes
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ariston
Deputado Ricardo Rios
Deputado Fernando Braide
Deputado Zé Inácio

Suplentes
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína Ramos
Deputado Ariston
Deputado Ana do Gás
Deputado Davi Brandão
Deputado Hemetério Weba
Deputado Eric Costa

COMISSÕES PERMANENTES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
(de acordo com o art. 30 da Resolução Legislativa n.º 599/2010)

VICE-PRESIDENTE REUNIÕES:

SECRETÁRIA
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SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 24/ 05 / 2023   4ª FEIRA

TEMPO DOS BLOCOS PARLAMENTARES 
1. BLOCO PARLAMENTAR UNIÃO DEMOCRÁTICA.............09 MINUTOS
2. BLOCO PARLAMENTAR JUNTOS PELO MARANHÃO.......35 MINUTOS
3. BLOCO PARLAMENTAR UNIDOS PELO MARANHÃO.....16 MINUTOS

ORDEM DO DIA
SESSÃO ORDINÁRIA (HÍBRIDA) 24/05/2023 – (QUARTA 

- FEIRA)

I - REQUERIMENTOS À DELIBERAÇÃO DO 
PLENÁRIO

1. REQUERIMENTO N° 189/2023 DE AUTORIA DO 
DEPUTADO ERIC COSTA, SOLICITA A APROVAÇÃO DO 
“REQUERIMENTO DE CONGRATULAÇÕES POR ATO DE 
BRAVURA” AOS POLICIAIS MILITARES QUE ATUARAM NO 
COMBATE E ENFRENTAMENTO AO CRIME ORGANIZADO 
OCORRIDO NA CIDADE DE BARRA DO CORDA - MA, NO DIA 
28 DE ABRIL DE 2023

http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/
materia/40723_texto_integral

2. REQUERIMENTO N° 195/2023 DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, SOLICITA QUE SEJA 
ENVIADA MENSAGEM DE CONGRATULAÇÃO A ROBERTO 
RODRIGUES DA SILVA, DIRETOR DA ASSOCIAÇÃO DAS 
AGÊNCIAS DE VIAGEM E TURISMO DE BARREIRINHAS 
(AVBTUR), PARABENIZANDO-O PELO TRABALHO 
DESENVOLVIDO EM PROL DO TURISMO NO MUNICÍPIO DE 
BARREIRINHAS.

http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/
materia/40874_texto_integral

3. REQUERIMENTO N° 196/2023 DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, SOLICITA QUE SEJA 
ENVIADA MENSAGEM DE CONGRATULAÇÃO A PRISCILA 
ARAÚJO, COORDENADORA DO PROJETO ¨NÓS APOIAMOS 
MANDACARÚ¨, PARABENIZANDO-A PELO TRABALHO 
DESENVOLVIDO EM PROL DO TURISMO NO MUNICIPÍO DE 
BARREIRINHAS.

http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/
materia/40875_texto_integral

II - REQUERIMENTO À DELIBERAÇÃO DA MESA

4. REQUERIMENTO N° 198/2023 DE AUTORIA 
DA DEPUTADA DRª. VIVIANNE, SOLICITA QUE SEJA 
ABONADA SUA FALTA NA SESSÃO LEGISLATIVA DO DIA 03 
DE MAIO DE 2023 (30ª. REUNIÃO ORDINÁRIA), POR ESTAR 
REPRESENTANDO ESTE PARLAMENTO, JUNTO A AGENDA 
OFICIAL DO GOVERNADOR DO ESTADO, NAS SOLENIDADES 
DE ANIVERSÁRIO DO MUNICÍPIO DE BARRA DO CORDA (MA). 

http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/
materia/40880_texto_integral

PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE 
EMENDAS – PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA - Atualizada em 

24/05/2023

PROJETO DE LEI Nº 312/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO NETO EVANGELISTA, QUE   ASSEGURA ÀS 
PESSOAS COM DEFICIÊNCIAS E/ OU COM SOFRIMENTOS 

PSÍQUICOS O DIREITO DE SE FAZER ACOMPANHAR 
POR ANIMAL DE ASSISTÊNCIA EMOCIONAL NOS 
ESTABELECIMENTOS PÚBLICOS ESTADUAIS, 
ESTABELECIMENTOS PRIVADOS E MEIOS DE TRANSPORTE, 
NO ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 17/05/2023 – Diário da Assembleia 

nº 089/2023-quarta-feira
1ª SESSÃO: 17/05/2023
2ª SESSÃO: 18/05/2023
3ª SESSÃO: 23/05/2023
4ª SESSÃO: 24/05/2023 (última sessão)

PROJETO DE LEI Nº 313/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA, QUE DISPÕE - ESTABELECE 
DIRETRIZES PARA O ATENDIMENTO, EMBARQUE E 
DESEMBARQUE DE PASSAGEIROS, CARROS DE PASSEIOS, 
CARGAS E CAMINHÕES DOS TERMINAIS AQUAVIÁRIOS NO 
ESTADO DO MARANHÃO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 17/05/2023 – Diário da Assembleia 

nº 089/2023-quarta-feira
1ª SESSÃO: 17/05/2023
2ª SESSÃO: 18/05/2023
3ª SESSÃO: 23/03/2023
4ª SESSÃO: 24/05/2023 (última sessão)

PROJETO DE LEI Nº 314/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CARLOS LULA, QUE DECLARA DE UTILIDADE 
PÚBLICA O INSTITUTO REDE COROADO DE NATAL - IRCN.E 
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 17/05/2023 – Diário da Assembleia 

nº 089/2023-quarta-feira
1ª SESSÃO: 17/05/2023
2ª SESSÃO: 18/05/2023
3ª SESSÃO: 23/05/2023
4ª SESSÃO: 24/05/2023 (última sessão)

PROJETO DE LEI Nº 315/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CARLOS LULA, QUE DISPÕE SOBRE ASSISTÊNCIA 
TÉCNICA PÚBLICA E GRATUITA PARA ELABORAÇÃO DE 
PROJETOS E CONSTRUÇÃO DE HABITAÇÃO POPULAR E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 17/05/2023 – Diário da Assembleia 

nº 089/2023-quarta-feira
1ª SESSÃO: 17/05/2023
2ª SESSÃO: 18/05/2023
3ª SESSÃO: 23/05/2023
4ª SESSÃO: 24/05/2023 (última sessão)

PROJETO DE LEI Nº 316/2023, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO FERNANDO BRAIDE, QUE DISPÕE 
SOBRE A POLÍTICA ESTADUAL DE CRESCIMENTO E 
DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO, SOCIAL E SUSTENTÁVEL 
DO MARANHÃO.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 17/05/2023 – Diário da Assembleia 

nº 089/2023-quarta-feira
1ª SESSÃO: 17/05/2023
2ª SESSÃO: 18/05/2023
3ª SESSÃO: 23/05/2023
4ª SESSÃO: 24/05/2023 (última sessão)
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PROJETO DE LEI Nº 317/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO FERNANDO BRAIDE, QUE DISPÕE SOBRE 
A POLÍTICA ESTADUAL DE PROTEÇÃO À SAÚDE DO 
TRABALHADOR.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 17/05/2023 – Diário da Assembleia 

nº 089/2023-quarta-feira
1ª SESSÃO: 17/05/2023
2ª SESSÃO: 18/05/2023
3ª SESSÃO: 23/05/2023
4ª SESSÃO: 24/05/2023 (última sessão)

PROJETO DE LEI Nº 318/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO FERNANDO BRAIDE, QUE CRIA A POLÍTICA 
ESTADUAL DE INCENTIVO À HABITAÇÃO DO MARANHÃO.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 17/05/2023 – Diário da Assembleia 

nº 089/2023-quarta-feira
1ª SESSÃO: 17/05/2023
2ª SESSÃO: 18/05/2023
3ª SESSÃO: 23/05/2023
4ª SESSÃO: 24/05/2023 (última sessão)

PROJETO DE LEI Nº 319/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO FERNANDO BRAIDE, QUE CRIA A POLÍTICA DE 
NAMING RIGHTS.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 17/05/2023 – Diário da Assembleia 

nº 089/2023-quarta-feira
1ª SESSÃO: 17/05/2023
2ª SESSÃO: 18/05/2023
3ª SESSÃO: 23/05/2023
4ª SESSÃO: 24/05/2023 (última sessão)

PROJETO DE LEI Nº 320/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JUSCELINO MARRECA, QUE DISPÕE ACERCA 
DO ATENDIMENTO ÀS FAMÍLIAS DE BAIXA RENDA PARA 
ASSISTÊNCIA TÉCNICA PÚBLICA E GRATUITA PARA O 
PROJETO E A CONSTRUÇÃO DE HABITAÇÃO DE INTERESSE 
SOCIAL.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 18/05/2023 – Diário da Assembleia 

nº 090/2023-quinta-feira
1ª SESSÃO: 18/05/2023
2ª SESSÃO: 23/05/2023
3ª SESSÃO: 24/05/2023
4ª SESSÃO:

PROJETO DE LEI Nº 321/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO LEANDRO BELLO, QUE DISPÕE SOBRE A 
OBRIGATORIEDADE DOS HOTÉIS E ESTABELECIMENTOS 
SIMILARES SITUADOS NO ESTADO A INFORMAR AO 
CONSUMIDOR, NO ATO DA RESERVA, OS VALORES DE 
DIÁRIAS, TAXAS, SERVIÇOS E PRODUTOS E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 19/05/2023 – Diário da Assembleia 

nº 091/2023-sexta-feira
1ª SESSÃO: 23/05/2023
2ª SESSÃO: 24/05/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PROJETO DE LEI Nº 322/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO LEANDRO BELLO, QUE ESTABELECE AS 
DIRETRIZES PARA IMPLANTAÇÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS 
ESTADUAIS DESTINADAS AO DESENVOLVIMENTO 
DAS POTENCIALIDADES DE ESTUDANTES COM ALTAS 
HABILIDADES/SUPERDOTAÇÃO NA REDE DE ENSINO 
PÚBLICA DO ESTADO DO MARANHÃO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 19/05/2023 – Diário da Assembleia 

nº 091/2023-sexta-feira
1ª SESSÃO: 23/05/2023
2ª SESSÃO: 24/05/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PROJETO DE LEI Nº 323/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO LEANDRO BELLO, QUE DETERMINA ÀS 
CONCESSIONÁRIAS DE SERVIÇOS PÚBLICOS DE ENERGIA 
ELÉTRICA E ÁGUA A EXPEDIR NOTIFICAÇÃO PRÉVIA, 
ACOMPANHADA DE AVISO DE RECEBIMENTO (AR), 
COMUNICANDO A REALIZAÇÃO DE VISTORIA TÉCNICA, 
REPARO, TROCA OU SUBSTITUIÇÃO DE MEDIDORES DE 
CONSUMO E DE SIMILARES INSTALADOS EM TODO O 
ESTADO DO MARANHÃO.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 19/05/2023 – Diário da Assembleia 

nº 091/2023-sexta-feira
1ª SESSÃO: 23/05/2023
2ª SESSÃO: 24/05/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PROJETO DE LEI Nº 324/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO NETO EVANGELISTA, QUE PROÍBE A 
DISPONIBILIZAÇÃO, PELOS BARES, RESTAURANTES, 
LANCHONETES, HOTÉIS, MOTÉIS E ESTABELECIMENTOS 
SIMILARES QUE COMERCIALIZEM BEBIDAS, REFEIÇÕES 
OU LANCHES, DE CARDÁPIO OU MENU EXCLUSIVAMENTE 
DIGITAL, NO ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 24/05/2023–Diário da Assembleia 

nº 094/2023--feira
1ª SESSÃO: 24/05/2023
2ª SESSÃO: 
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PROJETO DE LEI Nº 325/2023, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA JANAINA RAMOS, QUE INSTITUI NO ÂMBITO DO 
ESTADO DO MARANHÃO, O “MAIO LARANJA”, DEDICADO AO 
ENFRENTAMENTO DO ABUSO E DA EXPLORAÇÃO SEXUAL 
INFANTIL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS CORRELATAS.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 24/05/2023–Diário da Assembleia 

nº 094/2023-quarta-feira
1ª SESSÃO: 24/05/2023
2ª SESSÃO: 
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:
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PROJETO DE LEI Nº 326/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO RAFAEL, QUE ESTABELECE DIRETRIZES E 
OBJETIVOS PARA A POLÍTICA ESTADUAL DO HIDROGÊNIO 
VERDE.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 24/05/2023–Diário da Assembleia 

nº 094/2023-quarta-feira
1ª SESSÃO: 24/05/2023
2ª SESSÃO: 
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PROJETO DE LEI Nº 327/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA, QUE CONSIDERA DE 
UTILIDADE PÚBLICA A COOPERATIVA DE TRABALHO E 
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL- COOPERAR.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 24/05/2023–Diário da Assembleia 

nº 094/2023-quarta-feira
1ª SESSÃO: 24/05/2023
2ª SESSÃO: 
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE 
EMENDAS – MEDIDA PROVISÓRIA - Atualizada em: 24/05/2023

A MEDIDA PROVISÓRIA N° 408/2023, DE AUTORIA 
DO PODER EXECUTIVO (MENSAGEM GOVERNAMENTAL 
Nº 46/2023), QUE ALTERA A REDAÇÃO DO ART. 34 DA LEI 
N° 11.867, DE 23 DE DEZEMBRO DE 2022, QUE TRATA DO 
ASPECTO QUANTITATIVO DA TAXA DE FISCALIZAÇÃO DE 
TRANSPORTE DE GRÃOS - TFTG.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA (CINCO DIAS 
CORRIDOS)

DATA DE PUBLICAÇÃO: 24/05/2023–Diário da Assembleia 
nº 094/2023-quarta-feira

1ª DIA: 24/05/2023
2ª DIA: 25/05/2023
3ª DIA: 26/05/2023
4ª DIA: 27/05/2023
5ª DIA: 28/05/2023
6ª DIA: 29/05/2023 (último dia)

PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE 
EMENDAS –PROJETOS DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA - 

Atualizada em: 24/05/2023

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 033/2023, 
DE AUTORIA DO DEPUTADO RAFAEL, CONCEDE A 
MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO MANUEL BECKMAN 
AO SENHOR APARÍCIO BANDEIRA FILHO.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 22/05/2023–Diário da Assembleia 

nº 092/2023-segunda-feira
1ª SESSÃO: 23/05/2023
2ª SESSÃO: 24/05/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 034/2023, 
DE AUTORIA DO DEPUTADO ANTONIO PEREIRA, QUE 
ALTERA A REDAÇÃO DO ART. 7º, DO REGIMENTO INTERNO 
(RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 449/2004) E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 22/05/2023–Diário da Assembleia 

nº 092/2023-segunda-feira
1ª SESSÃO: 23/05/2023
2ª SESSÃO: 24/05/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:
5ª SESSÃO:

PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE 
EMENDAS – MOÇÕES - Atualizada em: 24/05/2023

MOÇÃO Nº 030/2023, DE AUTORIA DO DEPUTADO 
ERIC COSTA, QUE ENVIA “MOÇÃO DE APLAUSOS E 
BRAVURA” AOS POLICIAIS MILITARES EM DECORRÊNCIAS 
DOS RELEVANTES SERVIÇOS PRESTADOS AO ESTADO DO 
MARANHÃO, EM ESPECIAL PARA A CIDADE DE BARRA DO 
CORDA. 

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 18/05/2023 – Diário da Assembleia 

nº 090/2023-quinta-feira
1ª SESSÃO: 18/05/2023
2ª SESSÃO: 23/05/2023
3ª SESSÃO: 24/05/2023
4ª SESSÃO:

MOÇÃO Nº 031/2023, DE AUTORIA DO DEPUTADO 
ERIC COSTA, QUE ENVIA “MOÇÃO DE APLAUSOS” AOS 
BRAVOS POLICIAIS MILITARES QUE ATUARAM NO COMBATE 
E ENFRENTAMENTO AO CRIME ORGANIZADO OCORRIDO NA 
CIDADE DE BARRA DO CORDA - MA, NO DIA 28 DE ABRIL DE 
2023.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 18/05/2023 – Diário da Assembleia 

nº 090/2023-quinta-feira
1ª SESSÃO: 18/05/2023
2ª SESSÃO: 23/05/2023
3ª SESSÃO: 24/05/2023
4ª SESSÃO:

MOÇÃO Nº 32/2023, DE AUTORIA DO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO, QUE ENVIA MOÇÃO DE 
APLAUSOS, MANIFESTANDO EXTENSA ADMIRAÇÃO AO 
SOLDADO DA POLÍCIA MILITAR FELLIPE SALES PACHECO, 
LOTADO NO BATALHÃO DE CHOQUE, POR ATO DE BRAVURA 
QUE INIBIU INCÊNDIO NO HOSPITAL DO SERVIDOR EM SÃO 
LUÍS - MA.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 24/05/2023–Diário da Assembleia 

nº 094/2023-quarta-feira
1ª SESSÃO: 24/05/2023
2ª SESSÃO: 
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

Diretoria Geral de Mesa, 24 de maio de 2023.
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Sessão Ordinária da Primeira Sessão Legislativa da Vigésima 
Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
realizada em vinte e três de maio de dois mil e vinte três.

Presidente, em exercício, Deputado Rodrigo Lago
Primeiro Secretário, Deputado Antônio Pereira
Segundo Secretário, Senhor Deputado Wellington do Curso.

Às nove horas e trinta minutos, presentes os Senhores (as) 
Deputados (as): Ana do Gás, Andreia Martins Rezende, Antônio Pereira, 
Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, Cláudia Coutinho, Cláudio Cunha, 
Daniella, Davi Brandão, Doutor Yglésio, Doutora Vivianne, Edna 
Silva, Eric Costa, Fabiana Vilar, Fernando Braide, Florêncio Neto, 
Francisco Nagib, Glalbert Cutrim, Guilherme Paz, Hemetério Weba, 
Iracema Vale, Janaína Ramos, Júlio Mendonça, Júnior Cascaria, Júnior 
França Leandro Bello, Mical Damasceno, Neto Evangelista, Osmar 
Filho, Pará Figueiredo, Rafael, Ricardo Arruda, Ricardo Rios, Rildo 
Amaral, Roberto Costa, Rodrigo Lago, Solange Almeida, Wellington 
do Curso e Zé Inácio. Ausentes os Senhores Deputados Aluízio Santos 
e Juscelino Marreca.

I – ABERTURA.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

RODRIGO LAGO - Em nome do povo e invocando a proteção de 
Deus, iniciamos nossos trabalhos. Com a palavra, o Senhor Segundo 
Secretário para fazer a leitura do Texto Bíblico e da Ata da Sessão 
anterior.

O SENHOR SEGUNDO SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO (lê texto bíblico e Ata) – 
Ata lida, Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Ata lida e considerada aprovada. Com a palavra, o 
Primeiro Secretário para fazer a leitura do Expediente.

O SENHOR PRIMEIRO SECRETÁRIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA (lê Expediente).

II – EXPEDIENTE.

PROPOSTA DE EMENDA À CONSTITUIÇÃO Nº 001 /2023

Acrescenta o art. 47-A e revoga 
o parágrafo único do art. 43 para 
aperfeiçoar o processo legislativo e para 
adequar a Constituição do Estado à 
Constituição da República.

Art. 1º A Constituição do Estado do Maranhão passa a vigorar 
acrescida do art. 47-A, com a seguinte redação:

Art. 47-A - Quando do envio à sanção governamental de projeto de 
lei aprovado pela Assembleia Legislativa, de que trata o art. 47, deverão 
ser encaminhadas também informações acerca da autoria do número 
do projeto e de todas as emendas aprovadas durante a tramitação do 
mesmo, bem como as justificativas do projeto originário e das emendas 
aprovadas, para ciência pelo Governador do Estado quando do exame 
da matéria para sanção e/ou veto.

§1º Na publicação de lei em razão de sanção governamental ou 
de promulgação pelo Poder Legislativo deverá constar logo abaixo do 
texto sancionado ou promulgado o número e a autoria do projeto de lei 
que a originou.

§2º A regra estabelecida no parágrafo anterior também se aplica 
aos casos de sanção ou de promulgação de projetos de lei de conversão 
que alterem o texto original de medidas provisórias, de que trata o §12 
do art. 42 desta Constituição, devendo ser informado logo abaixo o 
número da medida provisória e os números e os autores das emendas 
que tenham alterado o texto originário.

§3º Em caso de veto governamental, total ou parcial, deverá 
constar da exposição de motivos do veto a transcrição na íntegra da 
justificativa do autor do projeto originário, de forma a garantir a devida 
publicidade e maior transparência ao processo legislativo.

Art. 2º Fica revogado o parágrafo único do art. 43.
Art. 3º - Esta Emenda à Constituição entra em vigor na data de 

sua publicação.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 16 de maio de 
2023. - IRACEMA VALE - DEPUTADA ESTADUAL - RODRIGO 
LAGO - DEPUTADO ESTADUAL - DR. YGLESIO - DEPUTADO 
ESTADUAL 

JUSTIFICATIVA

A presente Proposta de Emenda à Constituição objetiva 
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aperfeiçoar o processo legislativo estadual, além de afastar 
inconstitucionalidade existente no texto vigente, incompatível com a 
Constituição da República e a interpretação de seu texto pelo Supremo 
Tribunal Federal.

Ao propor seja a Constituição do Estado acrescida do art. 47-
A, pretende-se que o Governador do Estado, ao analisar um projeto 
de lei aprovado pela Assembleia Legislativa, de forma a sancioná-
lo e/ou vetá-lo, total ou parcialmente, analise as justificativas que 
motivaram a sua proposição no Poder Legislativo. Certamente a análise 
das justificativas poderá influenciar na decisão governamental, muitas 
vezes tomadas a partir apenas do conteúdo do próprio texto do projeto 
aprovado, sem que tenha o Chefe do Poder Executivo ciência do que 
motivou a apresentação daquele projeto de lei.

Para além disso, quando da publicação dos textos legais, seja 
por sanção governamental, seja por promulgação pela Assembleia 
Legislativa, será obrigatório constar, logo abaixo do texto legal, a 
informação acerca do número do projeto de lei e da sua autoria. Essa 
regra, ora proposta, visa não apenas valorizar o Parlamento, como 
também garantir maior publicidade e transparência ao processo 
legislativo, na medida em que permitirá que os cidadãos examinem toda 
a tramitação do referido processo.

Ainda a garantir maior transparência ao processo legislativo, pelo 
texto da presente proposta passará a ser obrigatória a transcrição, na 
motivação de veto governamental, da íntegra da justificativa do projeto 
de lei, de forma que seja dada ampla publicidade.

Por último, propõe-se a revogação do parágrafo único do art. 
43, que restringe ao Governador do Estado a iniciativa legislativa de 
projetos sobre matéria tributária que resultem em renúncia de receitas. 
Eis o teor do dispositivo que se pretende revogar: 

Art. 43. (...)
Parágrafo único- A iniciativa parlamentar sobre projetos 

envolvendo matéria tributária só será permitida a projetos dos quais 
não decorra renúncia de receita. (acrescido pela Emenda à Constituição 
nº 068, de 28/08/2013). 

No Supremo Tribunal Federal é pacífica a jurisprudência de 
que a reserva à iniciativa privativa do Presidente da República de 
matérias tributárias, especialmente daquelas que resultem em renúncia 
de receitas, refere-se exclusivamente à esfera dos territórios federais. 
Assim, não cabe aos estados fazê-lo em relação aos projetos de lei 
estaduais, referindo-se aos governadores. É o que se depreende do 
julgado cuja ementa segue abaixo transcrita:

AÇÃO DIRETA DE INCONSTITUCIONALIDADE. 
CONSTITUCIONAL. LEI RONDONIENSE N. 3.0572013. 
REVOGAÇÃO DE DISPOSITIVO DE LEI ANTERIOR PELA 
QUAL SE ACRESCENTAVAM TAXAS DE PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇO PÚBLICO NA TABELA DE SERVIÇOS E TAXAS DO 
DEPARTAMENTO ESTADUAL DE TRÂNSITO DE RONDÔNIA 
– DETRAN/RO. ALEGADA INCONSTITUCIONALIDADE 
FORMAL. RESERVA DE INICIATIVA DO GOVERNADOR DO 
ESTADO PARA PROPOR PROJETO DE LEI REGULANDO 
MATÉRIA TRIBUTÁRIA. AL. B DO INC. II DO § 1º DO ART. 61 DA 
CONSTITUIÇÃO DA REPÚBLICA. ALEGADA OFENSA AO INC. I 
DO ART. 163 DA CONSTITUIÇÃO DA REPÚBLICA. AÇÃO DIRETA 
DE INCONSTITUCIONALIDADE JULGADA IMPROCEDENTE. 1. 
Não ofende a al. b do inc. II do § 1º do art. 61 da Constituição 
da República lei estadual, de iniciativa parlamentar, que trate de 
matéria tributária. Aplicação do dispositivo restrita às iniciativas 
privativas do Chefe do Poder Executivo Federal na esfera exclusiva 
dos territórios federais. Precedentes. 2. Ausência de ofensa ao inc. 
I do art. 163 da Constituição da República, pelo qual se determina 
que caberá à lei complementar dispor sobre finanças públicas, não se 
referindo aos requisitos para a renúncia de receitas previstos no art. 
14 da Lei de Responsabilidade Fiscal. Análise de contrariedade à 
Constituição dependente da apreciação prévia de conformidade da lei 
estadual com a Lei de Responsabilidade Fiscal: ofensa indireta à norma 
constitucional. Precedentes. 3. Ação direta de inconstitucionalidade 
julgada improcedente para declarar constitucional a Lei n. 3.057/2013 

de Rondônia.
(STF - ADI 5005, Relator(a): CÁRMEN LÚCIA, Tribunal 

Pleno, julgado em 05/11/2019, PROCESSO ELETRÔNICO DJe-257 
DIVULG 25-11-2019 PUBLIC 26-11-2019)

Da leitura do inteiro teor do referido acórdão do Supremo 
Tribunal Federal, destaque aos fundamentos do voto da Relatora:

Entretanto, em se tratando do disposto na al. b do inc. II do §1º 
do art. 61 da Constituição da República, referido dispositivo não se 
traduz em norma de observância obrigatória, pois veicula norma de 
caráter federal, aplicável na esfera da União quando se tratar de normas 
tributárias aplicáveis exclusivamente aos territórios federais.

Por certo, a retirada da reserva da iniciativa legislativa privativa 
ao Governador do Estado não desobriga o processo legislativo de 
observar os comandos legislativos federais, de caráter nacional, como 
restrições impostas pelo art. 14 da Lei Complementar Federal nº 
101/2000. Entretanto, tais restrições se aplicam a todos os projetos de 
lei, independente da iniciativa legislativa. E por esse motivo, mesmo, 
podem ser vetados projetos de lei de iniciativa parlamentar que ignorem 
tais regras.

Cabe salientar que a presente Proposta de Emenda à Constituição 
segue acompanhada da assinatura de, no mínimo, um terço dos membros 
desta Assembleia Legislativa, de modo que resta cumprido o disposto 
no art. 41, I, da Constituição do Estado. 

Em razão da altíssima relevância da matéria ora proposta, espera-
se que este Poder Legislativo aprove a presente proposição.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 16 de maio de 
2023. - IRACEMA VALE - DEPUTADA ESTADUAL - RODRIGO 
LAGO - DEPUTADO ESTADUAL - DR. YGLESIO - DEPUTADO 
ESTADUAL 

PROJETO DE LEI Nº 324/2023

Proíbe a disponibilização, pelos 
bares, restaurantes, lanchonetes, 
hotéis, motéis e estabelecimentos 
similares que comercializem bebidas, 
refeições ou lanches, de cardápio ou 
menu exclusivamente digital, no âmbito 
do estado do Maranhão e dá outras 
providências.

Artigo 1º. Fica proibida a disponibilização, pelos bares, 
restaurantes, lanchonetes, hotéis, motéis e estabelecimentos similares 
que comercializem bebidas, refeições ou lanches, de cardápio ou menu 
exclusivamente digital, no âmbito do Estado do Maranhão.

Artigo 2.º Os estabelecimentos de que trata o caput do artigo 1º 
deverão, obrigatoriamente, dispor de cardápio ou menu impresso, em 
papel, plastificado ou não, além do QR CODE ou cardápio digital, a fim 
de que o consumidor possa optar entre o menu impresso ou o digital.

Parágrafo único. Os estabelecimentos não poderão repassar 
custos da impressão do cardápio ou menu ao consumidor.

Artigo 3º. Na elaboração do cardápio impresso deverá 
obrigatoriamente constar: o nome do prato e o preço de forma legível 
e ostensiva.

Artigo 4º. Os valores e a aplicação das respectivas autuações e 
penalidades caberão ao Poder Executivo, que tomará todas as medidas 
necessárias para a regulamentação e o fiel cumprimento desta Lei.

Artigo 5º. Esta Lei entrará em vigor na data da sua publicação.

Plenário Deputado “Nagib Haickel” do Palácio “Manuel 
Beckman” em São Luís, 18 de maio de 2023. - NETO EVANGELISTA 
- Deputado Estadual

JUSTIFICATIVA

O cardápio QR Code, normalmente, é aquele que é encontrado 
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em panfletos e cartazes para acesso rápido a sites, aplicativos e textos, 
substituindo endereços online através de uma imagem. Seu objetivo 
seria simplificar o acesso de clientes e potenciais clientes.

Com a flexibilização das medidas de restrição, especialistas em 
design de restaurantes aconselharam os estabelecimentos a retirar das 
mesas itens de alta intensidade de toque, como potes de sal, pimenta e 
ketchup. Até os cardápios físicos tiveram de sair, e por isso o QR Code 
– que, quando escaneado, abre um menu digital – entrou na moda.

No entanto, já resta claro que a Covid-19 não é transmitida 
por meio de superfícies. Com o fim da pandemia no Brasil, obtido 
com a vacina fartamente distribuída pelo governo federal, alguns 
estabelecimentos ainda se utilizam do cardápio QR CODE, de forma 
exclusiva, a fim de diminuir os seus custos.

Contudo, tal prática tem criado alguns constrangimentos e 
transtornos para pessoas idosas e demais cidadãos que não dispõem de 
celular no momento da refeição ou mesmo dependem da conexão de 
internet (muitas vezes sequer disponibilizada pelo estabelecimento).

Muitas vezes o cliente considera a hora da refeição como um 
momento para espairecer longe das telas e estabelecer contato com as 
pessoas, mas é obrigado a acessar o menu digital.

Desta forma, pensando na crescente demanda dos consumidores, 
é a presente proposição para que seja este possa optar pelo cardápio 
digital ou físico, dentro da sua preferência.

Plenário Deputado “Nagib Haickel” do Palácio “Manuel 
Beckman” em São Luís, 18 de maio de 2023. - NETO EVANGELISTA 
- Deputado Estadual

PROJETO DE LEI Nº 325 /2023

INSTITUI NO AMBITO DO 
ESTADO DO MARANHÃO, O 
“MAIO LARANJA”, DEDICADO AO 
ENFRENTAMENTO DO ABUSO E DA 
EXPLORAÇÃO SEXUAL INFATIL 
E DÁ PUTRAS PROVIDÊNCIAS 
CORRELATAS. 

A ASSEMBLEIA DO ESTADO DO MARANHÃO

Art.1º Fica instituído o mês “Maio Laranja” dedicado ao 
enfrentamento do abuso e exploração sexual infantil.

Parágrafo Único. O mês do “Maio Laranja”, passa a integrar o 
calendário oficial das datas e eventos do Estado do Maranhão.

Art.2º Durante a realização do “Maio Laranja”, O Estado pode 
promover ampla divulgação do evento, valendo-se de ações integradas 
e intersetoriais envolvendo principalmente à Secretaria de Estado de 
Educação, da Cultura, do Esporte, da Segurança e da Saúde.

Parágrafo Único. O Poder Público pode firmar parcerias e/
ou buscar cooperação com órgãos e entidades que integram a rede de 
proteção para crianças e adolescente seja de iniciativa ou de outros 
setores da sociedade civil que atuem em sua defesa.

Art.3º O processo de conscientização nas escolas da Rede 
Pública Estadual de Ensino e outras instituições de caráter educacional 
deve ocorrer por meio:

I- Da promoção de palestras e debates sobre as políticas públicas 
voltadas ao combate ao abuso e à exploração sexual infantil;

II- Da exposição de materiais didáticos sobre o tema para crianças 
e adolescentes;

III- Da organização de ações que incluam a equipe pedagógica da 
instituição de ensino, comunidade escolar e responsáveis; 

IV- Da realização de concursos de redação, poemas e artigos 
sobre o tema, com o objetivo de estimular a reflexão e evidenciá-lo.

Art.4º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.  

JUSTIFICATIVA 
Sabe-se que o mês de maio espacial é o mês dedicado ao 

enfrentamento do abuso e da exploração sexual nacionalmente, porém 
por se tratar de uma pauta especial, será sempre necessário medidas que 
reduzir o alto índice de violência sexual praticados contra crianças e 
adolescentes em todo território nacional.

Apesar de já existir a campanha nacional “Faça Bonito” no 
presente mês, ainda sé necessário apresentar soluções e medidas para 
o combate a essa violência. Segundo alguns dados fornecidos pela 
DPCA/MA (Delegacia de Proteção à criança e adolescentes) de janeiro 
a março deste ano, já foram registrados mais de 422 (quatrocentos e 
vinte e dois) casos de estupro de vulnerável em todo Maranhão. 

Logo, é essencial uma ampla divulgação estadual desse mês, 
valendo-se de ações integradas e intersetoriais envolvendo os poderes 
Executivo, Legislativo, Judiciário e toda rede de proteção a essas 
crianças e adolescentes. O processo de conscientização não é apenas de 
caráter apenas educacional mas preventivo, já que através da cooperação 
da rede de proteção, de outros poderes,  essa divulgação será realizada 
através de palestras, debates, audiências com profissionais da área, 
que fornecerão dados, medidas que possibilitarão políticas públicas de 
maior efetividade ao combate ao abuso e à exploração infantil.

Com efeito, compete à União, aos Estados e ao Distrito Federal 
legislar concorrentemente sobre a proteção à infância e à juventude, a 
teor do que dispõe o art. 24, inciso XV, da CF/88.

Diante das razões acima expostas, solicito aos nobres colegas 
Deputados a aprovação desta propositura, dada sua relevância

Plenário Deputado “Nagib Haickel” do Palácio “Manuel 
Beckman” em São Luís, 18 de maio de 2023. - JANAINA RAMOS - 
DEPUTADA ESTADUAL

PROJETO DE LEI Nº 326 /2023

Estabelece diretrizes e objetivos 
para a política estadual do hidrogênio 
verde.

Art. 1º – São diretrizes e objetivos da política estadual do 
hidrogênio verde:

I – Aumentar a participação do hidrogênio verde na matriz 
energética do Estado;

II – Estimular o uso do hidrogênio verde em suas diversas 
aplicações e, em especial, como fonte energética e produção de 
fertilizantes agrícolas;

III – contribuir para a diminuição da emissão de gases de efeito 
estufa e para o enfrentamento das mudanças climáticas;

IV – Estimular, apoiar e fomentar a cadeia produtiva do 
hidrogênio verde no Estado;

V – Estabelecer regras, instrumentos administrativos e incentivos 
que auxiliem o desenvolvimento da cadeia produtiva do hidrogênio 
verde;

VI – Incrementar, em bases econômicas, sociais e ambientais, a 
participação dos usos de hidrogênio verde na matriz energética;

VII – proporcionar a sinergia entre as fontes de geração de 
energias renováveis;

VIII – estimular o desenvolvimento tecnológico voltado à 
produção e aplicação de hidrogênio verde, orientado para o uso racional 
e a proteção dos recursos naturais;

IX – Atrair investimentos em infraestrutura para a produção, 
distribuição e comercialização do hidrogênio verde;

X – Estimular o desenvolvimento e a capacitação de setores 
produtivos, comerciais e de serviços relativos a sistemas de energia a 
base de hidrogênio.

Parágrafo único – Para os efeitos desta lei, entende-se por:
I – Hidrogênio verde: o hidrogênio obtido a partir de fontes 

renováveis, em processo no qual não haja a emissão de carbono;
II – Cadeia produtiva do hidrogênio verde: empreendimentos 

e arranjos produtivos ligados entre si e que façam parte de setores 
da economia que prestam serviços e utilizam, produzem, geram, 
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industrializam, distribuem, transportam ou comercializam hidrogênio 
verde e produtos derivados do seu uso.

Art. 2º – Para a consecução das diretrizes e objetivos de que trata 
esta lei, o Estado promoverá, entre outras, as seguintes ações:

I – Realização de estudos que visem ao aumento da participação 
da energia de hidrogênio na matriz energética do Estado;

II – Estabelecimento de instrumentos fiscais e creditícios que 
incentivem a produção e a aquisição de equipamentos e materiais 
empregados em sistemas de produção e aplicação de hidrogênio verde;

III – adoção de medidas de incentivo ao uso de hidrogênio verde, 
especialmente, no transporte público e na agricultura.

Art. 3º – Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.

Plenário “Dep. Nagib Haickel”, do Palácio “Manuel Beckman”, 
em São Luís (MA). São Luís, 18 de maio de 2023. – Rafael - Deputado 
Estadual

PROJETO DE LEI Nº 327 / 2023

CONSIDERA de Utilidade 
Pública A Cooperativa de Trabalho 
e Desenvolvimento Sustentável- 
COOPERAR

Art. 1º - É Utilidade Pública A Cooperativa de Trabalho e 
Desenvolvimento Sustentável -COOPERAR. Com sede e foro no 
Município de São Luís -MA.

Art. 2º - Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

SALA DAS SESSÕES DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DO MARANHÃO, 09 de maio de 2023. - ANTONIO 
PEREIRA - Deputado Estadual

MOÇÃO Nº 032/2023

Senhora Presidente,

Nos termos que dispõe o art. 148 do Regimento Interno 
deste poder, requeiro a aprovação de MOÇÃO DE APLAUSOS, 
MANIFESTANDO EXTENSA ADMIRAÇÃO AO SOLDADO 
DA POLÍCIA MILITAR FELLIPE SALES PACHECO, ID 
834536, LOTADO NO BATALHÃO DE CHOQUE, POR ATO 
DE BRAVURA QUE INIBIU INCÊNDIO NO HOSPITAL DO 
SERVIDOR EM SÃO LUÍS/MA.

Na manhã do dia 19 de maio de 2023, o policial militar Felipe 
Salles, do Batalhão de Choque da PMMA, conseguiu impedir o 
alastramento de um incêndio no Hospital do Servidor. De acordo com 
os relatos, o policial expôs a própria vida a risco para impedir que as 
chamas aumentassem e, assim, colocassem mais pacientes a risco. Em 
virtude de tal ato, é mister que este Parlamento Estadual reconheça o ato 
de bravura do Soldado Sales.

Plenário Deputado Nagib Haickel, em 19 de maio de 2023. - 
Wellington do Curso - Deputado Estadual

REQUERIMENTO Nº 193 / 2023

Senhora Presidente,

Na forma do art. 29, § 4º. da Constituição do Estado, bem como 
o art. 92, VI,  § 2º. e art. 98, ambos do Regimento Interno desta Casa 
Legislativa, requeiro, após manifestação do Plenário, que seja realizada 
uma sessão itinerante de caráter deliberativo na cidade de Pedreiras, 
local para representar a região do Médio Mearim.

A finalidade da sessão itinerante é de garantir a conexão deste 

Poder Legislativo com a Sociedade Civil.   
  SALA DAS SESSÕES DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 

DO ESTADO DO MARANHÃO, em 10 de maio de 2023. - Junior 
Cascaria - Deputado Estadual – Podemos

REQUERIMENTO Nª 194/2023

Sra. Presidente 

Nos termos do artigo 158, inciso I do Regimento Interno, venho 
requerer a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa Diretora, seja 
proposta a realização de uma Audiência em conjunto com a Comissão 
de Direitos Humanos e Comissão de Assuntos Econômicos, para o 
dia 30 de maio de 2023, com o intuito de debater, junto a esta Casa 
Legislativa, as possíveis medidas de fiscalização e combate aos preços 
abusivos da venda de carne bovina ao consumidor final. 

Considerando a baixa do preço da matéria prima, ou seja, 
diminuição do preço do gado pago pelos frigoríficos aos produtores 
rurais, contrastando com o contínuo aumento dos preços da carne para 
o consumidor final, torna-se essencial a análise dessa situação, com o 
intuito de garantir o direito do consumidor a preços justos e acessíveis 
para um alimento de fundamental importância em nossa sociedade. 

Na ocasião, solicito que seja enviado convite aos representantes 
do: PROCON-MA, Ministério Público – CAOP do Consumidor; 
Associação dos Criadores do Estado do Maranhão, com o objetivo de 
discutir as medidas de fiscalização e combate aos preços abusivos da 
venda da carne ao consumidor final. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO 
PALÁCIO “MANUEL BECKMAN”, EM 17 DE MAIO DE 2023. 
Eric Costa - Deputado Estadual – PSD - Júlio Mendonça - Deputado 
Estadual – PCdoB

REQUERIMENTO Nº 195 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do que dispõe o Art. 163, inciso VIII do Regimento 
Interno da Assembleia Legislativa do Maranhão, requeiro que seja 
enviada MENSAGEM DE CONGRATULAÇÃO A ROBERTO 
RODRIGUES DA SILVA, DIRETOR DA ASSOCIAÇÃO DAS 
AGÊNCIAS DE VIAGEM E TURISMO DE BARREIRINHAS 
(AVBTur), parabenizando-o pelo trabalho desenvolvido em prol do 
turismo no município de Barreirinhas

Plenário Deputado Nagib Haickel, em 19 de maio de 2023. - 
Wellington do Curso - Deputado Estadual

REQUERIMENTO Nº 196 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do que dispõe o Art. 163, inciso VIII do Regimento 
Interno da Assembleia Legislativa do Maranhão, requeiro que seja 
enviada MENSAGEM DE CONGRATULAÇÃO A PRISCILA 
ARAÚJO, COORDENADORA DO PROJETO “NÓS APOIAMOS 
MANDACARÚ”, parabenizando-o pelo trabalho desenvolvido em 
prol do turismo no município de Barreirinhas

Plenário Deputado Nagib Haickel, em 19 de maio de 2023. - 
Wellington do Curso - Deputado Estadual

REQUERIMENTO Nº 197 / 2023

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a V. Exa. que, depois de ouvida a 
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Mesa, seja retirada de tramitação do Projeto de Lei Nº 303/2023, de 09 
de maio do corrente ano, que considera Utilidade Pública a Cooperativa 
de Desenvolvimento de Pescadores e Agricultores Familiares – 
COODPAF.

SALA DAS SESSÕES DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DO MARANHÃO, 22 de maio de 2023. - ANTONIO 
PEREIRA - Deputado Estadual

REQUERIMENTO Nº 198 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do que disciplina o Regimento Interno deste 
Parlamento, após regular oitiva desta douta Mesa Diretora, venho 
requerer a Vossa Excelência, seja abonada minha falta na Sessão 
Legislativa do dia 03 de maio de 2023 (30ª. Reunião Ordinária), 
por estar em agenda oficial de representação deste Parlamento, junto a 
agenda oficial do Governador do Estado, nas solenidades de aniversário 
do município de Barra do Corda (MA), conforme designação desta 
presidência.

Plenário “Deputado Nagib Haickel”, do Palácio “Manoel 
Beckman”, em São Luís (MA), 22 de maio de 2023. - Dra. VIVIANNE 
- Dep. Estadual

REQUERIMENTO Nº 203/2023

Senhor Presidente,

Nos termos do que dispõe o art. 132, parágrafo único, do 
Regimento Interno deste Poder, requeiro a Vossa Excelência, após a 
aprovação da Mesa, seja desarquivado, com a consequente colocação 
na Ordem do Dia, os Projetos de Resolução Legislativa n.º155 e 
156/2019, ambos de autoria do Deputado Rildo Amaral .

Plenário Deputado Nagib Haickel, do Palácio Manuel Beckman, 
em 24 de maio de 2023. Rildo Amaral - Deputado Estadual

INDICAÇÃO Nº 1769 / 2023

Senhor Presidente, 

Nos termos do art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, Requeiro a Vossa Excelência que, ouvida 
a Mesa Diretora, seja encaminhado ofício AO EXCELENTÍSSIMO 
GOVERNADOR DO ESTADO DO MARANHÃO, SENHOR 
CARLOS BRANDÃO E AO SECRETARIO DE ESTADO DE 
INFRAESTRUTURA, APARÍCIO BANDEIRA, A IMPLANTAÇÃO 
DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA NAS ESTRADAS VICINAIS 
QUE LIGAM OS POVOADOS FRANCO AO BARRO 
VERMELHO SANTA INÊS/MA.

Trata-se de uma reivindicação da população e autoridades locais 
e regionais, buscando a construção de vias de acesso de boa qualidade 
no percurso que se dá desde a entrada no povoado Franco até o povoado 
Bom Futuro compreendendo o percurso de 22km.

Ocorre que, no inverno com as fortes chuvas inicia os transtornos 
com o tráfego por conta da lama. No entanto após a chuvas a população 
se depara com a quantidade enorme de buracos que dificulta ainda mais 
o tráfego.

Em um determinado trecho se dá o rompimento da estrada 
impossibilitando o tráfego. Local este que irei destinar recursos para 
a construção de uma ponte para viabilizar o melhor intercâmbio 
entre as populações dos municípios vizinhos bem como a segurança, 
melhor escoamento da produção da agricultura familiar, agropecuária, 
piscicultura, criação de animais de pequeno porte e deslocamento dos 
alunos trazendo qualidade de vida a população daquela região.

Assembleia Legislativa do Maranhão, Plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, Palácio “Manoel Bequimão”, em São Luís, 17 de 
maio de 2023. - SOLANGE ALMEIDA - DEP. ESTADUAL – PL 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1770 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, requeiro a Vossa Excelência que, 
depois de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Superintendente 
Regional do DNIT no estado do Maranhão, Glauco Henrique Ferreira 
da Silva, solicitando que adote medidas, em caráter de urgência, para 
garantir a recuperação da BR-316, especificamente  os trechos entre Zé 
Doca e Araguanã.

A presente solicitação é fruto dos maranhenses que estão sendo 
prejudicados ao trafegarem pela BR-316 em virtude da falta de estrutura 
na referida via.

Plenário Deputado Nagib Haickel, em 18 de maio de 2023 - 
Wellington do Curso - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1771 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do referido artigo 152 do Regimento Interno da 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, venho por este, 
requerer de Vossa Excelência que, depois de ouvida a Mesa, seja 
encaminhado ofício ao Secretário de Estado de Segurança Pública 
(SSP), Mauricio Martins, solicitando que adote providências a fim 
de regularizar o pagamento dos salários atrasados dos servidores e/
ou funcionários que atuam no Disque Denúncia.

De acordo com relatos de servidores e/ou funcionários, os 
salários dos que atuam no Disque Denúncia estão atrasados há 03 (três) 
meses. Assim, torna-se imprescindível a adoção de providências a fim 
de regularizar tal situação.

Plenário Deputado Nagib Haickel, em 19de maio de 2023 - 
WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1772 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, requeiro a Vossa Excelência que, 
depois de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Governador do 
Estado do Maranhão, Carlos Brandão, e ao Secretário de Estado da 
Saúde, Tiago Fernandes, solicitando que apreciem a possibilidade de 
implantar uma maternidade no município de São João dos Patos.

De acordo com relatos encaminhados a este Gabinete 
Parlamentar, o município de São João dos Patos já contabiliza mais 
de 26 mil habitantes e não dispões de centro cirúrgico para atender a 
população, razão pela qual encaminha-se a presente proposta.

Plenário Deputado Nagib Haickel, em 18 de maio de 2023 - 
Wellington do Curso - Deputado Estadual
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NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1773/2023

Senhora Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans Brandão Júnior, bem 
como ao Exmo. Secretário de Infra Estrutura, Sr. Aparício Bandeira, 
Ofício com Pedido de Providências para adoção das medidas legais e 
administrativas necessárias à construção de uma quadra poliesportiva 
no bairro do São Bernardo, em São Luís - MA. 

Na certeza da sensibilidade desta gestão Estadual e do 
atendimento ao nosso pleito, agradecemos desde já. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 18/05/2023. JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1774/2023

Senhora Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans Brandão Júnior, bem 
como ao Exmo. Secretário de Infra Estrutura, Sr. Aparício Bandeira, 
Ofício com Pedido de Providências para adoção das medidas legais e 
administrativas necessárias Perfuração de 1 (um) poço para atender aos 
moradores do Povoado de Santo Onofre, na rua do Campo, Santa Luzia 
- MA. 

Informamos ainda que o referido poço já tem a base, necessitando 
apenas da perfuração. 

Na certeza da sensibilidade desta gestão Estadual e do 
atendimento ao nosso pleito, agradecemos desde já. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 18/05/2023. JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1775/2023

Senhora Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Sr. Secretário de Educação, Felipe Camarão, 
Ofício com Pedido de Providências para adoção das medidas legais 
e administrativas necessárias à Reforma e Ampliação da Escola Casa 
Familiar Rural de Alto Alegre do Pindaré – MA, localizada no Povoado 
Mineirinho, conforme requerimento do vereador Ronaldo dos Reis da 
Silva do PT, em anexo, que atendeu à demanda da população. 

Informamos ainda que a população está sofrendo com as 
condições atuais das instalações hoje existentes, como se verifica nas 

imagens em anexo. 
Na certeza da sensibilidade desta gestão Estadual e do 

atendimento ao nosso pleito, agradecemos desde já. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 18/05/2023. JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 1776 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do art.152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, requeiro a Vossa Excelência que após ouvida 
a Mesa, seja a presente Indicação encaminhada ao Excelentíssimo 
Governador do Estado do Maranhão, o Sr. Carlos Brandão e ao 
Secretário de Educação do Estado do Maranhão, o Sr. Felipe Camarão, 
solicitando-lhes, em caráter de urgência, reforma, ampliação e aquisição 
de material escolar para Escola Indígena KriKati, situada na aldeia São 
José, no município de Montes Altos, conforme solicitação anexo.  

Convém destacar que a reforma da escola Krikati, vai garantir a 
permanência dos povos indígenas dentro da sala de aula, assegurando 
uma educação escolar de qualidade, intercultural, bilíngue/multilíngue 
e comunitária, conforme define a legislação nacional que fundamenta a 
Educação Escolar Indígena, conforme determina a Constituição Federal 
de 1988 e a Lei de Diretrizes e Bases da Educação Nacional (LDB). 

Na oportunidade, conto com o apoio dos nobres colegas, pela 
relevância que a Indicação tem no âmbito Estadual e, aproveito para 
reiterar minha estima ao Excelentíssimo Governador do Estado do 
Maranhão, o Sr. Carlos Brandão e ao Secretário de Educação do 
Estado do Maranhão, o Sr. Felipe Camarão, pelo comprometimento 
com a população do Estado do Maranhão.

Plenário “Deputado Nagib Haickel do Palácio “Manuel 
Beckman” em São Luís, 18 de maio de 2023. - RICARDO ARRUDA 
- Deputado Estadual – MDB  

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 1777/2023

Senhora Presidente,

Nos termos do art.152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, requeiro a Vossa Excelência que após ouvida 
a Mesa, seja a presente Indicação encaminhada ao Excelentíssimo 
Governador do Estado do Maranhão, Sr. Carlos Orleans Brandão 
Júnior, bem como para a Secretária de Estado da Mulher, Sra. Abigail 
Cunha, solicitando-lhes que adote providencias a fim de implantar no 
município de Grajaú, o programa “Casa da Mulher Maranhense”. 

A presente indicação visa assegurar atendimento as mulheres 
grajauenses em situação de violência, oferecendo serviços 
especializados em um único local. Entre os serviços ofertados, estão: 
acolhimento e triagem; apoio Psicossocial; Delegacia da Especializada; 
Ministério Público; Núcleo Especializado da Defensoria Pública, para 
orientar sobre os direitos das mulheres vítimas de violência doméstica e 
familiar; vara especializadas, com serviços de Juizados Especializados; 
brinquedoteca; transporte, a fim de fazer o deslocamento das pessoas 
vítimas de violência doméstica e autonomia econômica, no qual as 
pessoas assistidas encontrarão capacitação, educação financeira e apoio 
para inserção no mercado do trabalho. 
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Diante do exposto, pugnamos que seja encaminhado ao 

Excelentíssimo Governador do Estado do Maranhão, Sr. Carlos 
Orleans Brandão Júnior, e a Sua Excelência a Senhora Secretária de 
Estado da Mulher, Abigail Cunha, a presente Indicação, para que 
sejam adotadas as providências administrativas que o pleito requer. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel do Palácio “Manuel 
Beckman” em São Luís, 18 de maio de 2023. RICARDO ARRUDA - 
Deputado Estadual – MDB

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 1778 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do art.152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, requeiro a Vossa Excelência que após ouvida 
a Mesa, seja a presente Indicação encaminhada ao Excelentíssimo 
Governador do Estado do Maranhão, o Sr. Carlos Brandão e ao 
Secretário de Educação do Estado do Maranhão, o Sr. Felipe Camarão, 
solicitando-lhes, em caráter de urgência, reforma e aquisição bens 
escolares  de uso comum,  para o adequado funcionamento da  Escola 
Antônio Francisco dos Reis, localizado no município de Grajaú.  

A presente proposição visa atender o ofício n°002/2023, 
conforme anexo, que tem como finalidade garantir a permanência dos 
estudantes dentro da sala de aula, assegurando uma educação escolar de 
qualidade, conforme determina a Constituição Federal de 1988 e a Lei 
de Diretrizes e Bases da Educação Nacional (LDB). 

Na oportunidade, conto com o apoio dos nobres colegas, pela 
relevância que a Indicação tem no âmbito Estadual e, aproveito para 
reiterar minha estima ao Excelentíssimo Governador do Estado do 
Maranhão, o Sr. Carlos Brandão e ao Secretário de Educação do 
Estado do Maranhão, o Sr. Felipe Camarão, pelo comprometimento 
com a população do Estado do Maranhão.

Plenário “Deputado Nagib Haickel do Palácio “Manuel 
Beckman” em São Luís, 12 de maio de 2023. - RICARDO ARRUDA 
- Deputado Estadual – MDB  

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1779 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, requeiro a Vossa Excelência que, 
depois de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Secretário 
de Estado da Educação, Felipe Camarão, solicitando que adote 
providências a fim de regularizar o pagamento dos aplicadores da 
Avaliação Seama 2022. 

De acordo com relatos de aplicadores encaminhados a este 
Gabinete Parlamentar, a avaliação Seama 2022 foi aplicada no final 
de novembro e, até a presente data, o pagamento dos aplicadores 
não foi efetivado. Os candidatos realizaram inscrição, prometeram o 
pagamento por aplicação e, até a atual data, nenhum pagamento foi 
efetuado. Tal situação se estende aos coordenadores, tanto municipais 
quanto das regionais dos 217 municipais do Estado, razão pela qual 
apresento a referida demanda.

Plenário Deputado Nagib Haickel, em 18 de maio de 2023 - 
Wellington do Curso - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1780 /2023

Senhora Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvida a Mesa, seja encaminhado expediente à Sua Excelência 
o Senhor Governador do Estado, Carlos Brandão, solicitando-lhe que 
adote providências no sentido de encaminhar a esta Casa Legislativa 
Proposição de Lei que estadualiza a estrada que liga a BR-316, 
no cruzamento com a Lagoa do Leme, passando pelo Povoado de 
Cajazeiras, no município de Codó–MA, interligando ao município de 
São João do Sóter, (matéria de iniciativa privativa do Chefe do Poder 
Executivo), conforme anteprojeto de lei em anexo.

O anteprojeto de lei ora sugerido visa atender solicitação da 
Câmara Municipal de Codó que foi aprovado por unanimidade. 

Outrossim, a presente solicitação visa garantir uma melhor 
trafegabilidade dos meios de transportes, tendo em vista a precariedade 
da estrada existente.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO 
PALÁCIO “MANUEL BECKMAN”, em 16 de maio de 2023. - 
Francisco Nagib - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1781/2023

Senhora Presidente,

Nos termos do referido Artigo 152 do Regimento Interno da 
Assembleia Legislativa do Maranhão, venho por meio deste, requerer 
de Vossa Excelência, que seja encaminhado e solicitado ao Governador 
do Estado, Senhor Carlos Brandão, bem como ao Exmo. Sr. Secretário 
da Agência Estadual de Mobilidade Urbana e Serviços Públicos – MOB/
MA, Adriano Sarney, no sentido de solicitar que seja criada linha de 
ônibus que conecte o Município de São Luís ao Município de Bacabeira 
diariamente, uma vez que este é pertencente à Região Metropolitana de 
São Luís e há grande demanda diária para este trecho.

Justificamos nossa reinvindicação no fato de que a criação da 
linha traria mais facilidade e dinamismo para a locomoção de pessoas 
entre os Municípios, além de mais segurança, evitando que muitos 
se arrisquem com transportes alternativos que nem sempre oferecem 
mecanismos de proteção mínimos.

Hoje, apesar do Município de Bacabeira ser componente da 
Região Metropolitana de São Luís, não há qualquer transporte diário 
municipal que conecte as duas cidades, mesmo sendo contíguas. Além 
disso, a medida traria benefícios não só para Bacabeira, mas também 
para todos os demais Municípios próximos, como Santa Rita, Rosário, 
Itapecuru Mirim, Miranda do Norte, cuja população, para acessar 
a Capital, deve, obrigatoriamente, passar por Bacabeira. Logo, a 
implantação da linha é medida que representa desenvolvimento para 
toda a região, por unir cidades próximas e cuja população necessita 
transitar diariamente entre uma e outra. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 18 de maio de 2023. - Ariston Ribeiro - 
Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.
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INDICAÇÃO Nº 1782/2023 

Senhora Presidente, 

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Sr. Secretário de Educação, Felipe Camarão, 
Ofício com Pedido de Providências para adoção das medidas legais 
e administrativas necessárias à Implantação de Cursos Técnicos para 
atender alunos do Ensino Médio de Santa Luzia – MA nos moldes da 
pedagogia de alternância para atender a demanda dos povoados, a ser 
oferecido na Localidade Campo Grande. 

Na certeza do atendimento ao nosso pleito, agradecemos desde 
já. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 18/05/2023. JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1783/2023 

Senhora Presidente, 

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Sr. Secretário de Educação, Felipe Camarão, 
Ofício com Pedido de Providências para adoção das medidas legais e 
administrativas necessárias à aquisição de laboratórios de Matemática 
e Ciências para atender alunos do Ensino Fundamental de Santa Luzia 
– MA das escolas: 

a) Unidade Integrada Acadêmico José Sarney (com 621 alunos); 
b) Unidade Integrada Abdon Braide (com 689 alunos); 
c) Unidade Integrada Francisco de Assis S. de Oliveira (com 548 

alunos); 
d) Unidade Integrada Deures de Deus M. Dias Carneiro (com 

593 alunos); 
e) Unidade Integrada Gonçalves Dias (com 585 alunos); 
f) Unidade Integrada Olga Bento (com 442 alunos); 
g) Unidade Integrada Assis Marreca (com 663 alunos); 
h) Unidade Integrada Fernando Gabeira (com 404 alunos); 
i) Unidade Integrada Raimundo Reis Cavalvante (com 325 

alunos); 
j) Unidade Integrada Aluísio de Azevedo (com 723 alunos); 
k) Unidade Integrada Benedito Leite (com 463 alunos); 
l) Unidade Integrada Coelho Neto (com 200 alunos); 
m) Unidade Integrada Felix de Lopes Sousa (com 206 alunos); 
n) Francisco Dias Carneiro (com 230 alunos). 
Na certeza do atendimento ao nosso pleito, agradecemos desde 

já. 
Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 

Beckman”. São Luís, 18/05/2023. JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1784/2023 

Senhor Presidente, 

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 

art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Sr. Secretário de Educação, Felipe Camarão, 
Ofício com Pedido de Providências para adoção das medidas legais 
e administrativas necessárias à aquisição de veículos para atender às 
demandas da Secretaria Municipal de Educação, bem como dos alunos 
de Santa Luzia – MA: 

a) 3 (três) ônibus escolares para alunos dos ensinos fundamental 
e médio; 

b) 1 (um) veículo tipo caminhonete 4x4 para o monitoramento 
nos moldes do Programa Escola Digna; 

c) 1 (um) caminhão com câmara fria para o Departamento de 
Alimentação da Secretaria de Educação. 

Na certeza do atendimento ao nosso pleito, agradecemos desde 
já. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 17/05/2023. JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1785/2023 

Senhor Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Sr. Secretário de Educação, Felipe Camarão, 
Ofício com Pedido de Providências para adoção das medidas legais 
e administrativas necessárias à agilização da conclusão das Escolas 
Dignas do Município de Santa Luzia – MA em: 

a) Vila Caju, cujas obras se encontram paralisadas; 
b) Brejo do Ananás, em que as obras não foram iniciadas; 
c) Vila União, em que a escola foi construída, mas ainda não tem 

poço. 
Na certeza do atendimento ao nosso pleito, agradecemos desde 

já. 
Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 

Beckman”. São Luís, 17/05/2023. JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1786/2023

Senhor Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Sr. Secretário de Educação, Felipe Camarão, 
Ofício com Pedido de Providências para adoção das medidas legais e 
administrativas necessárias à Construção de 5 (cinco) Escolas Dignas 
para atendimento aos estudantes dos Povoados do Município de Santa 
Luzia – MA: 

a) Baixão do Açude para 20 alunos; 
b) Piçarreira da Boiada, para 20 alunos; 
c) Centro do Zé Profiro, para 21 alunos; 
d) Flechal, para 37 alunos; 
e) Sede da Flechal, para 37 alunos. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 17/05/2023. JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP
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NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1787/2023

Senhor Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Sr. Secretário de Educação, Felipe Camarão, 
Ofício com Pedido de Providências para adoção das medidas legais e 
administrativas necessárias à Reforma de 5 (cinco) escolas localizadas 
na sede do Município de Santa Luzia – MA: 

a) Unidade Integrada Gonçalves Dias, localizada na Rua do 
Campo, Centro que atende a 557 alunos; 

b) Unidade Integrada Francisco de Assis Sudário de Oliveira, 
localizada no Bairro Aeroporto, que atende a 501 alunos; 

c) Unidade Integrada Deuris de Deus Moreno Dias Carneiro, 
localizada no Bairro Mutirão, que atende a 402 alunos; 

d) Unidade Integrada Abdon Braide, localizada no Bairro Abdon 
Braide, que atende a 702 alunos; 

e) Escola Chapeuzinho Vermelho, localizada no Barro Mutirão, 
que atende a 142 alunos. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 17/05/2023. JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1788/2023

Senhor Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Sr. Secretário de Educação, Felipe Camarão, 
Ofício com Pedido de Providências para adoção das medidas legais e 
administrativas necessárias à Construção de uma Escola Digna para o 
Povoado Faisa em Santa Luzia – MA com 104 vagas para o ensino 
médio distribuídas entre 1.º ano (104), 2.º ano (116), 3.º ano (94), tendo 
em vista demanda da população local que sofre com a distância de 
outras escolas que forneçam ensino médio. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 17/05/2023. JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1789/2023

Senhor Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Sr. Secretário de Educação, Felipe Camarão, 
Ofício com Pedido de Providências para adoção das medidas legais e 

administrativas necessárias à Ampliação da Escola denominada Centro 
de Ensino Médio de Bela Vista – MA e de sua quantidade de vagas, 
tendo em vista demanda da população local não mais comportada pelas 
vagas existentes, bem como a distância de outras escolas que forneçam 
ensino médio para os moradores da região. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 17/05/2023. JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1790/2023

Senhora Presidente

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, 
em seu art. 152, após ouvida a Mesa, requeiro a V. Exa. que seja 
encaminhado Ofício ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans 
Brandão Júnior, bem como ao Exmo. Sr. Secretário de Saúde, Tiago 
Fernandes, com Pedido de Providências para adoção das medidas 
legais e administrativas necessárias à aquisição e entrega de uma 
ambulância para o povoado Presa de Porco no Município de Buriticupu 
para assistência à população, tendo em vista a extensão do município, 
a população predominantemente rural e as longas distâncias entre as 
localidades.

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 17/05/2023. - JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual - PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1791/2023

Senhor Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Sr. Secretário de Educação, Felipe Camarão, 
Ofício com Pedido de Providências para adoção das medidas legais e 
administrativas necessárias à Implantação do Ensino Médio na estrutura 
da escola municipal já existente no Povoado Trilha 410 em Buriticupu – 
MA, tendo em vista demanda da população local bem como a distância 
de outras escolas que forneçam ensino médio para os moradores da 
região. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 17/05/2023. JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 1792 /2023

Senhora Presidente,

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que a presente 
Indicação seja encaminhada à Sua Excelência Carlos Orleans Brandão 
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Júnior, Governador do Estado do Maranhão, solicitando-lhe que sejam 
tomadas as providências que se fizerem necessárias,  a REFORMA E 
AMPLIAÇÃO DO PARQUE DE EXPOSIÇÃO DO MUNICÍPIO 
DE BALSAS, localizado na Avenida Dr. Jamildo, nº 1768, por ser 
de suma importância e relevância para a comunidade local e de toda a 
região do Sul do Maranhão. 

Ressalta-se a reforma e ampliação do Parque de Exposição 
contemplando o parque de vaquejada no local indicado, fortalecerá 
a cultura popular da região que tradicionalmente já reconhece a 
importância do local, fomentando assim a economia da cidade e de toda 
a região do Sul do Maranhão, sendo mais uma importante ação que 
evidenciará a eficiência do Governo do Estado. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANOEL BECKMAN”, em 17 de maio de 2023. - ANDREIA 
MARTINS REZENDE - Deputada Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

O SENHOR PRIMEIRO SECRETÁRIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Expediente lido, Senhor Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Expediente lido. Encaminhado à publicação. 

III – PEQUENO EXPEDIENTE.
A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 

- Oradores inscrito no Pequeno Expediente. Iniciamos pelo deputado 
Carlos Lula.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA (sem revisão do 
orador) – Senhora Presidente, senhores deputados, senhoras deputadas. 
Eu venho a esta Tribuna, senhora presidente, muito preocupado dessa 
feita, preocupado, deputado Wellington, e eu pediria a atenção de 
V.Exa., sei que V.Exa. também tem muita sensibilidade para o que vou 
dizer agora. Deputado Wellington, ainda no mês de março, a gente fez 
um Requerimento a essa Casa, pedindo ao Corpo de Bombeiros, após 
um episódio que aconteceu no Hospital da Criança, de incêndio, no 
setor de Raio  X, para que lá se fizesse um procedimento para verificar 
as condições técnicas de segurança do Hospital da Criança, aqui em São 
Luís. É importante dizer, acima de tudo, que a gente fez essa fiscalização 
no sentido de contribuir com a Prefeitura de São Luís, de contribuir 
com as obras do Hospital da Criança. A gente não foi lá no Hospital, 
a gente não fez pirotecnia com esse dado, a gente não foi constranger 
servidor, dentro da Unidade Hospitalar, mas a gente solicitou que o 
Corpo de Bombeiros pudesse ir ao Hospital verificar as instalações 
do Hospital da Criança. E eu entrego cópia desse ofício dirigido, já 
que o Corpo de bombeiros respondeu a essa Casa, porque o que temos 
como resultado do relatório de inspeção do Corpo de Bombeiros, no 
Hospital da Criança, é simplesmente assustador. O resumo do relatório 
seria dizer: equipamentos insuficientes e inadequados. As palavras 
não são minhas, Presidente. As palavras não são minhas, Deputado 
Wellington. As palavras são do Corpo de Bombeiros. Eu vou fazer um 
resumo rápido do que consta lá. Aqui no relatório, mas, simplesmente, 
no Hospital da Criança, nós não temos projeto da unidade, não tem 
aprovação certificada, não tem projeto de incêndio ir para pânico, 
falta aprovação do Corpo de Bombeiros, os sistemas de extintor de 
sinalização, as saídas de emergência estão subdimensionadas e com 
falhas de manutenção. O sistema de hidrantes está inoperante, não tem 
casa de bombas, a edificação não tem brigada de incêndio, não tem 
rota de fuga, não tem detecção, não tem alarme. Deputado Júlio, se 
tiver um incêndio, hoje, no Hospital da Criança, não tem alarme nem 
para saber que está pegando fogo. Restruturação do forro, o forro 
apresenta buracos e desnivelamento acentuado. O Corpo de Bombeiros 
se preocupa tanto coma situação, que chega a solicitar um laudo da 
situação estrutural devido a trincas e rachaduras. Não tem plano de 
emergência. Essa não é uma situação normal, Presidente, nem pode ser 

uma situação normalizada. O relatório do Corpo de Bombeiros é claro, 
objetivo. Ele não tem rodeios. E eu digo, como pai de três crianças, 
não tem nada pior do que ver o seu filho doente. A vontade que a gente 
tem ao ver um filho nosso adoecido é ficar no lugar dele, mas hoje os 
pais que têm seus filhos no Hospital da Criança, não bastasse a dor de 
ver seus filhos doentes, têm que se preocupar de aquela unidade não 
pegar fogo ou cair na cabeça de alguém. Então, Senhora Presidente, 
senhores deputado, Deputado Wellington, eu estou encaminhando 
esse relatório do Corpo do Bombeiros, encaminhado a esta Casa. Eu 
estou encaminhando ao Secretário Municipal de Saúde, ao Prefeito 
de São Luís. Estou encaminhando ao Ministério Público. E a gente, 
junto à Comissão de Saúde, Presidente Florêncio Neto, vai acompanhar 
para que se tome providências e para que, nos próximos trinta dias, 
esses erros, esses absurdos sejam corrigidos, porque aqui não está 
em jogo discussão política. Aqui o que está em jogo é a segurança 
de quem ocupa, hoje, o Hospital da Criança para se tratar, mas pode, 
infelizmente, uma tragédia vir acontecer; e eu não quero ter parte nisso. 
Eu quero muito que a tragédia não ocorra é por isso que a gente vai 
tomar as providências, Senhora Presidente. Obrigado.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADO IRACEMA VALE - 
Com a fala, a Deputada Solange Almeida.

A SENHORA DEPUTADA SOLANGE ALMEIDA (sem revisão 
da oradora) – Bom dia a todos. Senhora Presidente, meus colegas 
parlamentares, imprensa, TV Assembleia, muito bom dia. Inicialmente 
quero direcionar o meu discurso ao povo de Santa Inês. Com o 
requerimento do Vereador Sargento Oliveira e a pedido da população de 
Santa Inês, no último dia 15, fui conhecer de perto a realidade de algumas 
pessoas, de algumas comunidades para ver a necessidade da estrada 
vicinal que liga alguns povoados. Pude escutar algumas reivindicações 
de moradores e representantes locais, buscando a construção de vias 
de acesso de boa qualidade no percurso que liga o povoado Franco ao 
povoado de Bom Futuro, onde totalizou o percurso de 22km de asfalto. 
Gostaria de dizer aos moradores daquela região que já protocolei, 
nesta Casa, uma Indicação ao nosso Governador Carlos Brandão 
e ao Secretário de Infraestrutura Aparício Bandeira, a implantação 
de pavimentação asfáltica naquela via. Logo, também, gostaria de 
informar que estarei destinando recursos parlamentares de minha 
autoria para a construção, também, de uma ponte nessa estrada. Com 
execução desta obra, eu sei que inúmeras famílias serão beneficiadas, 
agricultores poderão escoar suas produções, desencadeando melhorias 
para a agropecuária, a psicultura, deslocamento estudantil, acesso a 
ambulâncias e vai permitir, principalmente, que as famílias possam 
trafegar de inverno a verão sem complicações. Ainda falando de Santa 
Inês, quero externar aqui a minha satisfação em ter realizado uma festa 
em homenagem ao Dia das Mães, na última sexta-feira e no sábado, 
quando eu pude comemorar nos povoados. E, no domingo, eu fiz uma 
linda festa para as mães santa-inesenses, pude contar com inúmeras 
mães e distribuir vários brindes para uma multidão de mães. Então, eu 
quero agradecer imensamente a presença de todas as mães no evento. 
Neste dia também, não poderia deixar de parabenizar o Prefeito Almeida 
Souza que, no último dia 20 de maio, entregou ao povo de Igarapé do 
Meio a inauguração de um prédio do destacamento da Polícia Militar, 
todo estruturado, com instalações amplas, capazes de dar o suporte 
necessário à instituição, um projeto que foi realizado com recursos 
próprios. Tenho certeza de que foi um dos primeiros construídos por 
uma prefeitura na região do Vale do Pindaré, visando sempre à entrega 
efetiva de uma qualidade e segurança para o povo de Igarapé do Meio e 
daquela região. Ainda lá, em Igarapé do Meio, pudemos fazer a entrega, 
eu digo pudemos porque sou primeira-dama daquela cidade. Fizemos 
a entrega de 12 veículos com recursos próprios também da prefeitura. 
Foram duas Hilux, duas picapes Strada, uma van, três motos, quatro 
motos Pop Bros, isso também para facilitar a logística dos nossos 
secretários. Isso é fruto de um trabalho com o compromisso com o povo 
e planejamento de uma prefeitura de apenas 14 mil habitantes, mas que 
cuida do povo de Igarapé do Meio. Ontem, também não poderia deixar 
aqui de mencionar a minha alegria em poder participar, junto ao governo 
do Estado, de um momento histórico da entrega de 44 ambulâncias para 
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os municípios maranhenses. Eu gostaria de agradecer imensamente ao 
Governador Carlos Brandão pela parceria com esta Casa, ombreado 
com os deputados e também por ser esse governador municipalista. 
Tive o prazer de indicar uma ambulância para a cidade de Satubinha, 
cuja realidade eu conheço, por isso sei o quanto essa ambulância vai 
beneficiar a cidade. Aproveito aqui a oportunidade para agradecer à 
população por todo o apoio e ao Prefeito Santos Franklin pela parceria 
que teve sempre comigo. Estamos muito felizes por cada conquista, 
resultado do meu esforço, de sempre honrar com o compromisso ao 
povo, de entregar serviços públicos de excelência, buscando sempre 
atender às demandas sociais e, principalmente, atender aqueles que 
mais necessitam. Muito obrigada.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Com a fala, o Deputado Florêncio Neto.

O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO (sem revisão do 
orador) – Presidente Iracema, Mesa Diretora da Assembleia, senhoras 
e senhores deputados, imprensa, galeria, servidores da Assembleia, 
telespectadores que nos acompanham pela TV Assembleia, internautas. 
Hoje, senhora presidente, venho a esta tribuna fazer um registro da 
passagem do dia de ontem que foi importante, muito simbólico. Ontem, 
tivemos a oportunidade, todos nós, deputados, no Palácio Henrique de 
La Rocque, de participar, efetivamente, de uma ação muito importante, 
muito significativa, o Governador Carlos Brandão, deputado Arnaldo 
Melo, entregou ontem, quarenta e quatro ambulâncias, por meio de 
indicações dos deputados Estaduais, sem nenhuma discriminação entre 
governo, oposição, os 42 deputados estaduais, que hoje formam essa 
Casa, essa Legislatura, puderam fazer a indicação de ambulância para 
uma das suas bases eleitorais, e também os dois deputados licenciados, 
deputado Othelino e também a deputada Abigail. E venho aqui a essa 
tribuna destacar esse espírito altruísta, deputado Yglésio, do nosso 
Governador Carlos Brandão, Governador Carlos Brandão, que não 
quer a luz e o brilho só para si, não se importa em dividi-lo com esse 
Parlamento, é um gesto que reforça o seu caráter municipalista, que 
reforça o respeito que ele tem com a Assembleia Legislativa, que 
reforça o sentimento de entender que é o deputado quem está mais 
perto da sua base, eu, por exemplo, fui votado em cinco cidades, por 
cinco prefeitos, mas escolhi uma cidade, onde a necessidade estava 
nesse momento mais iminente, mais forte, que foi a querida cidade de 
Buriti, claro que todas precisam, mas era preciso que a gente fizesse 
essa, apenas essa indicação, e essa sensibilidade que tem o deputado, 
que caminha todo Maranhão, sem dúvida nenhuma, é indispensável 
para que essas indicações sejam acertadas, sejam assertivas, e cheguem 
sempre àqueles municípios que mais precisam, portanto, uso esse 
Pequeno Expediente, hoje, para celebrar essa importante atitude do 
Governo do Estado, do Governador Carlos Brandão, que reforça, dessa 
forma, o seu compromisso com Assembleia Legislativa e com todo o 
povo do Estado do Maranhão. Aproveito também, Senhora Presidente 
Iracema, para comentar a instalação da Frente Parlamentar de Combate 
à Pobreza, dirigida pelo decano dessa Casa, o Presidente Arnaldo, 
mas abraçada por toda a Assembleia Legislativa, tanto é, Presidente 
Arnaldo, que, ontem, nós tivemos no lançamento, na abertura, na 
instalação dessa Frente Parlamentar, a presença da nossa Presidente 
Iracema dando todo o suporte para que essa frente trabalhe com a 
maior celeridade e com toda a capacidade possível e também de mais 
22 deputados, demonstrando que é uma Frente Parlamentar que ela 
nasce com a bênção e com a dedicação, o empenho e trabalho de toda 
Assembleia Legislativa. Será um trabalho árduo, um trabalho de muito 
estudo, um trabalho de visitas, de itinerância, de conhecer exemplos 
que deram certo, pra que a gente possa, de certa forma, dar a nossa 
contribuição efetiva para regatar o Maranhão, pra tirá-lo dessa página 
que não é agradável e não é confortável pra nenhum de nós quando 
nos encontramos e nos deparamos com alguns números, Deputada 
Vivianne. Então, nós temos essa responsabilidade de não apenas criticar, 
de não apenas apontar algo que não está do nosso agrado, mas, de 
alguma forma, ajudar a construir um plano de políticas públicas capaz 
de retirar o Maranhão dessa situação de alguns indicadores que ainda 
nos incomodam muito. Eu, ao lado da Deputada Solange Almeida, que 

já utilizou esse Pequeno Expediente, nós ficaremos responsáveis pela 
coordenação do Eixo da Saúde, mas aqui temos vários deputados com 
expertise grande nessa área, com experiência de gestão nessa área, com 
experiência nos municípios que serão áreas que nós teremos que atuar. 
E vai ser muito importante, imprescindível contar com a colaboração de 
todos vocês. Agradeço o espaço, agradeço a oportunidade de falar nesse 
Pequeno Expediente. Que Deus abençoe a cada um de nós.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Com a palavra, o Deputado Rodrigo Lago.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (sem revisão do 
orador) – Muito bom dia a todas e todos, meus colegas deputados e 
deputadas, membros da imprensa, da galeria, internautas e pessoas que 
nos acompanham pelas redes desta Casa, a Assembleia Legislativa 
do Maranhão. Subo a tribuna, Senhora Presidente Deputada Iracema 
Vale, para destacar agendas muito importante do Governo do Estado. 
Recentemente acompanhei comitiva do Governador do Estado, 
Governador Carlos Brandão, na cidade de Colinas. Muitas entregas, 
Deputado Leandro Bello, para a cidade de Colinas, onde eu tive uma 
votação expressiva, acompanhado também do Deputado Arnaldo Melo e 
Deputado Carlos Lula, que também foram muito bem votados na cidade. 
E destacar exatamente o papel importante do Governo do Estado de dar 
continuidade a esse programa de muitas obras na cidade de Colinas e 
em todas as regiões do nosso estado, mas destacar, especialmente, essa 
agenda de Colinas. O nosso Governador Carlos Brandão, inclusive, se 
emocionou em uma das entregas. Estávamos lá acompanhando, foram 
entregas em várias áreas, na área do esporte, na assistência social, 
Deputado Júlio Mendonça, destacando exatamente esse papel sensível 
do nosso Governador Carlos Brandão para quem mais necessita. A 
cidade de Colinas sendo contemplada, continua a ser contemplada. 
Estive na Caema, na Companhia de Águas e Esgoto do Maranhão, há 
cerca de um mês com o vereador Valterli Muniz, explicando exatamente 
os problemas que nós temos de fornecimento de água na cidade de 
Colinas. O Governador Carlos Brandão já está sensível a essa pauta há 
algum tempo e já autorizou obras na cidade de Colinas para solucionar 
de vez, Deputado Arnaldo, o problema de falta de água naquela cidade. 
E eu queria, portanto, agradecer a sensibilidade do Governador Carlos 
Brandão nessa agenda tão importante, solucionando esse problema de 
falta de água não só em Colinas, como explicou depois o Governador 
Carlos Brandão, como está resolvendo também em várias cidades 
importantes do nosso estado a falta de água, que atrapalha muito a 
saúde pública. Exatamente com intervenção na água você consegue 
prevenir muitos problemas de saúde, garantindo dignidade para a 
população. Destacar também a agenda de ontem com a presença maciça 
da Assembleia Legislativa. Cerca de 40 deputados estavam presentes na 
entrega de ambulâncias para municípios de todo o estado do Maranhão. 
Foram 44 ambulâncias entregues para fortalecer o municipalismo, 
especialmente, também, o nosso sistema único de saúde, que agora 
ganha esses equipamentos para minimizar o sofrimento da população 
do Maranhão com o apoio forte do Governo do Estado. Portanto, mais 
uma vez, queria congratular o nosso Governador Carlos Brandão e o 
Secretário Thiago Fernandes por fazer esses importantes investimentos 
na saúde pública do nosso estado. Muito obrigado.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Com a palavra, o Deputado Roberto Costa.

O SENHOR DEPUTADO ROBERTO COSTA (sem revisão do 
orador) – Senhora Presidenta, senhores Deputados, imprensa. Senhora 
Presidenta, eu, primeiro, venho aqui destacar uma festa tradicional que 
nós fizemos na cidade de Bacabal no sábado, a festa em homenagem 
a todas as mães bacabalenses é uma festa que eu faço todos os anos, 
mas que este ano teve uma pitada muito especial, que foi a parceria 
com o Prefeito Edvan Brandão, com o nosso querido Deputado Davi 
Brandão. Cada um fazia uma festa, mas este ano nós resolvemos nos 
unir para fazer a maior festa de Bacabal em homenagem às mães. E aqui 
eu faço um agradecimento especial, senhora presidente, a sua presença 
que engrandeceu aquela festa. A sua presença foi um momento de muita 
alegria, não só para os seus deputados, não só para o meu Prefeito 
Edvan Brandão, mas para a cidade de Bacabal e para todas as mães que 
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estavam presentes. Esse seu gesto de carinho com a nossa cidade mostra, 
cada vez mais, o seu compromisso em fortalecer os seus deputados 
aqui desta Casa. Muito obrigado pela sua presença. Foi uma festa que 
teve uma participação de quase 20 mil pessoas, foi um momento de 
muita alegria e de sorteios. Eu disse que o momento mais feliz para 
todos nós, para o Deputado Davi, para o Prefeito Edvan e para mim foi 
exatamente ver a satisfação das mães de Bacabal sendo reconhecidas 
pela importância que elas têm para toda a cidade e para suas famílias. 
Como eu disse, foi um momento de muita alegria que fortaleceu mais 
ainda a nossa relação de amor pela cidade, a nossa relação com os 
companheiros Davi, com o Prefeito Edvan, mostrando que a nossa 
união tem ultrapassado as barreiras da política, pois o que nos move 
na nossa união é exatamente o amor e o carinho que nós temos pela 
nossa cidade. E também eu não poderia deixar de destacar aqui aquele 
momento de ontem que nós todos, deputados, vivemos. Esta Casa hoje 
tem 42 deputados, mas tem mais 2 deputados que estão compondo o 
governo do nosso querido Governador Brandão que, ontem, deu mais 
uma demonstração de respeito ao povo do Maranhão prestigiando a 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão e o povo do Maranhão. 
Aqui é uma Casa, Deputado Júlio, que representa o sentimento de toda 
a população, é uma Casa onde existe o pensamento individual de cada 
deputado, mas cujo conjunto pensa sempre em fortalecer o nosso estado 
e a nossa população. E a demonstração do Governador Brandão de fazer 
mais uma ação importantíssima para os municípios, trazendo a parceria 
dos deputados, mostra que o governador cumpre sempre não apenas 
com o seu compromisso de campanha, mas com o seu compromisso de 
homem público que, por onde passou, sempre prestigiou os deputados, 
os prefeitos, os vereadores, os ex-prefeitos. Por meio dessa união é 
que nós vamos sempre conseguir superar os obstáculos. Eu fico muito 
feliz de ver o envolvimento do governador, as ações dele, mas, acima 
de tudo, a motivação dele na entrega de uma obra, na participação e, 
inclusive, na presença dos deputados. E é isso que nós precisamos no 
Maranhão. As dificuldades existem, mas, por meio da união do governo 
do estado e da Assembleia Legislativa, nós vamos conseguir superar 
e, com certeza, vamos conseguir fazer ações políticas públicas que 
melhoram a vida da nossa população. E fico muito feliz de ter visto 
ontem a alegria do Governador Brandão em ter praticamente toda a 
Assembleia Legislativa presente ao seu lado, mostrando a união e o 
respeito que esta Casa tem por ele e o carinho que se tem. Por isso, 
deputado Yglésio, foi um momento ímpar ontem de ver a Assembleia 
Legislativa ao lado governador, ao lado dos prefeitos, mostrando que 
o governador tem feito pelo Maranhão, ele pode contar sempre com 
o apoio da Assembleia Legislativa do Maranhão. Isso fortalece cada 
deputado, dentro dos seus municípios, dentro das bases. E deputado 
fortalecido significa dizer que o governo está fortalecido. Muito 
Obrigado.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Com a palavra, o deputado Leandro Bello.

O SENHOR DEPUTADO LEANDRO BELLO (sem revisão 
do orador) – Bom dia, senhores deputados, cumprimento a todos em 
nome da Presidente Iracema, cumprimento a imprensa. Subo hoje 
à Tribuna com o sentimento de gratidão e de muita alegria, alegria, 
porque, ontem, deputado Davi, iniciamos as ruas dignas, em Timon, 
vão ser mais de 35 ruas que vão ser calçadas e dar mais dignidade aos 
timonenses, tirar alguns da lama, e alguns da poeira, isso é motivo 
de muita alegria e que nos motiva mais ainda em trabalhar pelos 
maranhenses em, especialmente, por nossa querida Timon. Quero fazer 
um agradecimento especial ao nosso governador Brandão que não está 
deixando esse Programa esfriar, muito pelo contrário, está investindo 
mais recursos ainda no Programa das Ruas Dignas, e, claro, quero 
agradecer também ao Secretário Murilo, um Secretário de grande 
competência, um Secretário atencioso e amigo dos deputados. Está 
há nove anos praticamente como Secretário, foi Secretário, durante os 
oito anos do Governo Flávio Dino, e por ter feito um grande trabalho 
continuou para dar continuidade nesse programa importantíssimo 
que alegra todos os maranhenses. Quero citar aqui alguns barros que 
vãos ser beneficiados: como bairro Vila do Beck, Bela Vista, Cícero 

Ferraz, Vila Monteiro, Parque Alvorada, Cidade Nova 1, Cajueiro, Boa 
Esperança, Planalto Formosa, Joia e Parque São Francisco. Ontem, 
iniciamos pela Rua 26 do Bairro Planalto Boa Esperança. Já recebi 
muitas ligações e muitas mensagens de agradecimento e é isso que nos 
motiva a dormir tarde e acordar cedo para gente ver o sorriso no rosto 
dos maranhenses. Quero dizer que semana passada estive na tribuna me 
solidarizando com as famílias timonenses devido às fortes chuvas que 
acometeram nossa cidade e logo em seguida mostrei atitudes de formas 
práticas sendo deputado estadual e estando, Deputado Júlio, ainda 
no 4º mês de nosso mandato. Diferente da Prefeita Municipal, que já 
recebeu só esse ano, quase duzentos milhões de reais. Infelizmente, ela 
não tem o controle e nem autonomia para fazer os investimentos que a 
nossa cidade, realmente, merece. Não tem essa autonomia porque quem 
comanda a cidade são os ex-prefeitos, o ex-prefeito Chico Leitoa e o ex-
prefeito Luciano Leitoa, ou seja, o eleitor timonense vota em uma pessoa 
e a cidade é comandada por outras pessoas. Isso é inadmissível. E eu 
quero fazer esse alerta aos timonenses para que a gente fique de olhos 
abertos e para a gente escolher as pessoas certas para nos representar. 
Quero também agradecer ao Secretário Bira e, claro, ao Governador 
Brandão por ter nos destinado, nesse final de semana, duas toneladas 
de pescados. Pescados esses que saciaram a fome de muitas e muitas 
famílias também na nossa Timon. Fico feliz por estar tendo uma grande 
atenção, uma atenção especial dos Secretários, não só do Bira, não só 
do Murilo, mas de todos os Secretários do Governo que atendem muito 
bem os deputados, Presidente Iracema. Quero, também, concluir aqui 
o meu discurso, convidando os amigos da nossa Timon, porque sexta 
feira estarei em Timon, Deputado Júlio França, onde iremos vistoriar 
as ruas, vou ser claro, e faremos uma grande ação social no domingo 
para ajudar essas pessoas que estão precisando. Estaremos ofertando 
consultas, exames, testes rápidos, serviços de beleza e pedagógicos. 
Estão todos convidados. E o Deputado Leandro Belo foi eleito para 
isso, para trabalhar em prol de todos os maranhenses. Finalizo 
agradecendo e dizendo da nossa felicidade em enviar uma ambulância 
para a Baixada Maranhense, em especial para a cidade de Bequimão, 
onde essa ambulância zero quilômetro, Deputado Zé Inácio, irá ajudar 
todos os amigos de Bequimão e daquela região. Eram essas as minhas 
palavras, um bom dia.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, o Deputado Inácio. 

O SENHOR DEPUTADO ZÉ INÁCIO (sem revisão do orador) 
– Senhora Presidenta, amigos, colegas deputados, imprensa que nos 
acompanha. Senhores, subo desta vez a esta tribuna para tratar de um 
tema que está mundialmente sendo tratado, comentado e exigindo das 
autoridades providências, que é o crime de racismo praticado pela 
torcida do Valência, na Espanha, contra o jogador brasileiro Vinícius 
Júnior. Vinícius Júnior, ao longo desses últimos dois anos, vem sofrendo 
constantemente a prática, atos de racismo. E como esse tema está sendo 
tratado internacionalmente, nós não poderíamos deixar de subir a esta 
tribuna para pedir providências para que leis sejam atualizadas e exigir 
das autoridades competentes que o crime seja apurado. Em função 
disso, apresentei uma Moção de Repúdio contra a Federação Espanhola 
de Futebol, a La Liga, assim como estou providenciando também um 
requerimento à Embaixada Espanhola para que tome providência, 
a Baixada Espanhola aqui no Brasil, para que tome providências no 
sentido de que as autoridades lá na Espanha e aqueles que cometeram 
o crime sejam punidos. Outro assunto que quero rapidamente tratar 
aqui é parabenizar o Deputado Rodrigo Lago, autor do requerimento 
que homenageou os 101 anos do Partido Comunista do Brasil. Quero 
estender também esse parabéns ao Deputado Júlio Mendonça que 
ontem esteve neste plenário, com toda militância aguerrida do PCdoB, 
para comemorar os 101 anos de um partido que contribuiu e muito 
com a democracia neste país. Um partido que, ao lado do Partido dos 
Trabalhadores, enfrentou importantes lutas em favor do povo brasileiro, 
e é por isso que eu não poderia deixar de também fazer este importante 
registro. Um partido que comemora 101 anos é porque tem uma longa 
história, tem uma militância aguerrida e tem bandeiras de luta que têm 
sintonia com a população brasileira. E, por último, senhora presidente, 
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eu quero destacar o evento de ontem, a importância, como já foi dito aqui 
por alguns colegas deputados, nosso líder Florêncio Neto muito bem 
destacou, aqui da tribuna, o momento de ontem em que nós, deputados 
estaduais, em parceria com o Governador Brandão, entregamos 44 
ambulâncias aos prefeitos do Maranhão. Nós temos a certeza de que 
essas ambulâncias chegarão aos 217 municípios porque o Governador 
Brandão, como disse ontem no seu discurso, vai atender, como já vem 
atendendo, todos os municípios, independente da coloração política 
do prefeito. Assim que se faz. Um grande governante leva a política 
pública para atender a população que mais precisa. Como bem disse ele: 
“Quando o paciente entrar na ambulância, ninguém vai perguntar em 
quem ele votou, porque o papel do Estado, o papel do governo estadual 
é atender a todas as famílias maranhenses”. Então está de parabéns o 
Governador Brandão que se mostrou, mais uma vez, ser um governador 
municipalista. Também estão de parabéns a Presidente Iracema e a nossa 
Assembleia Legislativa, que também é uma Assembleia municipalista 
que faz ações em parceria com os municípios. É nesse sentido que 
eu também não poderia deixar de subir a esta tribuna e parabenizar o 
Governador Brandão que vem fazendo muito pela saúde do Maranhão. 
Ontem, foi um ato simbólico a entrega daquelas 44 ambulâncias que 
vão chegar a todas as regiões do nosso estado. Parabéns, governador, e 
parabéns a todos nós, deputados, que participamos desse momento tão 
importante para fortalecer a saúde do nosso estado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
CARLOS LULA – Deputada Dra. Viviane, cinco minutos, sem direito 
a apartes.

A SENHORA DEPUTADA DRA. VIVIANNE (sem revisão 
da oradora) - Bom dia a todos e a todas, queria cumprimentar aqui 
a Mesa, onde está o deputado Carlos Lula, deputado Florêncio, 
deputado Antônio Pereira, aqui compondo essa Mesa, hoje, no qual 
eu cumprimento todos os colegas e colegas deputados aqui presentes, 
toda a imprensa, todos os telespectadores da Rádio e TV Assembleia. 
O motivo de eu estar aqui, nessa tribuna, hoje, e, em primeiro lugar, 
fazer alguns agradecimentos que já foram feitos aqui, vou ser breve, 
em relação à entrega das ambulâncias de ontem, onde o Governador 
Brandao, realmente, mostrou, mais uma vez, a sua força municipalista 
e também mostrou ser um governador que realmente quer trabalhar 
para o povo, como ele mesmo falou no seu discurso, foi contemplado, 
os quarenta e quatro deputados, os dois que estão licenciados, e 
também não olhou prefeitos e prefeitas que votaram ou não votaram 
nele, essas ambulâncias foram para o povo do Maranhão. E isso e 
muito importante destacar e agradecer ao nosso Governador, queria 
também falar um pouco sobre a AgroBalsas, parabenizar a Fapcen, 
parabenizar o Governo do Estado, parabenizar a Prefeitura de Balsas, 
por um evento que, realmente, move a economia da nossa cidade e 
foi um sucesso. E aqui eu tenho que agradecer a presença do nosso 
Governador Carlos Brandão e também dos colegas que estiveram 
presentes, Deputado Florêncio, a nossa Presidente Iracema, que está 
ali, Deputada Andreia Martins, Deputado Glalbert, Deputada Ana do 
Gás, Deputado Arnaldo Melo, que foi no dia seguinte, Deputado Nagib, 
que se impressionou com a feira, não é isso, Deputado Florêncio? 
Saiu de lá muito entusiasmado em montar um negócio em Balsas, e 
eu tenho certeza disso. Agradecer também, falar um pouquinho de 
ontem da despedida do coronel Paulo Fernandes, que, realmente, foi 
uma pessoa que trabalhou com afinco, aqui nessa Casa, cumprindo as 
suas funções e agora, com certeza, vai ter muito sucesso numa missão 
maior. Porque ele é um exemplo de competência na polícia do nosso 
estado. Gente, mas eu queria também linkar com a AgroBalsas falando 
um pouco do desenvolvimento econômico e parabenizar o Deputado 
Arnaldo Melo pelo grande ato que ele fez ontem lançando essa Frente 
Parlamentar de Combate à Pobreza do Maranhão. Ficou muito claro 
ontem nesse ato, foi muito falado pelo eterno Governador Zé Reinaldo, 
que estava presente lá, sobre como é gritante essa diferente da pujança 
econômica do nosso estado e ao mesmo tempo, ser um estado com 
índices tão pobres de desenvolvimento humano. Eu acredito que, assim 
como doutor Arnaldo, nós todos, Deputado Eric, Deputado Wellington, 
temos que nos inconformar com isso. E eu venho falando sempre nos 

meus discursos que eu sou uma defensora, Deputado Arnaldo, do 
desenvolvimento dos potenciais econômicos desse estado. Nós temos 
que fazer a diferença nessa legislatura, incentivando o desenvolvimento 
econômico desse estado. Porque as desigualdades sociais só serão 
possíveis de ser melhoradas se a gente der a oportunidade, realmente, 
de desenvolver as potencialidades desse estado, Deputado Júlio, que 
tanto defende isso frente à agricultura familiar. Então, eu gostaria de 
dizer que é importante que nós todos, os quarenta e dois deputados 
dessa Casa, estejamos juntos, porque um estado com tantas riquezas, 
com tantos potenciais, viver sendo destaque dos piores índices do nosso 
país, nós não podemos mais nos conformar em relação a isso. E, para 
finalizar, dizer que, além de a gente incentivar esse desenvolvimento 
econômico, a gente tem que defender aqui, deputados, também as 
pessoas que realmente, ao longo da história, digamos, foram deixadas 
de lado, de serem enxergados pelo poder público. É inadmissível a 
gente saber que o Maranhão foi um dos últimos estados... Ontem o 
ex-governador Zé Reinaldo mostrou esse dado para a gente, Deputado 
Florêncio, que eu não sabia, um dos últimos estados a reconhecer a 
abolição da escravatura. A gente sabe que foi muito forte. E isso veio 
acontecer, Deputado Zé Inácio, o que aconteceu com Vinícius Júnior, 
a gente tem que defender essas pessoas que, por muito tempo, tiveram 
um deficit em relação, digamos, às oportunidades, que são os negros, 
os índios, enfim, toda essa população. E aqui eu quero manifestar que 
eu sou uma fã incondicional do Vini Júnior, como os meus filhos, não 
só pelo seu futebol, mas também pela sua alegria e aquele sorriso que 
contagia a todos. Muito obrigada.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
CARLOS LULA - Agradeço a Deputada Dra. Viviane. A Deputada 
Cláudia Coutinho inscrita, declina. Deputado Wellington do Curso, 
por cinco minutos, sem direito a aparte. Deputado Wellington como 
último orador do Pequeno Expediente. Os demais oradores, Dr. 
Yglésio, Deputada Mical, Davi Brandão e Eric, ficam para o Pequeno 
Expediente de amanhã.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO (sem 
revisão do orador) – Senhor Presidente, demais Membros da Mesa, 
senhoras e senhores deputados, internautas, telespectadores que nos 
acompanham por meio da TV Assembleia, o nosso mais cordial bom-
dia e que Deus seja louvado. Senhor Presidente, eu ocupo a tribuna da 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, mesmo com a minha 
independência parlamentar, não fazendo parte da base do Governador 
Carlos Brandão, mas eu ocupo a tribuna para fazer duas referências 
elogiosas, a primeiro é com relação à distribuição das ambulâncias, não 
feitas pelo Governo do Estado, beneficiando as prefeituras, mas com um 
direcionamento pelos deputados na Assembleia Legislativa no Estado do 
Maranhão. E agradecer ao Governador Brandão por essa sensibilidade e 
por realizar essa atividade contemplando os deputados. Então, agradeço 
a sensibilidade do Governador Brandão. Mais uma vez, mesmo não 
sendo da base do Governador Brandão, tendo a minha independência, 
mas parabenizo o Governador Brandão pela sensibilidade desse gesto 
com todos os deputados, mesmo de oposição, independente, sem fazer 
distinção a nenhum deputado. Segundo: grande Marcos D’eça, Gilberto 
Leda, o Governador Brandão fez um gesto também muito importante 
e encaminhou para a Assembleia Legislativa uma medida provisória, 
Gilberto Leda, reduzindo a taxa e beneficiando o agronegócio do estado 
do Maranhão. É de suma importância quem realmente faz e trabalha pelo 
desenvolvimento do estado, quem realmente trabalha para melhorar os 
índices do governo do estado do Maranhão. Então, Gilberto Leda, o 
governo do estado encaminhou para a Assembleia Legislativa a Medida 
Provisória nº 408, que altera a redação da Lei 34, de 11.867, com relação 
ao valor da tonelada de grãos transportadas no estado do Maranhão. A 
preocupação do Professor e Deputado Wellington do Curso é em defesa 
do agronegócio do Maranhão, em defesa do desenvolvimento, além 
disso também a preocupação com a segurança no transporte desses 
grãos para que sejam transportados pelas rodovias e ferrovias no estado 
do Maranhão e tenham segurança. Muitos relatos da falta de segurança, 
do desvio e do roubo de cargas de grãos no estado do Maranhão. 
Então, finalizo a primeira parte parabenizando o Governador Brandão 
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pela sensibilidade e pela redução na taxação dos grãos no estado do 
Maranhão. Senhor presidente, aproveito a oportunidade também 
para fazer um registro. Na semana passada, nós estivemos na cidade 
de Afonso Cunha e, ao nos reunirmos com os professores para tratar 
da falta de respeito da administração pública com eles, nós fizemos 
alguns apanhados na cidade, e pais e alunos me encaminharam até 
a Escola Municipal Ateneu Duque Bacelar. Eu recebi a denúncia de 
que o prefeito já havia empregado e destinado quase meio milhão de 
reais para a reforma da escola sem transparência dos recursos, se esses 
recursos eram oriundos da receita municipal ou se eram os precatórios 
do Fundef ou do Fundeb. Não tem transparência e nem cópias das 
licitações do que foi feito lá. Fui até a escola e encontrei um pátio 
alagado cheio de peixes. Um verdadeiro absurdo! Mas o mais absurdo 
é que ontem, em algumas redes sociais, como o whatsapp, o prefeito 
questionou a minha ação parlamentar e foi colocar em um grupo que o 
Deputado Wellington do Curso está fazendo isso como oposição e que 
cheguei à cidade de Afonso Cunha às escondidas. Prefeito Arquimedes 
de Afonso Cunha, primeiro respeite o mandato do Professor e Deputado 
Wellington do Curso, respeite! Segundo, eu não sou oposição a V. Ex.ª, 
prefeito, eu não fui atrás de vereador para me apoiar, de oposição sua 
para me apoiar, eu não sou oposição a V. Ex.ª na sua cidade, respeite as 
caras, respeite o Parlamento estadual. Eu fui a convite de professores, 
alunos, pais de alunos e vou quantas vezes for necessário. As 3 vezes 
que fui a Afonso Cunha não fui nenhuma vez às escondidas, eu entro e 
saio da cidade de Afonso Cunha a hora que eu quiser, e não tenho medo 
das suas ameaças. Prefeito de Afonso Cunha, respeite o nosso mandato, 
respeite a população e quem tem que prestar contas da gestão é V. Ex.ª, 
o dinheiro é público, o dinheiro não é seu e nem a cidade é sua. E o 
dinheiro dos precatórios, dinheiro dos professores não é para comprar 
fazenda, não é para comprar posto de gasolina e muito menos Hilux. 
Se V. Ex.ª tem alguma culpa no cartório não é atacando o professor e 
deputado Wellington que vai resolver. Que, a partir de agora, eu vou 
para dentro da cidade de Afonso Cunha, e, a partir de agora, segura a 
onda que eu vou para cima do Ministério Público.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Os deputados Yglésio, Mical, Davi e Eric ficam transferidos para o 
Pequeno Expediente, amanhã. 

IV – ORDEM DO DIA.
A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 

Vamos passar a Ordem do Dia. Projeto de Lei n°33/2023, de autoria 
do deputado Júlio Mendonça, (lê). Em discussão. Em votação. Os 
Deputados que aprovam permaneçam como estão. Aprovado. Vai para 
Redação Final. Projeto de Lei nº 67/2023, de autoria da Deputada 
Fabiana Vilar (lê). Em discussão. Em votação. Os Deputados que 
aprovam permaneçam como estão. Projeto aprovado. Encaminhado à 
Sanção. Projeto de Lei nº 155/2023, de autoria da Deputada Iracema 
Vale. Em discussão. Em votação.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA - Parabenizar o 
projeto, Senhora Presidente, projeto de amplíssimo alcance social. 
Quero parabenizar Vossa Excelência pela propositura. E a gente sabe 
que é uma realidade do Maranhão, infelizmente, a gente tem todos os 
anos milhares de crianças que acabam tendo o registro apenas com o 
nome da mãe. Com essa notificação compulsória à Defensoria, a gente 
vai ter condição de efetivar e garantir cidadania a essas crianças. Quero 
só parabenizar Vossa Excelência pela propositura.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO - 
Presidente Iracema, uma Questão de Ordem, Deputado Wellington do 
Curso.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
À vontade, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO - Eu já 
falei uma vez para V. Exa. que não tem como não lembrar de V. Exa., 
que lembra o nome da minha querida, amada, estimada mãe Iracema 
de Castro Bezerra. Mas, Presidente, por que é que eu fiz a solicitação 
da Questão de Ordem? Para parabenizá-la pela sensibilidade. Prova 
disso é o deputado que vos fala foi criado por mãe solteira, deputado 

criado sem pai. E na minha certidão de nascimento, na minha carteira 
de identidade, tem o nome da minha mãe, Iracema de Castro Bezerra, 
e pai não declarado. E muitas das vezes sofremos bullying quando 
criança, quando adolescente por conta disso. E, graças ao nosso bom 
Deus, nós que somos criados por mãe solteiras, mães independentes, 
temos verdadeiras guerreiras dentro de casa e que são verdadeiras 
“pães”, pais e mães. Parabenizar mais uma vez a minha Presidente pela 
sensibilidade, pela apresentação do projeto. Com certeza vai contemplar 
muitas pais e muitos filhos que, às vezes, sofrem bullying, tem essa falta 
de reconhecimento nas suas certidões. Muito obrigado, Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Na verdade, a gente prima pela garantia de direitos. E os direitos 
passam a ser conhecidos quando a pessoa tem a sua cidadania garantida 
no seu registro de nascimento: o direito de saber quem é o seu pai, quem 
é sua mãe. Então, é esse o nosso intuito.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA – Presidente, 
apenas reforçando as falas dos colegas. Eu estive, na sexta-feira, na 
Conferência Anual da Defensoria Pública, e o presidente Gabriel 
Furtado fez questão de mencionar esse projeto de V. Excelência. 
Então a Defensoria pediu que agradecesse a V.Exa. pela iniciativa e 
que realmente eles trouxeram essa proposta e V.Exa. acolheu de pronto 
e está virando já um projeto de lei. Então a Defensoria pediu para 
agradecer V. Excelência, porque realmente tem um alcance social muito 
grande. Parabéns a V.Exa. pela iniciativa.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Agradeço, Deputado. Realmente foi fruto de muito debate, muita 
discussão com a própria Defensoria. Em discussão. Em votação. Os 
deputados e deputadas que aprovam permaneçam como estão. Projeto 
de lei aprovado. Vai à sanção. Requerimento do Deputado Fernando 
Braide, que cria um programa estadual de geração de emprego e renda 
e dá outras providências. Com pareceres favoráveis das Comissões 
de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado Carlos Lula, 
e de Assuntos Econômicos, Relator Deputado Júlio Mendonça. Em 
discussão. Em votação. Os deputados e as deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Projeto aprovado. Vai ao segundo turno. 
Senhores deputados, passaremos a apreciar os vetos parciais aos 
Projetos de Leis nº 340/21, 250/19, 060/22, 118/19, 274/19, 524/19, 
530/19 e 283/21, todos com parecer da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania pela manutenção dos Vetos. 

O SENHOR DEPUTADO ZÉ INÁCIO - Senhora presidenta, 
pela ordem. Dialogando com alguns líderes de bloco, inclusive com 
o vice-líder Florêncio Neto, nós gostaríamos de solicitar à Mesa que 
esses vetos todos sejam incluídos na Ordem do Dia de amanhã, para que 
possamos fazer uma melhor análise, porque tem 3 cujos pareceres da 
CCJ são pela rejeição dos vetos. Eu queria fazer essa solicitação porque 
acabamos de ter acesso à Ordem do Dia com a sessão já iniciada. Queria 
fazer essa solicitação a V.Ex.ª.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE- 
o líder do Governo solicita a retirada de pauta e transferência para 
amanhã do veto do item 13, 14 e 15, que é um veto ao projeto de lei nº 
607/2019, 352/2019, e 367/2019, esse reiterado pela deputada Andreia, 
que também solicitou retirada, 13, 14 e 15, a Mesa acata e está retirado 
e transferido para a Ordem do Dia de amanhã.

O SENHOR DEPUTADO ZÉ INÁCIO - Obrigado, Senhora 
Presidenta. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
A votação será pelo processo nominal, por meio do painel eletrônico, 
solicito em que liberem o painel, os deputados e deputadas registrem 
suas presenças e confirmem seus votos, deputado Zé Inácio. 

O SENHOR DEPUTADO ZÉ INÁCIO – Pela manutenção dos 
vetos, senhora presidenta. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Então, recomenda o voto NÃO, como orienta deputado Eric. 

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA - Pela manutenção, 
senhora presidente, recomendamos o NÃO.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Orienta o voto NÃO, deputado Florêncio. 
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O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO – Mesmo 

sentido, senhora presidente, eu oriento o NÃO. 
A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 

Deputado Neto Evangelista.
O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Presidente, 

a orientação da liderança é NÃO, pela manutenção dos vetos.
A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 

Todos os líderes recomendam o voto NÃO, esclareço que o voto SIM, 
rejeita o veto, e o voto NÃO, mantém o veto, excluindo os itens 13, 14 
e 15. Vamos colher aqui os votos. 

A SENHORA 4ª VICE-PRESIDENTE DEPUTADA ANDREIA 
MARTINS REZENDE – 32 votos NÃO, nenhum SIM, nenhuma 
abstenção. Mantido o veto. Comunique-se ao Governador. Projeto de 
Resolução nº 031/2023, de autoria do Deputado Rodrigo Lago, (lê). Em 
discussão. Deputada Mical Damasceno.

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO (Questão de 
Ordem) – Questão de Ordem, Presidente. Não tem como o nosso bloco, 
estou representado aqui o bloco, como a gente votar favorável nessa 
resolução, pelo fato de essa Ministra das Mulheres, chamada Aparecida 
Gonçalves, defender que o aborto é questão de saúde pública. Então 
todos os colegas deputados do nosso bloco que está nos acompanhando 
votamos NÃO a esse projeto de resolução.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO (Questão de Ordem) – 
Também acompanho a Deputada Mical no voto. 

A SENHORA DEPUTADA JANAÍNA RAMOS (Questão de 
Ordem) – Eu também acompanho a Deputada Mical no voto.

A SENHORA DEPUTADA DRA. VIVIANNE (Questão de 
Ordem) – Pela ordem, Deputada Andreia. Eu acredito que essa frase 
foi muito vaga, pode ter um sentido duplo, porque eu acredito que o 
aborto todos nós aqui, principalmente mulheres cristãs, somos contra, 
mas existem abortos previstos em lei, como no caso de estupro, que já 
é regulamentado por lei, que eu acredito que esses casos, sim, são casos 
de saúde pública. E nesse caso nós mulheres já temos que ter outro 
olhar, digamos é muito subjetivo e é realmente, nesses casos, um caso 
de saúde pública em que a mulher tem todo o direito de falar do seu 
corpo e ter o direito de, nesse caso, fazer com dignidade realmente, e 
aí vira um caso realmente de saúde pública. É esse meu entendimento. 
Não acredito que a ministra quis falar isso. Eu respeito e concordo com 
a Deputada Mical que eu também sou contra, como já falei para ela, 
mas eu não sei se foi essa a intenção da ministra de falar que é favor 
do aborto com essa frase. Então, por isso, eu deixo aqui dizendo que a 
gente pode votar sim, mas não querendo dizer que a ministra é a favor 
do aborto.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
ANDREIA REZENDE – Deputado Neto, deseja falar?

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA (Questão 
de Ordem) – Presidente, é porque eu não entendi. Começou uma 
votação sem ser votação. Vai ter algum encaminhamento do autor do 
requerimento ou de outro deputado? Eu queria esse esclarecimento da 
Mesa.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (Questão de 
Ordem) – Senhora presidente, só uma Questão de Ordem. A Deputada 
Mical acabou alegando uma Questão de Ordem. Quis fazer a discussão 
do projeto, quando não se inscreveu para tanto, aí acaba que prejudica 
a discussão do projeto, porque não havia nenhum orador inscrito para 
a discussão deste projeto de resolução, por isso mesmo esse autor do 
requerimento do projeto de resolução também não se inscreveu. E ela 
está lançando um fato, só para esclarecer a Casa, como bem esclareceu 
a Deputada Dr.ª Vivianne, que é profissional de saúde e sabe muito bem 
disso, o que disse a ministra não está incentivando aborto, ela não é 
a favor do aborto. O que disse a ministra foi que o aborto, da forma 
como está sendo feito hoje no Brasil, é uma questão de saúde pública. 
Há previsão legal, que data mais de 60 anos, que permite o aborto em 
situação excepcionalíssima, como no caso de estupro. O que acontece 
hoje é que esses abortos acabam sendo feitos de forma clandestina, 
quando deveria ser uma questão de saúde pública observada pelo Estado 
brasileiro. Foi isso que disse a ministra. Só para esclarecer a Casa. 

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO (Questão de 
Ordem) - Senhora presidente, V.Ex.ª falou todo o projeto de resolução, e 
eu só me manifestei, Deputado Rodrigo, quando veio a votação. Eu não 
ia deixar passar batido. Engraçado que existe muita lei maligna, algo que 
foi legalizado, mas que realmente fere o estatuto sagrado. Então, assim, 
pode ser que tenha sido feita nesta Casa, já foram aprovadas diversas leis 
que afrontam os princípios cristãos. Nem toda lei, Deputada Vivianne, 
eu posso comungar dizendo que está certa. Então, eu sempre verifico 
se realmente é de acordo à perfeita vontade do Senhor. Então, pode ser 
que legalizar o aborto em qualquer sentido. Para mim, aborto é crime. 
Para mim, aborto vai contra os princípios cristãos. Pode ser lei hoje no 
Brasil, defendendo qualquer tese, mas eu sou contra. Então, para mim, 
quando se fala em aborto é questão de saúde pública, então, saúde pra 
mim é vida e quando se trata de aborto, aborto é o quê? Morte. Então, 
eu não posso entender um pensamento e comungar pra eu indicar, por 
exemplo, eu votar favorável a esta senhora. É isso.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
ANDREIA REZENDE – Votação. Os deputados que aprovam 
permaneçam como estão. Deputado Lula deseja falar, ainda? Aprovado, 
com votos contrários da deputada Mical, deputado Yglésio e deputada 
Janaína, deputado Davi Brandão, também.

A SENHORA DEPUTADA DRA. VIVIANNE (Questão de 
Ordem) – Eu quero me abster, deputada Andreia, poque eu, realmente, 
sou contra, também, mas, como eu já falei, eu acredito que a ministra 
não teve essa intenção de dizer que é a favor e sim que tem que ser 
feitos esses que estão previstos em Lei, em condições melhores de 
saúde. Então, eu me abstenho, viu, deputada Mical, porque eu também 
sou contra o aborto.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
ANDREIA REZENDE – Abstenção da deputada Vivianne. Em Votação. 
Redação Final. Pois não, deputado Rildo.

O SENHOR DEPUTADO RILDO AMARAL (Questão de 
Ordem) – Senhora Presidente, só pra antes de começarmos dizer que 
os registros de votos estão sendo feitos sem que haja uma votação 
ainda pra que a gente bote, realmente, em votação pra que a gente saiba 
quem vota ou não. Porque a própria abstenção da deputada Vivianne 
representa fato a fala dela, porque ainda vão ser colocados, eu, por 
exemplo, voto contra assim como a deputada Mical e com os demais 
deputados que já se manifestaram, mas ainda não teve votação. Então, 
que se faça a votação que, realmente, seja registrada a vontade de cada 
um.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
ANDREIA REZENDE – Deputada Edna.

A SENHORA DEPUTADA EDNA SILVA – Questão de Ordem, 
eu me abstenho ao voto.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
ANDREIA REZENDE – Deputado Rildo.

O SENHOR DEPUTADO RILDO AMARAL (Questão de 
Ordem) – Inclusive sugiro à Mesa também que mude esse sistema, 
porque no dia que tive um ligado aqui... no dia que eu quiser atrapalhar 
um, eu só ligo aqui. Presidente, eu peço que a Vossa Excelência coloque 
novamente em votação, porque assim como eu que quero registrar o 
voto contra, tem outros Deputados que querem se manifestar contra, mas 
não entenderam no momento a votação. Então, além dos Deputados se 
manifestarem tem o meu voto que é contra e eu não quero que registrem 
só meu voto contra, não, eu quero votar contra. 

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
ANDREIA REZENDE – Registrando, voto contrário do Deputado 
Rildo Amaral. 

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA (Questão de Ordem) 
– Senhora Presidente, só para, com toda a deferência ao Deputado 
Rildo, que é uma pessoa a quem eu admiro e de quem eu gosto muito. 
O processo de votação ele foi simbólico e, de fato, parece que esse ano 
a gente resolveu criar polêmicas em relação a títulos e comendas feitos 
em relação às pessoas, apenas tão somente uma deferência, a gente vai 
receber a ministra essa semana, inclusive no Seminário organizado pela 
Deputada Abigail, hoje, Secretária da Mulher. A Ministra Sônia já tem 
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uma medalha concedida pelo Deputado Ricardo Arruda. E a gente está 
fazendo o deferimento de conceder uma medalha também à Ministra 
Aparecida, que tem uma história de desenvolvimento do país, de Defesa 
dos Direitos das Mulheres. Então, eventualmente, é óbvio que a gente 
respeita o voto de todas as pessoas. A Deputada Mical tem as razões pelas 
quais ela pode votar em sentido negativo, mas o pedido que faço à Casa, 
aos colegas, aos deputados é que eventuais falas de personalidades, isso 
ou aquilo, pontos de vista não podem ser suficientes isoladamente para 
rejeitar títulos. Então a gente tem que ter um pouquinho de parcimônia, 
de calma para a gente não envenenar a Casa com debates. Porque não 
são os debates, o que está sendo colocado em questionamento na Casa 
é se ela merece ou não ter uma comenda agraciada por essa Casa. 
Ponto. É isso. Discutir aborto, se é bom, se não é, se é saúde pública, 
se não é, se é crime, se não é, isso é outra discussão. Então a gente 
confundir as coisas. O que eu peço à Casa, peço aos colegas é que a 
gente tenha calma. A gente sabe que sempre tem deferência em relação 
a esses títulos, em geral, a Casa os concede, os concede aos Ministros 
que chegam ao Estado. Na verdade, é um gesto de aproximação com 
o governo federal e um gesto de cordialidade à Ministra, apenas, tão 
somente isso, Senhora Presidente. E eu entendo a razão do Deputado 
Rildo, mas a votação foi simbólica. A gente podia ter pedido votação 
nominal. A gente não fez no momento adequado. Só para a gente não 
ter de repetir o processo de votação, que já aconteceu. Era isso, Senhora 
Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
ANDREIA MARTINS REZENDE – Em votação. Em redação final. 
Deputados que aprovam permaneçam como estão. Aprovado. Vai à 
sanção. Registrando os votos em contrário da Deputada Mical, Deputado 
Yglésio, Deputado Rildo Amaral, Deputada Janaína, Deputada Edna, 
Deputada Viviane, Deputado Fernando Braide, Deputado Wellington, 
Deputado Eric Costa, Deputado José Inácio, Deputado Davi Brandão. 
Encerrada a Ordem do Dia. 

V – GRANDE EXPEDIENTE. 
A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 

ANDREIA MARTINS REZENDE – Mas tinha que se manifestar no 
momento.

O SENHOR DEPUTADO RILDO AMARAL (Questão de 
Ordem) – Senhora Presidente. Só para relatar aqui pela ordem. Fui 
citado pelo meu amigo, irmão, Deputado Lula. Mas esta Casa não existe 
votação simbólica, ou vota Sim, ou Não, ou se abstém. Simbolismo não 
tem nesta Casa, não. Aqui tem praticidade. E esta Casa nesses dias quis 
discutir e tem que ser respeitadas as decisões da Casa que se propôs a 
discutir sobre a retirada de um título de cidadão por conta da opinião de 
uma pessoa. Agora, pela opinião dela, tenta se convencer a não votar a 
favor ou não de um título desta Casa. Esta Casa, acima de tudo, precisa 
ter responsabilidade, principalmente, com quem faz história e com 
quem tem o poder de decidir, que é o caso de uma ministra, cuja opinião 
reverbera em todo o Brasil. A gente precisa realmente criar opinião a 
respeito dela.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – 
Senhora presidente, Deputado Wellington do Curso, por gentileza. 

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
ANDREIA REZENDE – Pois não, deputado. 

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO 
(Questão de Ordem) – Senhora presidente, muito obrigado. Questão de 
Ordem. Atenção, por gentileza. Eu queria fazer uma reflexão. Deputada 
Mical, Deputado Rildo Amaral, Deputado Carlos Lula, eu queria só 
fazer uma reflexão com os demais pares. Nós criamos ou trouxemos 
para 2023 o debate com relação a medalhas e com relação a títulos, 
trazendo polêmicas, mas aí o questionamento feito pelo Deputado 
Carlos Lula e depois pelo Deputado Rildo Amaral, mas eu faço um 
questionamento inicial: qual o objetivo das medalhas e qual o objetivo 
dos títulos? Não é reconhecimento ao serviço prestado pelo estado do 
Maranhão? Eu não posso conceder uma medalha para Sônia Guajajaras 
por ter serviços prestados ao Maranhão e, amanhã, porque tem um 
ministro que está acompanhando a Sônia, que está vindo ao Maranhão, 

e aí, só para agraciar, só para fazer graça, eu vou conceder também 
uma medalha? Quais os trabalhos prestados por essa cidadã, por essa 
senhora ao estado do Maranhão? Eu faço aqui o questionamento. Então 
todo e qualquer ministro, que vier visitar o Maranhão, vai receber uma 
comenda da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão? Vamos 
banalizar as nossas comendas? Então, o ponto principal, independente 
do posicionamento dela ou não, Deputada Mical, independente do 
posicionamento dela ou não, o meu questionamento vai ao princípio, 
ao início: quais os critérios adotados para conceder essa medalha a essa 
senhora? Quais os trabalhos dela relevantes prestados ao estado do 
Maranhão? Só porque ela aceitou dar uma palestra, aceitou passar de 
um evento, ela vem para cá amanhã e vai ser medalhada? Vai receber 
medalha? É inadmissível. Precisamos fazer essa reflexão no Parlamento 
estadual. 

O SENHOR DEPUTADO ZÉ INÁCIO – Senhora presidenta.
A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 

ANDREIA REZENDE – Acato o pedido de verificação de votos. 
Vamos fazer votação nominal.

O SENHOR DEPUTADO ZE INÁCIO (Questão de Ordem) – 
Senhora Presidenta, pela Ordem, por favor, eu estou considerando que 
a votação já foi encerrada, por isso que eu estou fazendo a Questão de 
Ordem, só para esclarecer o meu voto, que a Mesa interpretou, talvez 
tenha interpretado, de forma errada, eu votei a favor da resolução. 
Então, eu considero que a votação já foi aprovada, já encerrada, em 
primeiro e segundo turno, não há motivo para repetir a votação, eu 
quero só esclarecer, só dois pontos do nosso Regimento, primeiro, 
quando se quer uma votação nominal, se requer uma votação nominal, 
ela tem que ser destacada, antes do início da votação, em regra geral, 
aqui se vota, de forma simbólica, me espanta muito, algum deputado 
questionar isso, e alguns casos que se faz votação, segundo, aqueles 
que estão questionando resoluções para entrega de medalha, teriam que 
ver também, o Regimento Interno da Casa, se fôssemos seguir à risca, 
o Regimento Interno, cada deputado tem um limite de indicação de 
medalha, por ano, esse é um item, inclusive que não é respeitado, aqui 
na Casa, agora se utilizar, só para eu concluir, se utilizar de requisitos 
para a concessão de medalha, se nem sequer obedecer o Regimento 
interno, e, segundo, levar em conta falas pontuais, em dado momento 
se foi este ano, ano passado, sem levar em conta o mérito, eu acho que 
é um erro. Então, está se fazendo um debate totalmente inoportuno. 
Então, o que eu quero registrar, eu quero registrar que a votação ela 
já ocorreu primeiro e segundo turno, o que pode haver é o registro 
daqueles que votaram em sentido contrário e aqueles que se omitiram. 
Não dá para repetir a votação. Era essa a minha ponderação. 

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
ANDREIA MARTINS REZENDE - Deputado Inácio.

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO - Questão 
de Ordem, Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
ANDREIA MARTINS REZENDE - Com licença! Por orientação da 
Mesa, o artigo 208, do nosso Regimento, diz o seguinte: Que sempre 
que julgar conveniente e houver dúvidas, qualquer deputado poderá 
pedir verificação da votação simbólica. Foi o que fez a Deputada Mical 
e nós vamos fazer isso agora. 

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO - É isso mesmo, 
Presidente. Muito bem!

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
ANDREIA MARTINS REZENDE – Votação da Redação Final. O 
projeto foi votado já. Zere o painel, o SIM vota a favor da Redação 
Final e NÃO vota em contrário. 

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO – Amigos 
que querem me acompanhar, é votar NÃO.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
ANDREIA REZENDE – Treze SIM, duas abstenções, nove NÃO. 
Redação Final.

O SENHOR DEPUTADO ZÉ INÁCIO – Presidente, esse 13 no 
painel é simbólico. Foi bom parar no 13 mesmo. O 13 é a nova.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
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ANDREIA REZENDE – Grande Expediente. Deputado Osmar Filho 
inscrito.

O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO – Presidente 
Andreia, só para dizer que os deputados do nosso bloco que desejarem 
usar o tempo do bloco se dirijam ao Deputado Carlos Lula. Por 
enquanto, inscritos o Deputado Davi Brandão e a Deputada Fabiana, os 
dois por 05 minutos.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO – Eu quero pedir 15 
minutos, Deputado Carlos Lula.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
ANDREIA REZENDE – Deputado Florêncio, foi encaminhada a 
seguinte escala. Davi Brandão, 05 minutos, Júlio Mendonça, 05 
minutos, Francisco Nagib, 05 minutos e Deputado Yglésio, 10 minutos. 

O SENHOR DEPUTADO - Senhora Presidente, inscreva, por 
favor, que nós vamos utilizar o Tempo do Bloco.

O SENHOR DEPUTADO OSMAR FILHO (sem revisão do 
orador) – Excelentíssima Senhora Deputada que preside os trabalhos, 
Deputada Andreia Rezende, demais membros da Mesa, colegas 
deputados e deputadas, galeria, imprensa que faz a cobertura das nossas 
atividades, quero me dirigir, de forma especial, também a todos que 
estão acompanhando esta sessão pela TV Assembleia e por outras 
plataformas. Eu subo esta tribuna utilizando o Grande Expediente, na 
sessão de hoje, primeiro para, mais uma vez, destacar um momento que 
vive o Maranhão, uma harmonia, uma sintonia entre o Poder Executivo e 
o Poder Legislativo, ambos com o intuito de fortalecer o municipalismo. 
O que presenciamos ontem, vivenciamos e protagonizamos também, ao 
lado do Governador Carlos Brandão, foi algo impactante para o estado 
do Maranhão: 44 ambulâncias entregues a centenas de municípios do 
estado do Maranhão. Sem sombra de dúvidas, esses equipamentos 
entregues irão ajudar quem está lá na ponta, irá ajudar a saúde pública 
de diversos municípios. Eu, particularmente, fiz a minha destinação à 
cidade de Cajari, mais precisamente para o povoado de Gameleira, na 
região do Pindaré, região bastante populosa que não tinha sequer uma 
ambulância. Muitos apostavam, pelo fato de ser oposição à atual gestão 
desastrosa, que eu não iria mandar para Cajari, que eu iria mandar para 
outra cidade, mas eu quero dizer que o nosso compromisso não é com 
gestão. O nosso compromisso é com o povo de Cajari, é com o bem-
estar daquela população, cidade onde meu pai nasceu, cidade que elegeu 
minha mãe prefeita nas últimas eleições, cidade que me fez o deputado 
estadual mais votado da história daquela cidade. Eu quero dizer que fiz 
por Cajari e continuarei fazendo. A cidade de Cajari pode contar com 
o nosso mandato. Destinei ambulância e vários equipamentos eu irei 
destinar. Várias outras ações eu irei realizar também em sintonia com o 
nosso grupo político e em favor da população. Então eu quero destacar 
aqui, mais uma vez, o nosso compromisso com a cidade. Agradeço a 
Deus por me utilizar como instrumento para realizar o sonho daquelas 
pessoas em ter uma ambulância. Para muitos, é um equipamento 
simples, mas, na região do Pindaré, faz muita diferença. Eu tenho 
recebido diversas mensagens de moradores daquela região, muitos 
externando, até emocionados, pela ambulância que vai chegar. Houve 
muitos relatos de moradores que precisaram de uma ambulância para 
serem deslocados até uma unidade de saúde e não tinha ambulância. E 
eu quero dizer, que este mandato aqui vai servir, sim, como instrumento 
para mudar a realidade da vida das pessoas, como instrumento para 
realizar sonhos, não só em Cajari, não só na Baixada, não só na Grande 
Ilha, mas em todo o Estado do Maranhão. Cajari pode contar com a 
nossa atuação. E eu quero compartilhar deste pronunciamento com o 
deputado Neto que solicitou aparte. Concedo aparte a Vossa Excelência.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA (aparte) – 
Deputado Osmar, eu primeiro quero testemunhar aqui o trabalho de 
Vossa Excelência com relação ao Maranhão mais, de forma especial, 
ao município de Cajari. Testemunhar como líder de seu Bloco, Vossa 
Excelência me procurou para tratar sobre este assunto da indicação 
ao município de Cajari, uma vez que estava tendo dificuldade que 
a Prefeitura pudesse fornecer a documentação necessária para o 
recebimento desta ambulância. E, de forma diferente do que Vossa 
Excelência fez, a prefeitura estava fazendo, porque Vossa Excelência 

não enxergou o prefeito, que é seu adversário político local. Vossa 
Excelência identificou e enxergou a população do município de Arari, 
desculpa de Cajari. Porque ontem entreguei a minha para Arari. Ontem, 
quando Vossa Excelência subiu ao palco para entregar a ambulância 
junto com o governador Carlos Brandão, junto com o prefeito da cidade 
de Cajari, eu ficava olhando, quando chamou eu estava sentado, eu 
me levantei para olhar a foto e ver a diferença do espírito republicano 
dos homens públicos que ali estavam, porque quando V. Ex.ª destina 
uma ambulância ao município de Arari, meu Deus do céu, quando 
V. Ex.ª destina uma ambulância ao município de Cajari, V. Ex.ª, 
automaticamente, está entregando também a ambulância nas mãos do 
prefeito, que é quem vai coordenar os trabalhos daquela ambulância, só 
que V. Ex.ª não pensou nisso e eu ficava olhando para aquele palco e 
ficava vendo a diferença de espírito republicano de vocês dois, porque 
o prefeito criou um obstáculo para receber a ambulância que V. Ex.ª 
que estava indicando, porque era V. Ex.ª que estava indicando, para não 
dizer no município de Cajari que estava recebendo uma ambulância 
indicada pelo Deputado Osmar Filho, que é adversário do prefeito. Eu 
quero aqui parabenizá-lo, publicamente, pelo seu espírito republicano. 
V. Ex.ª mostra por que foi vereador em São Luís, V. Ex.ª mostra por 
que foi presidente da Câmara, V. Ex.ª mostra por que foi um dos 
deputados estaduais mais votados em nosso estado, V.Ex.ª faz jus à 
memória de sua mãe que foi prefeita do município de Cajari, V. Ex.ª 
faz jus a votação que V. Ex.ª teve o município de Cajari, como deputado 
estadual mais votado da história daquela cidade e V. Ex.ª dá um orgulho 
a esse Parlamento e dá aula de política republicana para nosso Estado. 
Parabéns v. Ex.ª!

O SENHOR DEPUTADO OSMAR FILHO – Quero agradecer 
a fala de V. Ex.ª e incorporar a sua fala ao meu pronunciamento e V. 
Ex.ª só esqueceu e dizer que essa característica que nós temos de atuar 
sempre colocando interesse público acima de qualquer outro é porque a 
gente veio da mesma escola, liderada também pelo saudoso Deputado 
João Evangelista, que presidiu essa Casa, que leva o nome aqui da nossa 
galeria e que, sem sombra de dúvidas, ainda hoje, serve como fonte de 
inspiração e de exemplo para que a gente possa estar pautando a nossa 
atuação e a nossa vida pública.

O SENHOR DEPUTADO OSMAR FILHO - Deputado Júlio, em 
seguida, Deputado Zé Inácio.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA (aparte) – 
Deputado Osmar, a minha fala é muito breve. Primeiro lhe parabenizar, 
mas eu como baixadeiro, não só lhe parabenizar, porque V. Exa. não 
destinou para qualquer lugar. V. Exa. destinou para um povoado, um 
dos maiores povoados com muita dificuldade. Então, para além da sua 
destinação, V. Exa. está de parabéns, porque destinou para, de fato, um 
local que não tem praticamente nenhuma assistência, muita dificuldade. 
Então, além da sua atitude republicana, já mencionada pelo Deputado 
Neto Evangelista, V. Exa. conseguiu, de fato, colocar para quem mais 
precisa. Então, parabéns! Eu conheço aquela região e sei a distância 
de Gameleira, sei as dificuldades daquele povo. Meus parabéns e é um 
orgulho está dividindo esse Parlamento com V. Excelência.

O SENHOR DEPUTADO OSMAR FILHO – Obrigado, Deputado 
Júlio. Vossa Excelência também, além de representar muito bem todo 
o povo do Maranhão na Assembleia Legislativa, é uma voz em defesa 
da nossa Baixada Maranhense. Eu quero parabenizá-lo também pela 
atuação que V.Exa. tem tido aqui na Assembleia Legislativa. Deputado 
Zé Inácio.

O SENHOR DEPUTADO ZÉ INÁCIO (aparte) – Deputado 
Osmar, quero também lhe parabenizar pela iniciativa. Essa sua atitude 
tem uma importância que nos leva a uma reflexão para além deste 
momento. Por que digo isso? Porque o ano que vem, 2024, será um ano 
de eleições municipais. E nós deputados que atuamos diretamente nos 
municípios vamos ter uma série de problemas no encaminhamento de 
emendas parlamentares. Vossa Exa. mostrou o seu poder de articulação, 
diálogo com a câmara municipal até chegar a um entendimento com o 
prefeito, porque quem está ganhando com esse equipamento, com essa 
ambulância é a população. Mas, daqui mais um tempo, nós vamos nos 
deparar com situações que o deputado terá dificuldade de encaminhar 
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a emenda para o município em que, muitas vezes, ele foi até o mais 
votado, por questões meramente políticas de disputas eleitorais. E 
este gesto seu nos traz a esta reflexão como nós deputados, a Casa, 
esta Casa, melhor dizendo, em diálogo com o próprio Governo, 
com o Poder Executivo, nós vamos enfrentar situações como essa. 
V. Exa. demonstrou habilidade num diálogo que concretizou um 
encaminhamento importante para a cidade de Cajari. Mas eu me 
questiono como é que vamos fazer daqui mais alguns meses, final do 
mês, início do ano que vem, quando formos destinar as nossas emendas, 
nem todos teremos o mesmo encaminhamento que teve V. Ex.ª. Mais 
uma vez, eu o parabenizo pelo poder de articulação e pelo fato de V. 
Ex.ª ter prestigiado uma população que lhe deu uma grande votação.

O SENHOR DEPUTADO OSMAR FILHO – Obrigado, 
Deputado Zé Inácio. Já partindo aqui para o encerramento do meu 
pronunciamento, de fato, como os colegas que me antecederam 
externaram o que foi de conhecimento de todos, o prefeito não queria 
receber a ambulância pelo simples fato de ter sido destinada por um 
adversário político local, colocando diferenças, divergências políticas 
acima do interesse da população. Vejam só, o prefeito recusar um 
equipamento tão importante como uma ambulância para uma região 
tão necessitada como a região do Pindaré, mais precisamente lá no 
povoado de Gameleira. Houve uma mobilização deste parlamentar, dos 
vereadores, de toda a população, uma cobrança da própria Secretaria de 
Estado da Saúde, e só assim o prefeito resolveu aceitar a ambulância. 
Mais uma vez, eu digo que o nosso compromisso é com o cajariense, 
é com o bem-estar das pessoas. Para a tristeza do prefeito, mas para a 
alegria da nossa Cajari, eu quero dizer que muitos outros equipamentos, 
muitas outras ações a gente vai realizar em prol da nossa Cajari, em prol 
da nossa Baixada Maranhense. Um grande abraço e muito obrigado. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO DR. 
YGLÉSIO – Deputado Davi Brandão, por 5 minutos, com direito a 
apartes.

O SENHOR DEPUTADO DAVI BRANDÃO (sem revisão 
do orador) – Senhor Presidente Deputado Dr. Yglésio, em exercício, 
demais deputados aqui presentes, galeria, imprensa. Senhor presidente, 
o que me traz hoje a esta tribuna é uma prestação de contas das nossas 
ações, no final de semana, na cidade de Bacabal, onde tivemos a nossa 
grande festa das mães, sobre a qual o Deputado Roberto Costa já falou 
aqui mais cedo, nesta tribuna, que foi uma das mais brilhantes e belas 
ações e a maior festa das mães que a cidade de Bacabal já teve, fruto 
da união do Deputado Roberto Costa, que sempre foi um parceiro nesse 
sentido, de fazer essa festa das mães, é marca do Deputado Roberto, 
e do Prefeito Edvan Brandão também, que sempre fez suas grandes 
festas. Enquanto secretário, ajudei muito o prefeito nesse sentido e 
tive a honra de, pela primeira vez, enquanto deputado, participar de 
uma grande festa que reuniu mais de 20 mil mães no centro cultural 
da cidade de Bacabal, o que nos tomou de emoção, de alegria e de 
carinho.. Teve distribuição de presentes, muita alegria, muita dança e, 
acima de tudo, nós que ganhamos o presente por ver cada mãe com um 
sorriso no rosto, cada mãe alegre e por poder retribuir todo o carinho 
que elas têm por nós na cidade de Bacabal. Lembro que, quando eu 
andava na campanha de casa em casa, na cidade de Bacabal, quantos 
abraços, quantos apertos de mão, quantas palavras de força essas mães 
me davam na minha campanha. Elas me adotaram como filho. Depois 
de eleito, poder retribuir, poder fazer uma festa daquela magnitude para 
elas, isso me deixa alegre, satisfeito, e quem ganha mais com isso sou 
eu, porque eu continuo contribuindo com a minha cidade. Agradeço 
ao Deputado Roberto Costa, agradeço ao prefeito Edvan Brandão. Foi 
fruto dessa união desses grandes homens que sempre estão à disposição 
da cidade de Bacabal, seja em tempo de eleição ou fora de eleição, 
seja em período de enchente, seja em período de dificuldade, seja em 
período de alegria, o grupo do prefeito Edvan Brandao sempre se mostra 
capaz de ajudar a população, em qualquer momento em que estiver na 
cidade de Bacabal. Isso mostra que quando tem compromisso, quando 
tem habilidade, você faz um grupo coeso e acima de tudo você trabalha 
por quem precisa e é isso que nós temos feito na cidade de Bacabal. 
Agradeço imensamente cada mãe que pôde comparecer, lá na nossa 

festa, e a principal estrela naquela noite foram vocês que participaram. 
Agradecer a presença da nossa presidente Iracema também que esteve 
junto conosco na cidade de Bacabal e mostrou que, além de boa de 
voto, ela também é boa de forró, dançou um forró lá junto conosco. A 
presença dela muito abrilhantou aquela festa, todas as mães de Bacabal 
se sentiram prestigiadas. Quero também enaltecer e agradecer o nosso 
Governador Carlos Brandao, pela sua sensibilidade e, acima de tudo, 
pelo seu jeito de fazer política no estado do Maranhão. É um jeito 
que vem revolucionando e, acima de tudo, que vem dando prioridade 
para quem mais precisa, que é a população do estado do Maranhão. O 
Governador Carlos Brandao entrega quarenta e quatro ambulâncias 0 
km, não só para os deputados, não só para os prefeitos, mas, acima de 
tudo, para toda população do estado do Maranhão. Só quem já passou 
por dificuldade, é que sabe o valor de uma ambulância. Só quem já 
morou na zona rural e no interior, que nem eu, sabe a importância que 
tem uma ambulância dessa para deslocar um paciente até a cidade. Nós 
estamos falando de uma ambulância que pode salvar milhares de vidas, 
no estado do Maranhão. Governador Carlos Brandão, eu enquanto 
Deputado Estadual tenho muito orgulho de dizer que sou da base do 
governo, de dizer que sou seu deputado, porque você trabalha por 
todos no estado do Maranhão. É um Governador que tem não tem feito 
acepção, mas, acima de tudo, tem trabalhado e tem mostrado que a sua 
principal marca é a sua humildade, mas, acima de tudo, o seu jeito de 
fazer política, incluindo todo mundo, é a sociedade, são os políticos, e, 
acima de tudo, é o bem que pode chegar na ponta, como tem chegado 
no seu governo. Governador Brandão, mais uma vez, obrigado pela sua 
sensibilidade, pelo seu carinho, pelo seu amor com toda a população do 
Estado do Maranhão. Eu estive destinando a minha ambulância para o 
município de Lago Verde, do Prefeito Alex Almeida, e eu tenho certeza 
que esse compromisso que nós fizemos, durante a campanha, que nó 
seriamos deputado para poder contribuir, para poder ajudar a população 
e nós estamos vendo fruto desse trabalho se iniciando agora. Nós 
estamos há praticamente três meses nessa Casa, mas as nossas ações já 
começam a chegar por todo o Estado do Maranhão e em especial essa 
ambulância chegou na cidade de Lago Verde, que eu tenho certeza que 
o prefeito Alex junto com a Secretaria de Saúde daquele município vão 
receber essa ambulância de portas abertas, com muita alegria, e, acima 
de tudo, contribuir com a população de Lago Verde. Cidade essa que eu 
tenho carinho, que eu tenho respeito e que eu tenho muitos amigos, eu 
tenho certeza que vou continuar trabalhando por cada um lago verdense 
e pode contar com o meu mandato, pode contar com meu apoio e estou 
à disposição dos prefeitos e, acima de tudo, dos amigos que votaram 
em mim na minha eleição. E é essa a minha forma de fazer política, é 
trabalhando, é lutando e mostrando quando a gente quer, a gente pode 
fazer. Agradeço também o nosso político da cidade de Lago-Açu, onde 
nós estivemos também no final de semana, fazendo uma grande festa, 
o bingo dos trabalhadores, liderado pelo nosso amigo Alison Almeida, 
que mostrou que a população está junto conosco naquele sentido e 
quando a população está, a gente se sente entusiasmado, a gente se 
sente pronto para ir à luta e fazer com que as coisas acontecer. No mais, 
agradeço a atenção de todos. E que Deus nos abençoe nos proteja! 
Vamos para frente!

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO DR. 
YGLÉSIO - Deputado Júlio Mendonça declinou, Deputado Francisco 
Nagib declinou, Deputado Yglésio declina. Não, porque vocês ficaram 
muito tempo e a sessão está bem esvaziada, mas amanhã nós vamos dar 
prosseguimento. Deputado Eric declina. Deputada Mical está inscrita 
pelo Bloco Parlamentar União Democrática. Não se encontra em 
plenário, está chegando. Vamos dar aqui esse tempo à Deputada Mical. 
Deputada Mical, a senhora tem cinco minutos para ocupar a tribuna. 
Vamos suspender a sessão por três minutos enquanto a Deputada Mical 
organiza a sua documentação. Deputado Eric vai fazer uso do tempo. 
Tempo da liderança no caso, agora, não é, Deputado Eric? 

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA (sem revisão do 
orador) – Isso. Vou utilizar o tempo da liderança e aguardar a Deputada 
Mical. Senhor Presidente Deputado Yglésio, colegas deputados que 
se fazem presente, eu vim aqui para fazer o registro, Deputado Rildo 
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Amaral, sobre uma situação que é preocupante e é muito bom V. 
Exa. estar aqui presente, porque diz respeito a muitas áreas de muitas 
cidades que podem ser diretamente afetadas por um processo, por 
uma questão da forma como está sendo reavaliada, está sendo julgada 
perante o Supremo Tribunal Federal. A Ministra Presidente do STF 
se comprometeu em colocar em pauta agora, para o mês de junho, o 
Recurso Especial 1.017. 365, que trata da retomada do julgamento 
sobre o marco temporal de demarcação das terras indígenas. O marco 
temporal de demarcação das terras é uma causa que o Supremo há 
tempos vem estudando, vem avaliando. Já tivemos o voto do relator, 
o Ministro Fachin, e em seguida tivemos um voto contrário e agora 
o Ministro Alexandre de Morais tinha pedido vistas. E a Presidente 
do Supremo se comprometeu em pautar este julgamento. Deputado 
Ricardo, eu apresentei um requerimento para que essa Casa possa 
se habilitar na qualidade de amicus curiae, que é um termo que quer 
dizer “amigo da corte”, onde a assessoria, a Mesa Diretora vai solicitar 
habilitação no processo judicial para colaborar, para apresentar a sua 
experiência e o conhecimento da causa que tem e com isso o Supremo 
possa ter mais elementos, possa ter mais informações para poder decidir 
sobre essa questão. É uma questão muito delicada, e eu acredito que 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão... O Maranhão caso 
seja aprovado esse novo marco, será um dos estados mais prejudicados. 
Nós temos cidades como a cidade de Amarante, a cidade de Fernando 
Falcão e inúmeras outras que serão afetadas diretamente. E a nossa 
preocupação é em defesa dos produtores, dos agricultores, e também em 
defesa dos indígenas. Eu fico imaginando o caos que pode ser o reflexo 
dessa decisão, um conflito agrário entre indígenas e proprietários, 
entre a população que reside naquelas regiões e os indígenas. É uma 
questão muito delicada, e eu faço requerimento para que a Assembleia 
se habilite, ela pode habilitar nessa modalidade, para ajudar a corte com 
conhecimento, com experiência que nós, deputados, temos. Com isso, 
nós nos tornaríamos parte desse processo que é tão importante para o 
estado do Maranhão em todos os termos. Nós podemos dar um passo 
em direção a um grande conflito agrário entre o homem do campo e as 
comunidades indígenas, caso o Supremo Tribunal Federal não decida de 
maneira sábia, não decida de maneira justa. Então, em defesa dos povos 
indígenas, em defesa da paz no campo, em defesa dos proprietários que 
muitos nós conhecemos, nasceram, moram, trabalham e criam suas 
famílias nessas comunidades, estão em iminência de terem, por uma 
decisão, a sua propriedade transformada em uma reserva indígena. Pois 
não, Deputado Rildo.

O SENHOR DEPUTADO RILDO AMARAL (aparte) – 
Deputado, parabenizo V.Ex.ª por esse tema, um tema muito in voga, 
principalmente na nossa região, em especial na cidade de Amarante, 
que já foi prejudicada outrora por uma decisão muito parecida, uma 
decisão anterior a essa, que deixaram Amarante e Montes Altos muito 
prejudicadas. Nesse momento tão delicado, a ministra dos povos 
indígenas, além de ser maranhense, é amarantina, ali de Amarante, 
e as consequências de, inclusive, botar indígenas em conflito com 
pequenos agricultores, a grande maioria é de pequenos agricultores, 
pequenos proprietários, portanto, as consequências para as cidades, as 
consequências econômicas, as consequências estruturais e agrícolas nos 
campos agrícolas na nossa região, em especial no Amarante, tudo isso 
merece a atenção especial desta Casa. Nós não podemos permitir, por 
exemplo, que onde os próprios indígenas já se sentem contemplados, 
e concordo em não receber aquela terra, possam prejudicar ainda 
mais a economia dos municípios que já tinham sido prejudicados. 
Eu o parabenizo, assino com V. Ex.ª o requerimento para que a gente 
possa transformar a Assembleia também em parte desse processo, 
transformar a sociedade, as Câmaras de Vereadores dessas cidades 
também parte desse processo para que a gente possa ter paz no campo e, 
principalmente, nessas áreas indígenas. Existe o politicamente correto, 
mas, hoje, por exemplo, em Amarante, os índios têm muito mais terra 
do que eles conseguem explorar, não precisam de mais para que se faça 
uma nova lei, uma nova votação a respeito disso. 

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA - Então, Deputado Rildo, 
nós podemos nos habilitar, a Assembleia pode, a Mesa, na qualidade de 

amicus curiae, amigos da corte, e aí sim nós vamos ter direito de nos 
manifestar no processo, levando toda a experiência, o conhecimento e a 
vivência que nós temos aqui, para que a corte possa ter mais elementos, 
possa ter mais substância, possa ter mais fundamento em decidir. Esse 
é o nosso requerimento.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA - Deputado 
Eric. 

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA - Pois não, Deputado 
Ricardo.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA (aparte) - 
Deputado Eric, a sua iniciativa é muito oportuna porque é num estado 
como o Maranhão que tem uma população indígena tão expressiva e, 
portanto, não podemos nos furtar a esse debate. Como V. Ex.ª colocou, 
diz respeito a vários municípios nossos, inclusive municípios que já têm 
uma vasta extensão territorial ocupada por terras indígenas. Eu acho 
que a discussão que interessa, sobretudo à comunidade indígena, é de 
proteger os espaços territoriais que ele já tem demarcados. Eu, V.Exa., 
sabe disso, V.Exa. também, nós somos defensores das populações 
indígenas no estado do Maranhão, que é uma das principais bandeiras 
do meu mandato, justamente identificar os problemas que envolvem as 
comunidades indígenas e defender seus direitos nessa Casa e fora dela, 
mas o principal debate que devemos travar aqui na Casa e nas outras 
instâncias também, é de proteger os territórios que já se tem, garantir 
que eles não sejam invadidos, que eles não sejam ocupados, que eles não 
sejam objetos de exploração madeireira, evitar os conflitos fundiários 
nas bordas do território indígena. Essa que é a discussão principal, não 
cabe e não é interessante para ninguém se ampliar o conflito fundiário, 
criar uma situação de guerra entre indígenas e não indígenas, nada disso 
interessa para nós. O que nós devemos fazer realmente é promover a 
harmonia e promover o respeito aos indígenas no seu território e com 
sua cultura, com sua forma de fazer tanto cultural quanto de vida. Então, 
deputado, parabéns pela iniciativa, extremamente oportuna, V.Exa. que 
é da nossa região conhece bem a realidade indígena, e eu tenho certeza 
que Assembleia Legislativa se habilitando com relação a essa questão 
junto ao Supremo, vai contribuir, de forma propositiva, e vai realmente 
dar uma contribuição efetiva com relação a esse tema, como eu falei, 
interessa para nós a paz entre indígenas e não indígenas, e não fomentar 
o conflito, fomentar a desunião.

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA – Isso, deputado 
Ricardo.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO DR 
YGLÉSIO – Tempo concedido, deputado Eric.

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA – Muito obrigado. 
Nos habilitarmos, com isso, teríamos legitimidade para despachar com 
os ministros, e clarear a visão dos ministros em relação a realidade, 
nós não podemos incentivar os conflitos entre os produtores e os 
indígenas. A nossa causa é a defesa da integridade dos indígenas, a 
defesa da integridade dos produtores e a defesa da paz no campo, para 
isso nós temos que ter muita cautela, muito cuidado, mas, acima de 
tudo, iniciativa. Essa é a nossa defesa para que a Assembleia possa se 
habilitar como amiga da Corte e com isso levarmos para o Supremo o 
conhecimento, a experiência e vivência que nós temos aqui no Estado 
do Maranhão. Senhor Presidente, muito obrigado pela sua concessão, é 
a nossa contribuição. Espero que essa Casa aprove esse requerimento e 
nós possamos montar uma comissão, nos habilitarmos neste processo e 
ajudar o Supremo a decidir, de maneira justa, essa causa tão importante. 
Obrigado.

VI – EXPEDIENTE FINAL.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO DR. 

YGLÉSIO - Inscrita, a Deputada Mical Damasceno, com direito a 10 
minutos, com apartes. Nos termos do Regimento Interno, inclusão da 
Ordem do dia da Sessão Ordinária de quarta-feira: Requerimento nº 
189/2023, de autoria do Deputado Eric; Requerimento nº193/2023, 
do Deputado Júnior Cascaria; Requerimento nº195/2023, de autoria 
do Deputado Wellington do Curso; Requerimento nº196/2023, de 
autoria do Deputado Wellington; Requerimento 197/2023, de autoria 
do Deputado Antônio Pereira; Requerimento nº198/2023, da deputada 
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Dra. Vivianne. Portanto essa matéria entrará amanhã na Ordem do Dia. 
Nada mais havendo a tratar, declaro encerrada a presente Sessão.

Ata da Trigésima Sexta Sessão Ordinária da Primeira Sessão 
Legislativa da Vigésima Legislatura da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão, realizada em dezoito de maio de dois mil e vinte 
três.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Rodrigo Lago.
Primeiro Secretário, Senhor Deputado Antônio Pereira.
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Osmar 

Filho. 
Às nove horas e trinta minutos, presentes os Senhores (as) 

Deputados (as): Ana do Gás, Andreia Martins Rezende, Antônio 
Pereira, Ariston, Carlos Lula, Cláudia Coutinho, Cláudio Cunha, 
Daniella,  Davi Brandão, Doutor Yglésio, Doutora Vivianne, Edna 
Silva, Eric Costa, Fabiana Vilar, Fernando Braide, Florêncio Neto, 
Francisco Nagib, Glalbert Cutrim, Guilherme Paz, Hemetério Weba, 
Iracema Vale, Janaína Ramos, Júlio Mendonça, Júnior Cascaria, Júnior 
Franca, Juscelino Marreca, Leandro Bello,  Neto Evangelista, Osmar 
Filho, Pará Figueiredo, Rafael, Ricardo Arruda, Ricardo Rios, Rildo 
Amaral, Roberto Costa, Rodrigo Lago, Solange Almeida, Wellington 
do Curso e Zé Inácio. Ausentes os (as) Senhores (as) Deputados (as): 
Aluízio Santos, Arnaldo Melo e Mical Damasceno. O Presidente, 
em nome do povo e invocando proteção de Deus, declarou aberta a 
Sessão, determinando a leitura do texto bíblico e da Ata da sessão 
anterior, que foi aprovada, e do Expediente, que foi encaminhado à 
publicação. No horário do Pequeno Expediente, ocuparam a Tribuna 
os Deputados(as): Roberto Costa e Francisco Nagib. Não havendo 
mais oradores inscritos neste turno dos trabalhos, o Presidente declarou 
aberta a Ordem do Dia, anunciando, em primeiro turno, tramitação 
ordinária, em votação nominal, a Proposta de Emenda Constitucional 
nº 005/2020, de autoria do Deputado Zé Inácio, que acrescenta o 
Artigo 137-A à Constituição do Estado do Maranhão, para disciplinar 
a transferência a municípios de recursos estaduais decorrentes de 
programações incluídas na Lei Orçamentária Anual por emendas 
parlamentares. Com parecer favorável da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania(CCJC), acatando substitutivo, esta proposta de 
emenda foi aprovada por 35 votos, conforme relação de votação 
nominal disponível em painel eletrônico e encaminhada ao segundo 
turno de votação. Em segundo turno, tramitação ordinária, foi aprovado 
e encaminhado à sanção governamental o Projeto de Lei n° 126/2023 de 
autoria do Deputado Leandro Bello, que dispõe sobre a divulgação dos 
números para denúncia de violência doméstica e familiar nas faturas 
das concessionárias prestadoras de serviço de fornecimento de energia 
elétrica e água no Estado do Maranhão, com pareceres favoráveis da 
CCJC e da Comissão Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias. 
Na sequência, foram submetidos à deliberação do Plenário, em único 
turno, em votação nominal, em bloco:  Veto Parcial ao Projeto de Lei n° 
195/2021 (Mensagem n° 082/2021), dispõe sobre o direito à saúde das 
mulheres que passem por perdas gestacionais no Estado do Maranhão;  
Veto Parcial ao Projeto de Lei n° 354/2021 (Mensagem n° 005/2022) 
que dispõe sobre a comunicação pelos estabelecimentos públicos e 
privados de saúde, situados no âmbito do Estado do Maranhão, acerca 
do atendimento de pessoa com menos de 14 (quatorze) anos de idade, 
com indício de gravidez ou gestação confirmada, e pelos laboratórios 
de análises clínicas públicos e privados que confirmarem exames de 
gravidez de pessoa nessa faixa etária; Veto Parcial ao Projeto de Lei n° 
540/2019 (Mensagem n° 105/2020), que estabelece as diretrizes para o 
Programa Estadual Jovem Empreendedor Rural, no âmbito do Estado 
do Maranhã; Veto Parcial ao Projeto de Lei n° 203/2016 (Mensagem n° 
084/2016), que acrescenta dispositivo à Lei nº 9.463/2011, que institui 
sistemática especial de tributação do ICMS para instalação e operação de 
usina termelétrica movida a gás natural e de unidade de processamento de 
gás natural no Estado do Maranhão, para dispor sobre a base de cálculo 
do imposto; Veto Parcial ao Projeto de Lei n° 007/2021 (Mensagem n° 
057/2021), que dispõe sobre a prioridade de atendimento aos órfãos 
e abrigados egressos de orfanato ou instituição coletiva pública ou 

privada sem fins lucrativos nos programas habitacionais, públicos ou 
subsidiados com recursos públicos do Governo do Estado do Maranhão; 
Veto Parcial ao Projeto de Lei n° 289/2020 (Mensagem n° 001/2021), 
que dispõe sobre as diretrizes para a criação de Programa Estadual de 
Apoio ao Setor Produtivo Agropecuário do Estado, para enfrentamento 
da crise gerada pela pandemia da COVID-19 no Estado do Maranhão; 
Veto Parcial ao Projeto de Lei n° 270/2020 (Mensagem n° 002/2022), 
que cria o Programa de Reciclagem de Entulhos da Construção Civil; 
Veto Parcial ao Projeto de Lei n° 520/2021 (Mensagem n° 129/2021), 
que institui o Mês de Outubro Rosa no calendário de eventos do Estado 
do Maranhão; Veto Parcial ao Projeto de Lei n° 605/2019 (Mensagem n° 
020/2020), que institui a Campanha Estadual de Conscientização para 
o Descarte Correto de Medicamentos Vencidos e/ou fora de uso; Veto 
Parcial ao Projeto de Lei n° 088/2022 (Mensagem n° 076/2022), que 
dispõe sobre a obrigatoriedade de bares, hotéis, restaurantes, fastfoods, 
food-trucks, sorveterias, docerias, delicatesses, padarias e outros 
estabelecimentos congêneres, que comercializem produtos prontos 
para consumo imediato, informarem em seus cardápios a presença de 
glúten, lactose, leite, peixe, amêndoas, corantes, castanhas, soja, ovo 
e crustáceos no âmbito do Estado do Maranhão. De autoria do Poder 
Executivo, estes vetos receberam parecer favorável à sua manutenção, 
apresentado pela Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, sendo 
todos mantidos por 35 (trinta e cinco) votos “não”, conforme relação 
de votação nominal disponível em painel eletrônico, comunique-se 
ao Governo do Estado. Por fim, o Plenário aprovou: Requerimento n° 
190/2023 de autoria do Deputado Eric Costa, subscrito pelo Deputado 
Rafael, com Mensagem de Congratulações por ato de bravura aos 
policiais militares em decorrência dos relevantes serviços prestados ao 
Estado do Maranhão, em especial para a Cidade de Barra do Corda, 
sendo a equipe composta pelos seguintes policiais militares: Coronel 
PM Valtermar Pinto Ribeiro; Major PM – Welington Pereira da Silva; 
Sargento PM - Rildo Lopes de Miranda; Sargento PM - Sandro Marcio 
Montes Giusti; Cabo PM - Breno Rodrigues Bastos; Cabo PM – Paulo 
Henrique Paz Araújo; Soldado PM – Hugo Áquila Campos Lima 
Mateó; Soldado PM - Diego Ramos Pereira; Soldado PM – Irwing 
Moreira da Silva e o Requerimento n° 192/2023 de autoria do Deputado 
Rodrigo Lago,  solicitando que seja discutido e votado em regime de 
urgência, o Projeto de Resolução Legislativa nº 31/2023, de sua autoria. 
O Requerimento n° 191, de autoria do Deputado Carlos Lula, foi 
retirado de pauta, a pedido do autor. No primeiro horário do Grande 
Expediente, fez-se ouvir o Deputado Carlos Lula. O Deputado Rafael 
fez uso da palavra pela Liderança do Governo. No tempo destinado aos 
Partidos ou Blocos, os Deputados Doutor Yglésio, Júlio Mendonça e 
Zé Inácio falaram pelo Bloco Juntos pelo Maranhão. No Expediente 
Final, não houve oradores inscritos. Nos termos do Regimento Interno, 
o Presidente determinou a inclusão na Ordem do Dia das seguintes 
matérias os Projetos de Lei nos: 033/2023 do Deputado Júlio Mendonça 
e 064/2023 da Deputada Fabiana Vilar e os Vetos Parciais aos Projetos 
de Lei n°s: 250 e 118/2019, 340/2021 e ao Projeto de Lei 060/2022, 
todos de autoria do Poder Executivo. Nada mais havendo a tratar, a 
sessão foi encerrada e lavrada a presente Ata, que lida e aprovada será 
devidamente assinada. Plenário Deputado Nagib Haickel, do Palácio 
Manuel Beckman, em dezoito de maio de dois mil e vinte três. Deputado 
Rodrigo Lago -  Presidente, em exercício, Deputado Antônio Pereira - 
Primeiro Secretário, Deputado Osmar Filho - Segundo Secretário, em 
exercício

SESSÃO SOLENE EM COMEMORAÇÃO AOS 30 ANOS DA 
ACADEMIA DA POLÍCIA MILITAR REALIZADA NO DIA 11 DE 
MAIO DE 2023 ÀS 11h30.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO – Em nome do povo e invocando a proteção de Deus 
e o divino Espírito Santo, declaro aberta a Sessão Solene convocada, por 
meio do requerimento nº 127/2023, de autoria do Deputado Wellington 
do Curso, em comemoração aos 30 anos da Academia de Polícia Militar 
do Maranhão. Convido a compor a Mesa, o Senhor Secretário de Estado 
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de Segurança Pública, Maurício Martins, o Secretário de Segurança 
Pública, que, neste ato, representa o Governador do Estado, Senhor 
Carlos Brandão. Convido o Senhor Desembargador Raimundo José 
Barros de Sousa, que, neste ato, representa o presidente do Tribunal 
de Justiça, Desembargador Paulo Velten. Convido o Coronel Emerson 
Bezerra, Comandante-Geral da Polícia Militar do Maranhão. Convido 
o Tenente-Coronel Everaldo dos Santos Mendes, Comandante da 
Academia de Polícia Militar Gonçalves Dias. Convido o Senhor Alex 
Pacheco Magalhães, Defensor Público que, neste ato, representa a 
Defensoria Pública do Estado do Maranhão. Convido o advogado Kaio 
Saraiva, Presidente da nossa Ordem dos Advogados do Brasil, Seccional 
Maranhão. Convido o Coronel Aritanã, Subcomandante Geral da Polícia 
Militar e aluno da primeira turma da Academia de Polícia Militar do 
Maranhão hoje homenageada; convido o Coronel Marcelo dos Santos 
Jinkings, Corregedor adjunto da Polícia Militar e também aluno da 1ª 
turma da Academia de Polícia Militar e ex-chefe do Gabinete Militar 
desta Casa; convido o Tenente-Coronel, Bruno Peixoto, Comandante do 
24º Batalhão de Infantaria de Selva, BIS; convido o Capitão de Fragata 
Danilo Pereira Bezerra, representando a Capitania dos Portos do 
Maranhão; convido a Major Leaner, representando o Diretor de Centro 
de Lançamento de Alcântara, CLA. Convido a todos a se postarem em 
posição de respeito para ouvirmos o Hino Nacional, executado pelo 
saxofonista 1º Sargento, PM Elmo. Agradeço a banda da Polícia Militar, 
fazendo essa retificação, quando convidei era apenas o saxofonista, vai 
vir a banda inteira da Polícia Militar a quem parabenizo por cantar o 
nosso Hino Nacional. Faço o registro também da presença entre nós, 
dos deputados Doutora Vivianne, deputado Guilherme Paz, além, 
obviamente, do deputado Wellington do Curso, autor da proposição da 
presente Sessão. Do Coronel Carlos Augusto Furtado, Presidente da 
Academia Maranhense de Ciências Letras e Artes Militares. Da senhora 
Vera Lúcia Bezerra, Diretora do Curso do CFO da Universidade 
Estadual do Maranhão. Coronel Jorge Luongo, Corregedor da Polícia 
Militar, ex-Comandante-Geral da Polícia Militar do Maranhão. Coronel 
Márcio Robert, Comandante Adjunto do Corpo de Bombeiros Militar 
do Maranhão. A Coronel Augusta Andrade, Diretora de Segurança 
Institucional da Defensoria Pública do Estado do Maranhão. Senhor 
Walber Lins Pontes, Pró-Reitor de Planejamento da UFMA. Coronel 
Paulo Alfredo, Comandante do Policiamento Metropolitano e o 
Coronel Alexandre Magro, Diretor de Segurança Institucional do 
Tribunal de Justiça do Estado do Maranhão. Assistiremos agora a um 
vídeo institucional sobre os 30 anos da Academia de Polícia Militar do 
Maranhão. Concedo a palavra ao deputado Wellington do Curso, autor 
do requerimento de convocação da presente Sessão Solene, a quem 
parabenizo pela proposição, Deputado Wellington.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO - Muito 
obrigado, deputado Rodrigo Lago, vice-Presidente desta Casa e que, 
hoje, orgulhosamente, está nos ajudando nessa cerimônia, nessa justa 
homenagem da Assembleia legislativa do Estado do Maranhão a uma 
Academia de Polícia Militar, aprovada, de forma unânime, por todos os 
deputados e eu que só tenho a agradecê-lo, por ter permanecido, assim 
como deputada Vivianne e também muito obrigado minha vice-
Presidente da Comissão de Turismo desta Casa, da Região Tocantina, 
da região de Balsas, muito obrigado, muito grado pela sua presença. 
Convidar, de forma especial, o delegado de carreira da Polícia Civil, 
doutor Maurício Martins, nosso Secretário de Segurança Pública do 
Estado Maranhão. Desembargador Raimundo José Barros de Sousa, 
representando o Presidente do Tribunal de Justiça, seja bem-vindo 
também à Assembleia Legislativa do Estado Maranhão. Coronel 
Emerson, que juntos já estivemos a fileira do Exército Brasileiro com 
muito orgulho e aí, lembrando nossa época de caserna e aí as orientações 
enquanto sargento e o senhor como soldado, se continuasse estudando, 
continuasse batalhando, o senhor era um dos mais brilhantes militares 
nós tínhamos na época e hoje, orgulhosamente, adentramos juntos ao 
Plenário da Assembleia Legislativa, deputado Wellington do Curso, 
iniciando o seu terceiro mandato com o Comandante da Polícia Militar 
do Estado do Maranhão. Orgulho. Parabéns! Tenente-Coronel Everaldo 

dos Santos Mendes, Comandante da nossa briosa Academia da Polícia 
Militar, meu amigo de longa data, meu respeito, continue forjando 
homens e mulheres da nossa briosa Polícia Militar de Estado do 
Maranhão. Senhor Alex Pacheco, leve nosso cumprimento também ao 
nosso Defensor-Geral, doutor Gabriel, Doutor Gean Carlos, ex-
professor do Curso Wellington, também primeiro colocado no concurso 
para Defensoria Pública, homens valorosos também da Defensoria 
Pública do Estado do Maranhão. Doutor Kaio Saraiva, deputado 
Wellington do Curso, amigo da OAB Assembleia Legislativa, amigo da 
OAB, ex- Presidente no caso Doutor Thiago Diaz e atualmente com o 
nosso querido amigo Kaio Saraiva. Coronel Aritanâ, um dos bastiões da 
Polícia Miliar do Estado do Maranhão, em muitas oportunidades já nos 
encontramos em ações, deputado Wellington fiscalizando e lá estava o 
Coronel Aritanã, denúncias estava lá o Coronel Aritanã. Então sempre 
muito proativo, sempre atento a Polícia Militar do Estado do Maranhão. 
Coronel Marcelo dos Santos Jinkings, Corregedor Adjunto da Polícia 
Militar, meu amigo particular e que conquistou o meu coração na 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, sempre muito solicito, 
educado, atencioso, não só com o deputado Wellington, mas todos os 
deputados e eu sou testemunha desse trabalho na Assembleia 
Legislativa. Deputado guerreiro, deputado de selva. Tenente-coronel 
Bruno Peixoto, meu atual Comandante da Polícia Militar, selva meu 
comandante. “Senhor, tu que ordenaste o guerreiro de selva” orgulho de 
ter passado quinze anos no Exército Brasileiro, dez anos no serviço de 
inteligência e orgulho em tê-lo na Mesa da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão neste momento. Não sou ex-guerreiro de selva, 
uma vez guerreiro de selva, sempre guerreiro de selva. Pronto para o 
combate permanentemente. Capitão de Fragata Danilo Pereira Bezerra, 
representando a Capitania dos Portos do Maranhão e essa aproximação 
do Exército, da Marinha, da Aeronáutica e da Polícia Militar, sejam 
bem-vindos. Major Leiana, representante do Centro de Lançamento de 
Alcantara, seja muito bem-vinda e leve os cumprimentos nosso ao 
Comandante. Fizeram algumas anotações e eu não sou muito afeito a 
isso, deputado Rodrigo Lago, Vossa Excelência, já deve ter observado e 
eu não vou nem falar raríssimas vezes, primeira vez que eu vou fazer 
uma leitura para seguir um roteiro e depois faço o que já tem de costume, 
professor e deputado Wellington do Curso. Academia de Polícia Militar 
Gonçalves Dias, orgulho em pertencer. Orgulho em pertencer, orgulho 
em pertencer. É assim que inicio a Solenidade de Alusão dos 30 anos da 
Academia da Polícia Militar Gonçalves Dias, uma Instituição de Ensino 
Superior Militar que fora fundada no ano de 93, como já vimos no 
vídeo, criada para o fim de atuar em especialização e atualização dos 
policiais, oficiais da Polícia Militar do Estado do Maranhão. Ao todo na 
Academia já foram responsáveis pela formação de 25 turmas do Curso 
de Formação de Oficiais, propiciando à sociedade maranhense novos 
profissionais qualificados no âmbito da segurança pública. Em suas 
instalações, os cadetes da Academia recebem formação técnico 
profissional, desenvolve habilidades necessária para o exercício da 
carreira policial militar e ao longo dos anos a Academia passou por 
diversas reformas e modernizações, sempre buscando oferecer uma 
formação de qualidade aos seus cadetes. Além disso, a Academia 
também é responsável por realizar cursos de capacitação e atualização 
para os policiais militares. Anteriormente, a Lei que criou tal Instituição, 
os oficiais da PM eram formados pelo Brasil afora, como já foi mostrado 
também no vídeo, o Centro de Formação Aperfeiçoamento de Praças do 
CEFAP e, posteriormente, transferido para a atual instalação. A 
Academia de Polícia Militar Gonçalves Dias é uma instituição de 
grande importância para segurança pública do estado do Maranhão e 
para a formação de oficiais da Polícia Militar. É a honra e o compromisso 
com o cargo que faz os bons policiais se tornarem melhores. Por isso 
com medida de justiça quero aqui enaltecer alguns policiais em nome 
de toda a tropa. Inicio fazendo referência, como já falei, ao Coronel 
Marcelo dos Santos Jinkings, aluno da primeira turma do CFO em 1993 
e nosso ex-Comandante do Gabinete Militar. Por que é que falo isso? 
Nós temos gratidão ao tempo que o senhor passou ao nosso lado na 
Polícia Militar junto à Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão. 
Profissional íntegro, atencioso e competente que tão bem representa a 
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instituição que integra, destaco também atuação do atual Chefe do 
Gabinete Militar Coronel Paulo Fernando Moura Queiroz, pela forma 
como vem desenvolvendo os trabalhos aqui na Casa e que tem 
conquistado todos os deputados, referencio especialmente a operação 
impecável que ocorreu durante a greve professores, de ordem, disciplina 
e honra são as palavras que norteiam a atuação também do Coronel 
Paulo à frente do Gabinete Militar da Assembleia Legislativa do Estado 
Maranhão e todos os seus comandados. São muitos, mas destaco alguns 
para não esquecer os demais que sintam citados na presença do Major 
Bruno, a Major Gardênia, Major Angélica, Capitã Elizângela, Capitã 
Susane, Tenente Tágora, Tenente Lucas e outros demais diariamente 
estão conosco nosso dia a dia na Assembleia Legislativa do Estado do 
Maranhão. Inclusive, a Major Angélica, Tágora, são ex-alunas do Curso 
Wellington também primeiras colocadas no curso de formação. Faço 
referência ao nosso Secretário de Segurança Pública que hoje também 
nos faz presente. Já fomos recebidos de forma institucional pela 
Secretaria de Segurança Pública e agradeço não só a sua participação 
nessa solenidade, mas também a forma atenciosa que tem tido com 
todos deputados, acompanhando as redes sociais do Governo do Estado, 
da Secretaria de Segurança e Vossa Excelência tem recebido os 
deputados, gradativamente, diariamente, na Secretaria inclusive ontem 
conversando com a deputada Solange Almeida, que foi atendida pelo 
senhor, foi atendido pelo Coronel Hermes e eu tenho agradecidos nos 
nomes dos demais deputados. Referência também ao Coronel Emerson, 
também comandante da Academia, Tenente-Coronel Everaldo e 
parabéns muito obrigado pelo excelente trabalho desenvolvido em 
defesa da Segurança Pública do Estado do Maranhão. Não posso 
esquecer de homenagear também os cadetes, aqui informação que 
continuem nutrindo, abastecendo, mantendo a nossa querida briosa 
Polícia Militar, fez bom rever muitos ex-alunos eu orgulhoso por ter 
participado da vida desses heróis heroínas de farda. Parabéns por 
escolher essa missão e proteger a sociedade. Em especial, eu queria 
fazer uma referência elogiosa à Juliana Ferreira. Cadê Juliana? Fique, 
de pé, por gentileza. Você é um exemplo, ex-aluna do Curso Wellington. 
Abdicou um ano, dois anos, três anos, podia tentar para Medicina, para 
Psicologia, para Direito, mas o sonho de servir a briosa Polícia Militar. 
Deputado Rodrigo Lago, Deputado Cascaria, que está aqui presente 
meu amigo particular, meu amigo. Continue de pé jovem oficial, futura 
Comandante da Polícia Militar, continue de pé. Graças ao seu esforço, 
a sua dedicação, a sua competência, Deus a agraciou com a bênção, não 
só da aprovação, mas a primeira colocada da última turma do concurso 
da Polícia Militar do Estado do Maranhão. Parabéns! Receba a minha 
admiração e o meu respeito. Lembrem-se ser policial é muito mais do 
que uma profissão e uma vocação, é um sacerdócio, é viver e conviver 
no cotidiano de riscos e certezas mas é te satisfazer do dever cumprido, 
a cada missão. Selva, meus guerreiros e minhas guerreiras. Me disfarço 
dessas escritas e permitam-me apresentar, deputado Rodrigo Lago de 
está convivendo comigo no dia a dia, conhece a nossa história, conhece 
nosso trabalho. Eu tinha tudo para não estar aqui hoje. Os percalços, as 
dificuldades da minha vida podiam não estar aqui hoje. Abandonado 
pelo pai, eu tinha sete meses de nascido, minha mãe dona de um 
prostibulo, dona de um cabaré. Não tive vida boa. Não tive vida fácil. 
Comecei a trabalhar, com 14 anos de idade, como empacotador no Pão 
de Açúcar, como arrumador de cama de um motel e depois vendia fruta 
na rua. Estudando em escola pública, deputado Rodrigo Lago, e às 
vezes amigos passavam, eu guardava barraca de fruta, ia para Escola 
Técnica, onde fazia o Curso de Edificações. E me perguntavam qual era 
o meu sonho. Meu sonho era ser policial. Tinha vontade de vestir a 
farda, na minha família ninguém nunca nem tinha terminado o ensino 
médio, antigo 2º grau. Ninguém nunca tinha terminado o ensino médio. 
E eu vendia fruta em frente ao Armazém Paraíba, ali próxima Praça 
Saraiva, em Teresina. E o sonho de ser policial, eu disse, eu vou estudar. 
E aí a dificuldade de abrir um concurso para Polícia Militar, surgiu o 
concurso para Sargento do Exército e eu vou estudar para Sargento do 
Exército, para passar no concurso de Sargento do Exército, eu estudava 
debaixo de um poste perto de casa para economizar energia, dificuldade. 
Fui aprovado para Sargento do Exército. Fiz o Curso de Formação em 

Minas, só tinham 3 vagas no Nordeste, Salvador, Maceió e São Luís. 
Deus me trouxe para São Luís. Como Sargento do 24º Batalhão de 
Caçadores, passei 15 anos, comportamento excepcional, monitor, 
instrutor do curso de Cabo, monitor instrutor do curso de Sargento, e 
depois fui, para o Serviço de Inteligência, servindo a todos Comandantes 
que passaram, com informações, com lealdade, no 24º Batalhão de 
Caçadores, que hoje é Batalhão de Infantaria. Saí do Exército pela porta 
da frente. Havia montado um curso preparatório para concursos 
públicos, para ajudar o soldado e o cabo dentro do Exército, dentro do 
24º BC, que queriam mudar de vida, queriam passar num concurso. E 
aí, foi crescendo montamos o Curso Wellington, em cima do Banco do 
Brasil do João Paulo e mesmo com as atividades, eu nunca me aproveitei 
do cargo de segunda sessão pra sair mais cedo, pra faltar ou para me 
apropriar de alguma outra possibilidade. E sempre fiz nos meus horários 
vagos à noite ou final de semana. E os olhos de São Luís são testemunhas 
do trabalho que realizamos no Curso Wellington, são 27 anos. E hoje 
nós temos juízes, promotores, delegados, oficiais e praças que passaram 
por nossas salas de aula no Curso Wellington. Os olhos São Luís são 
testemunhas do trabalho que nós realizamos. Em 2010, fui candidato a 
deputado federal, fiquei como suplente, em 2012, tentei ser candidato a 
vereador, não tive a possibilidade, em 2014, fui eleito deputado estadual, 
em 2018, reeleito deputado estadual, em 2022, reeleito deputado 
estadual. Sem sangue na política, sem sobrenome na política, e, pela 
terceira vez, sem prefeitos, sem vereadores, sem liderança, com voto 
limpo, voto honesto de professores, alunos, ex-alunos, policiais. Eu 
tenho orgulho do que eu faço, eu amo o que eu faço, eu tenho orgulho 
de ser deputado estadual, eu não tenho vergonha de ser deputado, eu 
tenho orgulho de ser deputado estadual. Aqui nesta Casa tem deputado 
que não falta, que não chega atrasado e que defende a população do 
Estado do Maranhão. Aqui nesta Casa tem um deputado que tem 
princípios militares, da hierarquia, da disciplina, do respeito e de forma 
intransigente não abre mão do que foi proposto para trazê-lo à 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, defender a população. 
Mesmo muitas vezes perseguido, prejudicado, mas continua de forma 
altiva. E esses princípios militares que me trouxeram até aqui. Embaixo 
do meu sapato, tem um coturno. Embaixo do meu terno, tenho uma 
farda. Defensor incondicional da Polícia Militar do Estado Maranhão, 
de praças e oficiais. Ninguém mexe em praças e oficiais da Polícia 
Militar. Se mexer, tem que passar por cima do professor e Deputado 
Welington no Curso. Defensor de praças e oficiais da Polícia Militar. 
Me consome, eu morro um pouquinho cada vez que acontece alguma 
coisa com um policial militar, que é assassinado, que tem algum 
problema, ou que, às vezes, até comete suicídio num tratamento de 
saúde mental. Sou fã, sou admirador e sou defensor da Polícia Militar 
do Estado do Maranhão. Deputado Rodrigo, que preside esta sessão, 
demais autoridades que estão na Mesa. Essa justa homenagem, hoje, à 
Polícia Militar, Coronel Emerson, Coronel Furtado... Queria pedir que 
a senhora também ficasse de pé Coronel Augusta, uma das mulheres 
mais valorosas do estado Maranhão, nossa Coronel Augusta. Uma salva 
de palmas para senhora. Senhoras e senhores, me despeço de vocês, 
dizendo que, aqui, nesta Casa, na manhã de hoje, essa justa homenagem 
é para dizer a importância da Academia da Polícia Militar do Estado do 
Maranhão a vocês oficiais que passaram por ela. A vocês oficiais que, 
hoje, estão na ativa. A vocês que estão na Academia de Polícia Militar 
do Estado do Maranhão por amor, assim como Juliana e muitos outros. 
Nossa gratidão a todos vocês. E a única forma de agradecer é pedir a 
Deus que estenda as suas mãos poderosas sobre a vida de cada um de 
vocês, protegendo de todo mal, mas também agradecendo por vocês 
existir. Muito obrigado. O Estado do Maranhão reconhece as atividades 
de vocês. O Estado Maranhão tem uma dívida com a Polícia Militar do 
Estado do Maranhão em políticas públicas. E nós lutamos todos dias 
aqui e vou pedir apoio, Deputado Rodrigo, também dos demais 
deputados. Luta permanente nesta Casa, luta permanente. Realidade em 
outros estados e que nós lutamos aqui permanentemente. Tem na Polícia 
Civil, não tem na Polícia Militar. Nós precisamos garantir direitos aos 
nossos policiais militares do estado do Maranhão. Que Deus abençoe a 
todos vocês. Muito obrigado pelo carinho. Obrigado pela atenção, 
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obrigado pelo reconhecimento de ser o deputado que realmente defende 
os policiais militares do Estado do Maranhão, mas saibam que aqui 
também tem outros deputados que defendem, como o Deputado Rildo, 
outros deputados que também defendem a Polícia Militar do Estado 
Maranhão. Nosso reconhecimento, nossa gratidão a todos vocês. Que 
Deus abençoe a todos.

O SENHOR DEPUTADO JUNIOR CASCARIA - Presidente 
Rodrigo?

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Deputado Júnior Cascaria, que também registra 
presença aqui no nosso Plenário.

O SENHOR DEPUTADO JUNIOR CASCARIA – Quero em seu 
nome, em nome do Deputado Wellington, em nome do Secretário de 
Segurança Pública Maurício, saudar a Mesa em nome do Comandante 
Geral da Polícia Militar, Coronel Emerson. Quero parabenizar a Polícia 
Militar pelos 30 anos de Academia. E dizer ao nosso Coronel Emerson e 
ao nosso Secretário de Segurança Pública, também parabenizar e como 
cidadão agradecer vocês pelo belíssimo trabalho e grande empenho que 
vocês estão fazendo à frente da segurança pública do nosso Estado. 
Muito obrigado. Aproveitando também, Presidente, quero, hoje, quinta-
feira, terminando nossas atividades semanais, aqui desejar um feliz Dia 
das Mães para todas as mamães do nosso estado do Maranhão.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO – Obrigado, Deputado Júnior Cascaria. Faço minhas 
as suas palavras, de fato, enaltecendo o Coronel e amigo Emerson 
Bezerra, o Secretário Maurício Martins, que aqui também representa o 
nosso Governador Carlos Brandão. Fazer também esse reconhecimento 
do momento em que vivemos na segurança pública do nosso Estado, 
do trabalho que vem sendo construído já há alguns anos. Nosso coronel 
Liongo, que já comandou a Polícia Militar do nosso Estado, também 
o homenageio coronel Liongo, assim também como outros coronéis 
que por ali passaram, comandando a briosa Polícia Militar. Coronel 
Leite, que também, recentemente, além de comandar a Polícia Militar, 
já esteve à frente da Secretaria de Segurança Pública do nosso Estado, 
deixando o cargo há pouco para ocupar o Secretário Maurício Martins. 
Reconhecer exatamente isso, o momento que nós estamos vivendo 
que decorre de investimentos que vêm sendo feitos e parabenizar. E 
leve, transmita essa palavra ao Governador Carlos Brandão, Secretário 
Maurício, exatamente de que o Governador Carlos Brandão tem 
mantido e até investido, cada vez mais, no sistema de segurança e 
também na nossa Polícia Militar. E cada vez que a Polícia Militar e aqui 
os honrosos homens e mulheres que ocupam as trincheiras da nossa 
Polícia Militar trabalham, cada vez mais, diminui o trabalho dos seus 
colegas delegados da Polícia Civil, Secretário Maurício, exatamente 
porque quanto mais atuante for a nossa Polícia Militar, menor será a 
criminalidade a ser investigada pela Polícia Civil, de forma que eu 
faço um reconhecimento aqui desta Casa, da Assembleia Legislativa, 
que sempre vem sendo feito constantemente para a Polícia Militar e 
para nosso sistema de segurança também composto pela Polícia Civil. 
Fazendo isso, parabenizando nosso Governador Carlos Brandão 
por manter esses investimentos. Essa semana mesmo, estive numa 
solenidade na Polícia Militar em que nós fizemos a promoção de mais 
de setenta homens e mulheres ali na no quartel do Comando Geral da 
Polícia Militar, mostrando que há um reconhecimento por parte do 
Governo. Foi-se o tempo em que os policiais precisavam aguardar 
anos e anos pela sua promoção. É óbvio que ainda há injustiças a 
serem respostas, mas, ao longo do tempo, essas injustiças vão sendo 
superadas. E isso reflete basicamente nos números cada vez menores de 
criminalidade. O coronel Emerson Bezerra, que muito bem comanda a 
Polícia Militar, me revelou há pouco que, no mês passado, nós tivemos 
o menor número de homicídios aqui no estado do Maranhão, menor dos 
últimos dez anos. Eu diria até que mais, aqui na Região Metropolitana, 
foram apenas oito. A gente vai trabalhar muito intensamente aqui na 
Assembleia também, ajudando, colaborando com as forças de segurança 
para que um dia a gente consiga zerar esse número. Não é o número 
que a gente comemore ainda, mas a gente tem que comemorar, sim, 
os avanços no combate à criminalidade, na prevenção aos crimes. E 

isso é feito pelos homens e mulheres que muito honram as suas fardas, 
defendendo o povo do Maranhão. E obviamente reconhecer o papel da 
Academia de Polícia Militar, que leva o nome de Gonçalves Dias. É 
com as palavras dele, na Canção do Tamoio, que eu digo “que a vida é 
combate que os fracos abate, os fortes, os bravos só podem exaltar”. E 
é com as palavras de Gonçalves Dias, Coronel Augusta, que eu exalto o 
papel de cada um daqueles que fazem o dia-a-dia da Polícia Militar e da 
nossa Academia de Polícia Militar, formando oficiais para nossa Polícia 
Militar combater a criminalidade e defender, cada dia mais, o povo do 
Maranhão. Meus parabéns, minha congratulação. E eu tenho certeza que 
falo isso não só em meu nome, como do Deputado Wellington do Curso, 
do Deputado Cascaria, que aqui também já se manifestou, Deputada 
doutora Vivianne, Deputado Guilherme, mas de toda a Casa, de todos 
os 42 deputados e deputadas, que refletem a voz do povo do Maranhão 
aqui, nessa Casa, proporcionalmente, reconhecendo o importante papel 
das forças de segurança pública do nosso estado, da nossa Polícia 
Militar e, também, da nossa Academia de Polícia Militar. Convido 
agora o Deputado Wellington do Curso para se postar aqui à frente 
da Mesa e também do Comandante Geral de Polícia Militar, Coronel 
Emerson Bezerra, o Tenente Coronel Everaldo dos Santos Mendes e 
o Secretário de Segurança Pública, delegado Maurício Martins, para 
se postar aqui à frente, para a entrega da placa em homenagem aos 
30 anos da Academia de Polícia Militar. Deputado Wellington fará a 
honra de representar a Assembleia nessa entrega simbólica da placa. 
Chamar o Coronel Emerson Bezerra e o Secretário Maurício Martins 
para ocuparem seus lugares aqui na Mesa. Obviamente, continuarei 
acompanhando a presente sessão em homenagem à Academia de 
Polícia Militar, mas queria convidar o Deputado Wellington do Curso 
para assumir a Presidência da presente Sessão, como gesto simbólico 
de reconhecer, no mandato do Deputado Welington, a luta pela Polícia 
Militar do nosso estado. Deputado Wellington, esteja convidado a 
presidir a Sessão.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO - Agradecer ao nosso Vice-Presidente 
da Assembleia Legislativa, Coronel Rodrigo. Eu prestei continência 
aqui, meu coronel Rodrigo Lago, muito obrigado, pela disponibilidade, 
pela atenção, pelo carinho e ajudar a presidir essa Sessão. Agradecer 
também a Deputada Vivianne, que fez registro também. Passou aqui, 
logo cedo, com a gente, e o Deputado Cascaria, que se encontra aqui. 
Uma grata surpresa a amizade com Cascaria, que eu não conhecia, não 
tinha contato, não tinha amizade nenhuma. Estamos juntos no mesmo 
bloco e é um amigo, meu irmão, meu parceiro que eu brinco que eu 
defendo aqui na Assembleia Legislativa. Cascaria, conte com o seu 
irmão. Estou querendo mudar seu nome para ficar “Júnior do Curso”, e 
como eu arrumo confusão, sou cheio de cascaria, eu boto “Wellington 
Cascaria”, não é? Aproveitar para , ter um Cascaria para mim. Agradecer 
nossa Presidente Iracema, sempre muito sensível e muito atenciosa com 
a nossa solenidade. Teve um compromisso e também tem uma viagem 
agora à tarde, a partir das quatorze horas e não pôde se fazer presente. 
Agradecer a todos os deputados da Assembleia Legislativa, que de 
forma unânime aprovaram essa justa homenagem. A Assembleia está 
de parabéns. Ouviremos agora o Tenente Coronel Everaldo dos Santos 
Mendes, Comandante da Academia de Polícia Militar do Estado do 
Maranhão.

O SENHOR TENENTE CORONEL EVERALDO DOS 
SANTOS MENDES – Primeiramente, agradecer a Deus pela 
oportunidade de estarmos aqui reunidos. É a Ele que devemos tudo que 
somos e tudo que temos. Essa palavra está embasada lá no final da carta 
de São Paulo, quando escreve à comunidade de Coríntios que “ninguém 
se vanglorie. Tudo é para a glória de Deus.” citando de que eu possa 
complementar outras em seus nomes para que não fique muito longa 
nossa fala e peço desculpa se, por esquecimento, a gente deixa de citar 
alguém dentro da sua importância nesse contexto de trinta anos de 
trabalho pela criação e funcionamento da Academia de Polícia Militar 
Gonçalves Dias. O senhor Deputado Rodrigo Lago, apesar de ter 
passado a Presidência da Mesa para o Deputado Welington, eu quero 
cumprimentar no nome desses dois deputados todas as autoridades que 



DIÁRIO DA ASSEMBLEIA                                                                      QUARTA-FEIRA, 24 DE MAIO DE 2023 29
compõem a Mesa, que aqui estão representando o Judiciário, Legislativo 
e o Executivo. Que os senhores possam continuar nos ajudando nessa 
caminhada do trabalho e de ensino que viemos desenvolvendo. 
Secretário de Segurança Pública Delegado Maurício, que o senhor 
possa conduzir sempre este sistema de segurança pública a produzir 
frutos em parceria. E eu já digo por que desse agradecimento, porque 
nós passamos por dificuldades em dois momentos e a Academia esteve 
presente e a Secretaria de Segurança Pública, naquelas autoridades que 
na ocasião representava a Secretaria, deram apoio à Polícia Militar e 
confiaram no trabalho. E hoje nós temos aí o fruto desse trabalho. O 
coronel Emerson Bezerra, Comandante Geral da Polícia Militar do 
Maranhão, eu quero, na sua pessoa, cumprimentar todos os familiares 
daquelas pessoas que já foram embora. O Coronel Giovane Bezerra foi 
o primeiro diretor de ensino, um dos pioneiro na criação dessa Academia 
e deixou o seu legado. Ele não pode ser esquecido. E a gente sempre faz 
questão de citar essa pessoa e nessa pessoa tão honrosa e que trabalhou 
tanto pelo ensino e pela instituição, que por todas as pessoas que foram 
embora possam ser lembradas. E nós finalizamos nosso discurso, que 
vamos fazer um resumo aqui. Lembramos também o professor Pedro, 
que representa todos os docentes e o Cadete Pinheiro, que foi embora, 
mas deixou saudade, participou e deixou sua história nessa instituição. 
Coronel Aritanã, trinta anos de trabalho, começou com 20 anos, 
formado nessa Academia. E eu dizia, na minha fala à imprensa da 
Assembleia, que esse retorno a esta Casa é uma prestação de conta de 
um projeto que foi sonhado e aprovado por esta Casa há trinta anos. E 
aqui estão os frutos desse trabalho, todos esses valorosos oficiais. 
Coronel Furtado e aí destaco também o Coronel Sá, são Coronéis 
veteranos, ex-Comandantes da Academia de Polícia Militar, mas que a 
sua ida para casa não apagou a vontade de trabalhar pelo crescimento do 
ensino, pelo apoio à instituição de ensino da Polícia Militar. Continue 
assim, e nas suas pessoas eu cumprimento todos aqueles que nos 
apoiam, que trabalham, a exemplo o pastor Thiago. que está sempre 
apoiando a gente. Então todos aqueles sintam-se agradecidos por esse 
trabalho prestado. E essa Academia é um fruto de um convênio. Ela 
sozinha não funcionaria. E a gente tem duas pessoas importantes aqui, 
que eu quero destacar e agradecer, a professora Vera, representando a 
Universidade Estadual do Maranhão, e o professor Válber, representando 
a Universidade Federal do Maranhão. São parceiros que fazem com que 
a Academia funcione e exerça seu papel de formar a capacitar oficiais. 
Coronel Nilson, permita que eu agradeça a todos aqueles que foram 
formados fora. Coronel Nilson é um coronel formado na última turma 
que eram formados em diversos estados. E ele está aqui deixando seus 
conhecimentos, seu legado para que a gente possa aperfeiçoar a nossa 
doutrina. Então muito obrigado a todos que pertenceram a outros 
estados, em outras formações, mas que contribuíram para o crescimento 
da Academia de Polícia Militar. Coronel Luongo, 01. E aí ele não deixa 
a gente esquecer a responsabilidade que é o 01. Por mais que passe um 
Coronel à frente, por mais que a gente fique em determinados momentos 
para trás, mas a responsabilidade do 01 é sempre a mesma. E eu quero 
lhe agradecer por essa caminhada, desde o início do curso até hoje, do 
senhor fazer a gente sempre lembrar dessa responsabilidade para 
conduzir nossos trabalhos de maneira mais responsável. Coronel 
Augusta, pioneira, trabalho árduo para fazer com que a mulher pudesse 
trabalhar em meio ao masculino, numa instituição que nós conhecemos 
melhor do que ninguém, difícil. Mas a senhora está aqui representando 
esse sucesso, mostrando que isso é possível, ladeada, ao lado da Tenente 
Coronel Virgínia, minha atual Subcomandante, na pessoa de quem 
cumprimento a todos da minha equipe de oficiais e praças da Academia 
de Polícia Militar Gonçalves Dias. O legado foi passado, com certeza, 
os ensinamentos que a senhora passou a esta oficiala. Ela tem conduzido 
os trabalhos da Academia sobre o nosso comando com muita 
tranquilidade. Cadete Tomás, 01, ultimamente, recentemente designado 
o cadete padrão. O que é cadete padrão? É aquele cadete que representa 
todos oficiais, tem prerrogativa de oficial dentro da Academia de Polícia 
Militar pela sua postura, pela sua capacidade intelectual, moral e física. 
Bicampeão de Cadete de Aço, uma prova que ninguém desafia o Cadete 
Tomás. Quero cumprimentar todos os 01 aqui representados das turmas 

que estão em execução na Academia. Cadete Pantoja é uma 
representatividade do cadetes da Academia de Polícia Militar, na qual 
eu cumprimento todos os cadetes em exercício. E aí me perguntaram os 
Cadetes não vieram? Sim, 01 é o representante da turma. Cadete padrão 
representa todos os Cadetes diante dos oficiais e o Cadete Pantoja é o 
Presidente do Diretório Acadêmico e representa todos os cadetes diante 
das instituições civis com relação ao assunto acadêmico, esporte, lazer, 
de maneira que contribua para o crescimento dos cadetes. E, na pessoa 
do funcionário civil Euzébio... Euzébio é também um remanescente. 
Nós temos três funcionários civis que vem de uma carreira também DE 
entrada em 1992 e começaram uma história. E estudando um pouquinho 
a história da Academia, nós tínhamos muitos funcionários civis, hoje 
nós temos apenas três. E o Euzébio está aqui representando esses 
funcionários civis que contribuíram e muito para o crescimento da 
Academia de Polícia Militar Gonçalves Dias. A história da Academia de 
Polícia Militar Gonçalves Dias nós fizemos registrar, no boletim interno 
09 de 26 de abril de 2023, quando esta completa trinta anos, para que 
reuníssemos em um só documento, a história daqueles que foram 
mencionados no momento que passavam a ser considerados importantes 
diante daquele contexto. E nós registramos, não vamos ler todos para 
não ficar muito longo, mas registramos todos os comandantes da 
Academia de Polícia Militar nesse boletim com seu período de comando, 
todas as autoridades civis e militares que emprestaram seus nomes para 
homenagear as turmas. E aqui, destacamos, a Desembargadora Nelma 
Celeste Souza Silva Sarney, que foi o nome da primeira turma do 
Coronel Luongo. Demonstrando, naquela época, a importância que nós 
dávamos ao Poder Judiciário, que estava ali ao nosso lado também 
contribuindo para a nossa formação. A gente finaliza essa história 
registrada agradecendo a nossa parceria com as instituições de ensino e 
destacando nesse boletim a parceria com a Universidade Estadual do 
Maranhão, a parceria com a Universidade Federal do Maranhão, as 
parcerias públicas e privadas, todas as pessoas que contribuíram e 
contribuem para o crescimento da nossa instituição. E registramos que 
uma das premissas da administração é que o atendimento de toda 
necessidade gera outra necessidade. A necessidade, com certeza, em 
1993, de apenas dois cadetes ou três tinham um veículo. Hoje, logo, 
logo, no mês de agosto, com a previsão da entrada de uma turma, que 
ficaremos com quatro turmas, nós necessitamos de 200 vagas de 
estacionamento e auditório para mais de 200 pessoas, e assim vai a 
nossa necessidade. Então, a necessidade da academia hoje em termos 
estruturais é para 200 alunos, bem diferente daquela que começou. E 
hoje, graças a Deus, nós administramos um parque de atividade física 
que engloba piscina, estande de tiro, campo de futebol, o society, quadra 
de esporte. O que era só um sonho na época dos senhores hoje é 
realidade. Precisa de melhorias? Sim, mas temos muitos motivos para 
agradecer e agradecemos, de maneira especial, a todos aqueles que 
contribuem e contribuíram e ainda vão contribuir. Eu quero finalizar 
destacando dois pontos. No meu discurso na anclã, que é uma parceira 
da Academia de Polícia Militar do Maranhão, eu contei minha história 
de vida e contei a história da Academia, mas, diante da história do 
Deputado Wellington, eu não vou contar a minha, eu chorei pela sua. A 
gente tem uma coisa em comum, eu larguei as minhas possibilidades de 
carreira civil para vir para o mundo militar. A minha vontade era a ESA, 
fiz duas vezes, não deu certo, e surgiu a oportunidade de eu vir para cá. 
Fiz parte de dois momentos importantes que eu quero destacar. Em 
1993, a Assembleia era contra, o Poder Legislativo era contra, o 
Judiciário também queria dar suas manifestações porque a gente lutava 
para que os soldados entrassem com o 2º grau, e aí diziam que a gente 
ia excluir muitas pessoas. Em 1993, eu fiz parte da turma na qual 
entraram mais de mil pessoas que tinham o segundo grau. Fiz o curso de 
oito meses. Logo ao lado, eu sempre conto com uma divisão imaginária. 
Hoje, eu estava aqui e, se eu mudasse o pé, uma vírgula, diziam assim: 
“Ei, tu estás dentro da Academia”. “Senhor, mas a linha não era ali?”. 
“Já mudou. Hoje já é aqui”. E aquilo se tornou uma brincadeira. Então, 
foi um curso que me preparou para que eu passasse no vestibular e, 
graças a Deus, Deputado Wellington, sem ter que passar pelo Cursinho 
do Wellington porque eu não tive condições de ter essa honra de 
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participar do seu curso, mas a Polícia Militar me preparou para que eu 
conseguisse, logo depois, passar no Curso de Formação de Oficiais e ir 
para a Academia de Polícia Militar. Em 93, era assim, era preciso 
colocar os oficiais com curso superior, já que algumas academias não 
ofereceram isso, ou melhor, nenhuma academia oferecia o oficial com 
curso superior, e a gente precisava colocar o soldado com pelo menos a 
8ª série e o 2º grau. A gente fazia esses dois concursos públicos exigindo 
aí que o oficial fosse para a universidade e saísse com curso superior 
para exercer sua profissão e também que o soldado já ingressasse aí com 
seu 2º grau. Esse projeto, dentro das suas dificuldades, teve o apoio e foi 
aprovado nesta Casa. Sem esta Casa, a academia não funcionaria, a qual 
foi aprovada por lei em 93. E aí tem o resultado hoje, 30 anos depois, 
nosso comandante geral, nosso subcomandante, nosso corregedor, os 
chefes de gabinete da Casa Legislativa, do Tribunal de Justiça, do Poder 
Executivo, todos são decorrentes da Academia de Polícia Militar 
Gonçalves Dias. E como eu dizia na minha fala, já finalizando, isto é 
uma prestação de contas maravilhosa. Se todos os projetos aprovados 
nesta Casa retornassem 10, 20 ou 30 anos depois para dizer: ‘olha, o 
projeto funcionou, deu certo, estão aqui os produtos’, seria maravilhoso, 
o nosso estado e o nosso país, com certeza, funcionariam bem melhor. 
Tivemos percalços, tivemos dificuldades, pessoas que não 
corresponderam à expectativa, mas isso é uma minoria. Na nossa 
família, também acontece. As pessoas que aqui trabalham diuturnamente, 
mesmo depois que vão para a reforma, continuam trabalhando, não 
podem pagar pelas atitudes de alguns que desviaram o seu caminho, 
mas que já foram penalizados. Assim como o Curso Wellington, tem 
gente em todos os ramos. A academia também, depois que forma, 
incentiva e prepara, e nós temos hoje pessoas que já foram oficiais em 
todos os poderes, em todas as áreas, deputado. A Academia de Polícia 
Militar também prepara esse povo para sonhar com outras coisas. 
Então, é nesse clima que eu encerro minha fala e agradeço pela 
oportunidade de me dirigir a todos, dirigir a toda essa estrutura, a todas 
as pessoas, agradecendo a Deus por me conceder a honra de servi-lo 
nesta Casa, de servi-lo na Academia de Polícia Militar Gonçalves Dias, 
encerrando a minha carreira profissional na Academia de Polícia Militar 
Gonçalves Dias. Fico mais um pouco porque o Secretário Maurício 
pediu para a gente não ir embora ainda. Eu vou ficar mais um pouquinho, 
mas, assim, o nosso dever está cumprido e a gente está à vontade para 
contribuir como sempre contribuiu. Eu lembro de um fato, coronel: o 
coronel Luongo estava no comando da instituição e o Deputado 
Wellington lutando por uma demanda, e eu no meio de uma associação 
que criamos. Finalizo destacando a Associação de Oficiais da Polícia 
Militar do Maranhão, a Independente, que nasceu com um objetivo: 
garantir assessoria jurídica a todos os oficiais, porque nós nunca 
conseguimos pela outra associação, e a Polícia Militar também não 
consegue fazer isso de forma oficial. E aí eu estava aqui, nesta Casa, em 
uma reunião com o deputado, quando ele trabalhava numa oposição 
mais ferrenha, e o Comandante Geral me liga: “Santos, tu e todos que 
estão aí reunidos se desloquem para o Comando Geral, reunião comigo”. 
Eu fui já na certeza de que estava preso. Mas, em respeito ao nosso 
trabalho, o Coronel Luongo conduziu uma reunião, orientou, e a gente 
teve sucesso, a legislação foi aprovada não como a gente queria, mas foi 
aprovada e trouxe benefício. Eu registro que o nosso trabalho em defesa 
dos nossos direitos não afasta de nós a disciplina, não afasta de nós o 
respeito aos nossos superiores. A gente pode sim lutar pelos nossos 
direitos, lutar pelo crescimento das nossas instituições, onde estamos 
trabalhando, mas de forma respeitosa e de forma a contribuir com as 
autoridades sob cujo comando estamos. Então, muito obrigado, mais 
uma vez, a todos que me ajudaram a crescer e que me oportunizaram 
trabalhar pela Academia de Polícia Militar Gonçalves Dias e pela 
Polícia Militar do Maranhão. Muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO – Obrigado, Coronel Everaldo. Convido 
a fazer uso da palavra o Coronel Emerson Bezerra, Comandante Geral 
da Polícia Militar do Estado do Maranhão.

O SENHRO COORNEL EMERSON BEZERRA - Bom dia a 
todos, porque ainda ninguém almoçou. Para mim, é um momento de 

orgulho nós estarmos nesta Casa, que é justamente a Casa do Povo. 
Gostaria, primeiro, de agradecer a Deus por nós estarmos aqui, neste 
momento festivo, de comemorações e de lembranças. Se estamos 
vivendo no presente, é porque existiu o passado. E o passado é muito 
importante para que a gente possa refletir e fazer com que o futuro seja 
muito melhor. Muitas vezes, as decisões que são tomadas lá atrás são 
criticadas, muitas pessoas acham que não vai dar certo, e só o tempo 
para dizer se vai dar certo ou não. E aqui nós estamos justamente, 30 
anos depois, mostrando para a sociedade maranhense que a Academia 
Gonçalves Dias de Polícia Militar do Estado do Maranhão foi um 
projeto que deu certo. Gostaria de saudar o nosso Deputado Wellington 
do Curso que muito tem ajudado a Polícia Militar do Estado Maranhão, 
neste momento aqui fazendo alusão aos 30 anos da nossa academia. O 
nosso deputado com quem tive a honra de trabalhar com ele em 1992, 
eu era soldado recruta do Exército Brasileiro, no 24º Batalhão de 
Caçadores, e o nosso deputado era terceiro-sargento do Exército. Eu 
nunca esqueço o momento de motivação que, em determinado momento, 
chegou para mim e disse: “Bezerra, vai estudar que você tem potencial. 
Siga em frente”. Eu não esqueço isso, não. E Deus me deu essa 
oportunidade de conhecê-lo e hoje adentrei com V. Ex.ª aqui no plenário, 
o senhor deputado estadual, eu na condição de comandante geral da 
Polícia Militar. Muito obrigado, deputado, pelo conselho. Também 
gostaria de saudar o nosso Secretário de Segurança Pública, Dr. 
Maurício Martins, que, neste ato, representa o nosso Governador Dr. 
Carlos Brandão. O Dr. Maurício, em pouco tempo que está à frente do 
Sistema de Segurança Pública, já está fazendo a diferença em termos de 
comando, de liderança, os números demonstram como o sistema de 
segurança pública tem avançado. O sistema de segurança pública é, 
como o nome já diz, “sistema”, portanto, temos que trabalhar em 
conjunto, em harmonia. Então, todos são importantes na conjuntura da 
segurança pública: Polícia Militar, Polícia Civil, Bombeiro, Detran e 
Perícia Oficial. Gostaria de saudar o nosso representante do Poder 
Judiciário aqui presente, nosso representante dos advogados da nossa 
OAB, o Dr. Caio, nossos amigos integrantes das Forças Armadas. Eu 
gostaria muito de saudar, em nome do nosso atuante Coronel Peixoto, 
que recentemente assumiu o 24º Batalhão de Infantaria de Selva, antigo 
24º Batalhão de Caçadores. Seja bem-vindo ao estado do Maranhão. 
Saudar o nosso subcomandante, Coronel Aritanã, que hoje está 
completando 50 anos de idade e, ao mesmo tempo, comemorando 30 
anos de efetivo serviço, 30 anos de academia. Tenho certeza de que este 
momento para você é muito especial. Ao lado de um comandante, tem 
que ter um subcomandante, amigo leal, porque nós não fazemos nada 
só. Há a necessidade do apoio, e esse apoio eu tenho com de Vossa 
Senhoria que tem nos ajudado muito a comandar essa secular instituição 
da Polícia Militar do Estado do Maranhão. Gostaria de saudar o nosso 
Coronel Santos, que muito bem comanda a Academia de Polícia Militar 
do Estado do Maranhão. Saudar o nosso subchefe do Estado Maior, 
Coronel Nilson, aqui presente; o nosso Coronel Robert, adjunto do 
Corpo de Bombeiros; nossos pastores aqui presentes, Iago, o nosso 
pastor Renan e muitos da Universal que estão junto conosco, no dia a 
dia, fazendo um trabalho espiritual, que é muito importante, não 
somente aqui na Grande Ilha, mas em todo o estado do Maranhão. Eu 
observo isso onde eu trabalhei, em São João dos Patos, em Colinas, 
sempre tinha o apoio da Igreja Universal do Reino de Deus. Muito 
obrigado pela sua presença aqui. Saudar nossos representantes da 
Universidade Estadual do Maranhão, da Universidade Federal do 
Maranhão. Saudar o nosso amigo, vice-presidente desta Casa, Dr. 
Rodrigo Lago, que eu tive o prazer, no ano de 2021, de conhecer na 
cidade de Colinas, na época não era deputado estadual. Muito obrigado 
por nos receber aqui na Assembleia Legislativa. Saudar o nosso 
Deputado Júnior Cascaria, aqui presente também, que recentemente eu 
conheci e que sempre está nos ajudando, ajudando a Polícia Militar do 
Estado do Maranhão. Saudar todos os policiais presentes, funcionários 
desta Casa. Senhoras e senhores, este momento para nós, da Academia 
Gonçalves Dias, é muito especial. Nós temos as lembranças do passado 
que a gente não pode esquecer que, 30 anos atrás, alguém tomou uma 
iniciativa, um comandante geral tomou uma iniciativa, um governador 
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tomou uma iniciativa para que esse sonho pudesse se concretizar. A 
época foi do Governador Dr. Edson Lobão, do coronel do Exército 
Brasileiro, Coronel Mariotti, oficial de Cavalaria que ajudou a Polícia 
Militar a concretizar esse sonho. Também não poderíamos deixar de 
agradecer à nossa Universidade Estadual do Maranhão que acreditou no 
projeto do Curso de Formação de Oficiais. Naquela época, 30 anos 
atrás, não se podia pensar em um militar, na instituição Polícia Militar 
estar em uma universidade. Tivemos barreiras, dificuldades, mas 
conseguimos ingressar, estar na Universidade Estadual do Maranhão. 
As primeiras turmas tiveram dificuldades, sofreram preconceitos, 
barreiras que foram superadas. Hoje, nós temos essa parceria com a 
Universidade Estadual do Maranhão concretizada, sendo o Curso de 
Formação de Oficiais, tanto da Polícia Militar do Estado Maranhão 
como dos Bombeiros, um dos cursos oficiais, quiçá, o curso mais 
concorrido da Universidade Estadual do Maranhão. Um curso de 
referência e de excelência que vem, ao mesmo tempo, engrandecer o 
nome da Polícia Militar do Estado, mas também engrandecer a 
Universidade Estadual do Maranhão. Também não poderíamos deixar 
de agradecer à Universidade Federal do Maranhão, aqui representada 
pelo nosso Professor Dr. Walber. Tivemos dificuldade quando iniciamos 
a especialização em um apoio por parte dos alunos, mas lá adentramos 
e hoje se concretizou a especialização, a pós-graduação em Segurança 
Pública na Universidade Federal do Maranhão. Então, eu tenho muito a 
agradecer a essas duas instituições de ensino por confiarem na Polícia 
Militar do Estado do Maranhão. E dizer a todos aqui presentes que não 
quer dizer que os oficiais que foram formados na Universidade Estadual 
do Maranhão sejam oficiais melhores dos que os que foram formados 
em outros estados, mas é um contexto de mudança, de quebra de 
paradigma de que podemos sim estar juntos em prol de um só objetivo, 
em prol de melhorar a segurança pública do estado do Maranhão. E aqui 
nós estamos, os oficiais que comandam essa instituição, tivemos o 
primeiro Comandante Geral da Academia de Gonçalves Dias, o Coronel 
Luongo, que fez um belíssimo trabalho, tivemos o Subcomandante da 
Polícia Militar, Coronel Sá. Hoje, eu estou na condição de comandante 
geral, sou da segunda turma do Curso de Formação de Oficiais, ladeado 
pelo nosso subcomandante, que é da primeira turma. A Polícia Militar 
do Estado de Maranhão avançou muito nesses 30 anos. Avançamos 
muito na questão da humanização da nossa tropa. Essa formação 
acadêmica fez com que nós possamos ter maior sensibilidade tanto com 
relação ao nosso público interno como também com relação ao público 
externo, que é a nossa sociedade. Uma polícia humanizada, uma polícia 
mais cidadã, uma polícia mais próxima da comunidade. Ao mesmo 
tempo, temos que ser duros e fortes no combate à criminalidade, mas 
também ser uma mão amiga e respeitosa com a sociedade maranhense. 
Ao longo desses 30 anos, avançamos bastante em termos de ensino na 
instituição. Avançamos muito em estrutura, avançamos em valorização 
profissional. No ano de 2022, mais precisamente 2 de abril, nós fomos 
convidados pelo nosso Governador, Dr. Carlos Brandão, para estar à 
frente dessa secular instituição e estamos, ao longo desse primeiro ano 
de comando, colocando em prática os ensinamentos que nós aprendemos 
na academia para ser um verdadeiro líder, um verdadeiro comandante, 
porque a Academia de Polícia Militar forma comandantes e líderes. 
Esse comandante e esse líder têm que ser uma pessoa sensível, uma 
pessoa agregadora, uma pessoa que faça com que essa instituição da 
Polícia Militar seja uma instituição mais leve, mais tranquila. Ao longo 
desse primeiro ano, nós estamos incumbidos da determinação do nosso 
governador e, a cada dia, nós valorizarmos os nossos policiais militares, 
valorizarmos o nosso capital humano, porque são os policiais militares 
que fazem a segurança. Primeiro, temos que ter o homem e a mulher 
sendo bem tratados e valorizados para que realmente o serviço de 
segurança pública possa funcionar. Conseguimos, no primeiro ano de 
gestão, junto com nosso Governador Dr. Carlos Brandão, fazer a 
promoção de 1.600 policiais militares. Em menos de um ano, 
conseguimos promover mais de 10% do nosso efetivo. No ano de 2022, 
mais precisamente em 25 de agosto, Dia do Soldado, fizemos um fato 
inédito na Polícia Militar do Estado do Maranhão: o nosso governador, 
Dr. Carlos Brandão, promoveu 194 policiais militares por bravura, por 

ato de bravura, deputado. Isso nunca ocorreu com nenhuma polícia 
militar do nosso país, ocorrendo na Polícia Militar do Estado do 
Maranhão. Recentemente, conseguimos novamente. O nosso 
governador promoveu 72 policiais oficiais aos postos de Segundo-
Tenente, Primeiro-Tenente, Capitão, Major e Tenente-Coronel. Isso, 
Deputado Rodrigo Lago, é valorização, reflete em números. Ao longo 
de 2022, conseguimos reduzir os índices de criminalidade, mais 
precisamente os homicídios, no estado Maranhão, em aproximadamente 
8%, sendo o sétimo estado da federação que mais reduziu homicídio no 
país. Este ano começamos o ano de pé direito. O mês de janeiro foi o 
mês de janeiro aqui na Grande Ilha com o menor número de homicídio 
dos últimos 10 anos. O mês de fevereiro foi o fevereiro mais tranquilo 
nos últimos 10 anos. O mês de março foi o mês de março mais tranquilo 
nos últimos dez anos. E o mês de abril conseguimos um fato inédito: 
termos apenas oito homicídios na Grande Ilha. Se nós reportarmos de 
2014, em que tive tivemos 75 homicídios, para nós reduzirmos para oito 
homicídios, isso é fruto de muito trabalho, é fruto do nosso capital 
humano, é fruto dos nossos policiais militares e é fruto também dos 
nossos líderes, dos nossos comandantes formados na Academia de 
Polícia Militar Gonçalves Dias. A receita para nós reduzirmos a 
criminalidade é a valorização profissional, é o aperfeiçoamento dos 
nossos policiais. E é isso que o Governador Dr. Carlos Brandão está 
fazendo nesse pouco espaço de tempo. E é isso que nós vamos continuar 
avançando juntos com os senhores e senhoras para que a gente possa 
fazer com que o nosso estado do Maranhão seja um estado muito mais 
seguro. E desejar a todos felicidades. Deus os abençoe. Policiais 
militares, jovens cadetes, estudem, valorizem a instituição Polícia 
Militar do Estado Maranhão, porque essa instituição depende muito de 
nós. Nós a representamos. O policial militar vai muito além de uma 
simples profissão. A polícia Militar está no sangue, no amor, é uma 
família. No passado tiveram valorosos homens e mulheres que 
construíram esse presente para que a gente possa, nesse momento, dar 
tudo de nós para que a gente faça com que outros desempenhem sua 
atividade da melhor forma possível. Muito obrigado e um bom dia.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO - Muito obrigado, Coronel Emerson 
Bezerra, Comandante Geral da Polícia Militar. Com a palavra, o 
Secretário de Segurança do Maranhão, delegado de carreira da Polícia 
Civil, Maurício Martins.

O SENHOR SECRETÁRIO DE SEGURANÇA MAURÍCIO 
MARTINS – Excelentíssimo Senhor Deputado Welington do Curso, 
em nome do qual, saúde todos os integrantes desta respeitável Mesa. 
Senhoras e senhores deputados estaduais, senhoras e senhores policiais 
militares, do Corpo de Bombeiros e policiais civis, senhores pastores, 
senhores representantes da Uema e da Universidade Federal do Estado 
do Maranhão, senhor presidente da Aclan, senhoras e senhores. Há 30 
anos, o Maranhão via nascer a sua primeira instituição de ensino superior 
militar com a criação da Academia de Polícia Militar Gonçalves Dias. 
O ato do então Governador Edson Lobão representou e representa um 
marco tornando acessível aos maranhenses a formação para o ingresso 
como oficiais nos quadros da Polícia Militar. Convém lembrar que, 
antes, os cursos eram feitos fora do estado. Desde que foi instituída 
a nossa Academia de Ensino Superior Militar Maranhense, ela presta 
relevante contribuição ao Maranhão e ao país na medida em que 
promove a formação de oficiais, homens e mulheres, dentro da filosofia 
de respeito à vida e à dignidade da pessoa humana com a missão de 
servir a população. Graças a sua criação, o governo do Maranhão tornou-
se pioneiro, no Brasil, ao implantar o primeiro curso de formação de 
oficiais a ser integralmente realizado por Universidade Pública, no caso 
a Universidade Estadual do Maranhão, UEMA, com mais de oitocentos 
oficiais do Maranhão e de estados do entorno, diplomados bacharéis e 
segurança pública. Em parceria com outras instituições de ensino, como 
a Universidade Federal do Maranhão, a Academia Militar Gonçalves 
Dias possibilitou a formação de centenas de especialistas em gestão 
de segurança pública, todos dentro dos ensinamentos, da dignidade, 
dever e competência. Muitos dos oficiais em postos de comando à 
Polícia Militar, alguns neste Plenário, inclusive, são formados pela 
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instituição o que reafirma a importância e relevante contribuição 
desta academia para o estado do Maranhão e para a Polícia Militar. 
Convém destacar ainda que nesses trinta anos a academia de Polícia 
Militar Gonçalves Dias desenvolve abrangentes projetos sociais em 
apoio as famílias que vivem em situação de vulnerabilidade. Portanto, 
Excelentíssimo Deputado Wellington, é muito significativo para todos 
nós essa Sessão Solene que a Assembleia Legislativa realiza para 
homenagear a nossa Academia de Polícia Gonçalves Dias. Em nome do 
Governador Carlos Brandão, a que represento aqui, em nome de todo o 
sistema de segurança, em especial da nossa Polícia Militar, agradeço a 
honrosa indicação feita por Vossa Excelência e igualmente expresso os 
agradecimentos a todos os excelentíssimos senhores e excelentíssimas 
senhoras deputadas, pela aprovação. Aos membros desta honrosa 
Instituição, reafirmo em nome do governo, o compromisso de continuar 
investindo para o fortalecimento da Academia, para o fortalecimento 
das suas ações. Mais uma vez, ressalto o sentimento de compartilhar 
este momento, é de agradecimento e de profundo respeito. Todos os 
membros da Academia Militar, bem como todos os que passaram por 
essa Instituição de algum modo ajudaram e ajudam a construir esse 
legado da Polícia Militar do Maranhão, eu afirmo com toda a certeza 
que o Maranhão possui uma das melhores polícias do Brasil. E essa 
excelência ela passa pela formação na Academia Militar Gonçalves 
Dias. Muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO - Agradecer ao Secretário de Segurança 
Pública do Estado do Maranhão, Delegado de carreira polícia civil, Dr. 
Maurício Martins. Registrar também a presença do professor Marcelo 
Carvalho, chefe de Departamento do Curso de Direito da UEMA, Diretor 
da Escola Superior de Advocacia e meu professor. Senhor Marcelo, seja 
vindo a Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão. Chegamos ao 
final da nossa solenidade. Quero só fazer o registro, mais uma vez, e 
agradecer em nome da Assembleia Legislativa, a Presidente Iracema e 
todos os demais deputados. E a nossa luta vai continuar em defesa da 
Polícia Militar do estado do Maranhão. A nossa luta permanente aqui 
de valorização profissional, valorização dos profissionais de segurança 
pública, Secretário e Coronel Emerson. Assim como defendemos as 
demais categorias, nós defendemos também os policiais militares, 
os policiais civis, os penais, os bombeiros, o reajuste salarial, por 
exemplo. As demais categorias têm quem reclame, quem busque uma 
manifestação, e os policiais militares não têm a quem recorrer. E é por 
isso que aqui nós temos uma voz em defesa da Polícia Militar do Estado 
do Maranhão e do Corpo de Bombeiros pelo reajuste salarial e em busca 
também de promoções dignas, promoções justas, promoções corretas, 
adicional noturno, que é realidade em outros estados. Então, a nossa 
busca para que os policiais militares também tenham o adicional noturno. 
Essa nossa valorização e essa nossa busca em defesa dos policiais é 
porque eu tenho a perfeita compreensão de que o policial militar sai de 
casa vivo e não sabe se volta vivo para casa. Ao se despedir da esposa, 
dos filhos, da mãe, dos pais, para defender as nossas vidas, defender 
a nós, deputados, a nós, autoridades, a nós, cidadãos comuns. E é de 
cortar o coração o filho se despedir do pai saindo para trabalhar, como 
policial, e não saber se o pai volta para casa vivo ou não. Muitas vezes, 
a criminalidade avança para dentro das instituições. Nós perdemos um 
subtenente da Polícia Militar aqui da Assembleia Legislativa do Estado 
do Maranhão, nós perdemos um coronel da Polícia Militar assassinado 
na porta de casa, quase dentro de casa. Como eu falei, isso me corta o 
coração, isso me dói e é por isso que eu luto pelos policiais militares, 
praças e oficiais e Corpo de Bombeiros do Estado do Maranhão. Então, 
é nossa luta pelo ajuste salarial, a nossa luta pelas promoções, a nossa 
luta pelo adicional noturno. Continuem contando com o professor e 
Deputado Wellington do Curso, intransigentemente. Fui oposição, 
durante 8 anos, ao ex-governador Flávio Dino, não sou oposição ao 
Governador Brandão, mas continuo independente, não sou da base, 
sou independente, sempre solicitando, cobrando, mas há algo que para 
mim é inegociável, que é a luta em defesa dos policiais militares do 
estado do Maranhão. É inegociável, pode ter certeza. Ficarei sempre ao 
lado de vocês, policiais, praças e oficiais da Polícia Militar do Estado 

Maranhão. Para finalizar, ouviremos em seguida o hino da Polícia 
Militar do Estado do Maranhão, executado pela banda da corporação, 
sob a regência do maestro e capitão da PM Silas. Nada mais havendo a 
tratar, declaro encerrada a presente Sessão.

A MESA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO 
DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições legais e tendo em 
vista o Projeto de Resolução Legislativa nº 031/2023, aprovado nos 
seus turnos regimentais RESOLVE promulgar a seguinte:

RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 1.170 /2023

Concede a Medalha 
do Mérito Legislativo 
“Manuel Beckman” à Aparecida 
Gonçalves.

Art. 1º - Fica concedida a Medalha do Mérito Legislativo 
“Manuel Beckman” à Senhora Aparecida Gonçalves.

Art. 2º - Esta Resolução Legislativa entra em vigor na data da 
sua publicação.

MANDA, portanto, a todas as autoridades a quem o 
conhecimento e execução da presente Resolução pertencerem, que a 
cumpram e a façam cumprir na forma em que se encontra redigida. 
O SENHOR PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, a faça imprimir, 
publicar e correr.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANUEL BECKMAN”, em 23 de maio de 2023. Deputada IRACEMA 
VALE – Presidente, Deputado ANTONIO PEREIRA - Primeiro 
Secretário, Deputado ROBERTO COSTA - Segundo Secretário

CONTRATO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO

EXTRATO DO CONTRATO N.º 20/2023 - AL. PARTES: 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e 
EMPRESA RAINNA COMÉRCIO DE GÁS LTDA. firmam entre si o 
presente Contrato, formalizado nos autos do Processo Administrativo 
nº 4407/2022 – ALEMA. OBJETO: Aquisição de gás de cozinha do 
tipo gás liquefeito de petróleo – GLP, acondicionado em botijões com 
capacidade de 13 kg, mediante sistema de reposição do gás com permuta 
de vasilhames para a Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão. 
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: Unidade Gestora: 010101 - 
Assembleia Legislativa; Gestão: 00001 - Gestão Geral; Função: 01 
- Legislativa; Subfunção: 031 - Ação Legislativa; Programa: 0318 - 
Gestão Legislativa; Natureza de despesa: 33.90.30.04 – Gás e outros 
materiais engarrafados; Ação: 4628 - Atuação Legislativa; Subação: 
000011 - Atuação Legislativa no Estado do Maranhão (Manutenção); 
Fonte de Recurso: 1.5.00101000 – Recursos não vinculados de 
impostos – Fonte 1500.1010000. DO VALOR: R$ 10.000,00 (dez 
mil reais). NOTA DE EMPENHO: Foi emitida pela Assembleia 
Legislativa a Nota de Empenho n.º 2023NE000989, de 10/04/2023, 
no valor de R$ 10.000,00 (dez mil reais), para cobertura das despesas 
relativas à aquisição total do objeto deste Contrato no presente exercício 
financeiro. VIGÊNCIA: Por se tratar de fornecimento de bem, o prazo 
de vigência do Contrato será até o final do corrente exercício financeiro, 
encerrando-se na data de 31 de dezembro de 2023, contada da data 
da sua assinatura. DATA DE ASSINATURA: 17/05/2023. BASE 
LEGAL: Constituição Federal de 1988; Lei Federal nº 8.666/93 e suas 
alterações posteriores; Lei Federal nº 14.133/2021, bem como suas 
alterações posteriores; Lei Complementar nº 123, de 14 de dezembro de 
2006, alterada pela Lei Complementar nº 147 de 07 de agosto de 2014, 
com tratamento diferenciado previsto na Lei Estadual nº 9.529, de 23 
de dezembro de 2011, e regulamentado pela Lei Estadual nº10.403, de 
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29 de dezembro de 2015; Resolução Administrativa nº 670/2022 da 
ALEMA; Aviso de Dispensa Eletrônica nº 001/2023-CPL/ALEMA 
e seus anexos; nos casos omissos, as demais normas regulamentares 
aplicáveis à matéria. ASSINATURAS: CONTRATANTE - Assembleia 
Legislativa do Maranhão – Ricardo da Costa Silva Barbosa – Diretor 
Geral da Assembleia Legislativa do Maranhão e EMPRESA RAINNA 
COMÉRCIO DE GÁS LTDA., CNPJ n.º 08.575.951/0001-09 – 
CONTRATADA. São Luís (MA), 23 de maio de 2023.  BIVAR 
GEORGE JANSEN BATISTA - Procurador-Geral da Assembleia 
Legislativa 

P O R T A R I A   Nº  741/2023

A  PRESIDENTE DA  ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, no uso de  suas atribuições legais e tendo 
em vista o que consta do Processo nº 1511/2023-ALEMA,

R E S O L V E:
Art. 1º Designar a servidora JESSICA MATOS DE OLIVEIRA, 

matrícula nº 1646843, como Gestora do Contrato nº 16/2023 e os 
servidores TAINARA CANTANHEDE NOLETO DA  SILVA, 
matrícula nº 2817161 e JEFFERSON GONÇALO LUCENA, matrícula 
nº 2812923, lotados na Diretoria de Administração, para  atuarem, 
respectivamente, como   Fiscal e Fiscal Substituto do referido contrato, 
firmado entre a Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão - 
ALEMA e a empresa AGE DISTRIBUIDORA DE ALIMENTOS 
E REPRESENTAÇÕES LTDA (MONTREAL DISTRIBUIÇÃO E 
REPRESENTAÇÃO), cujo objeto refere-se à aquisição de material 
de consumo do tipo “polpa de frutas” para a ALEMA, conforme 
determinam os Arts. 20 e 25 da Resolução Administrativa nº 955/2018 
e o Art. 67 da Lei 8.666/93.

Art. 2º A  Gestora, o Fiscal e o Fiscal Substituto deverão realizar 
todos os procedimentos legais pertinentes à atribuição recebida e agir 
em conformidade com as normas de direito vigentes, as especificações 
contidas nas resoluções e nos processos administrativos.

Art. 3º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação. 
 
DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE  DA PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA  

LEGISLATIVA  DO  ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 18 de 
maio de 2023. Deputada IRACEMA VALE - Presidente

P O R T A R I A   Nº 743/2023

A PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições e tendo em 
vista o que consta do Processo Administrativo nº 2447/2022-ALEMA,

 
R E S O L V E:

Art. 1º Designar o servidor  JOVAN SAMPAIO VIEIRA, 
Assistente Militar Especial, matrícula nº 2812444, para substituir 
PAULO FERNANDO MOURA QUEIROZ, Assistente Militar Especial, 
matrícula nº 2808566 e  FABRICIO ENDLES LIMA PORTELA 
GUIMARÃES, Assistente Militar Especial, matrícula nº 2812410, para 
substituir JOVAN SAMPAIO VIEIRA, Assistente Militar Especial, 
matrícula nº 2812444,  designados pela Portaria  nº 203/2023, para 
atuarem respectivamente, como Fiscal e Fiscal Substituto do Contrato    
nº 023/2021-AL, firmado entre a Assembleia Legislativa do Estado do 
Maranhão e  a Empresa SOLAR TÁXI AÉREO LTDA, cujo objeto  
versa sobre  a  prestação de serviços de fretamento de aeronave com 
garantia mínima mensal, conforme determina o Art. 25 da Resolução 
Administrativa nº 955/2018 e o Art. 67 da Lei 8.666/93.

Art. 2º O Fiscal e o Fiscal Substituto deverão realizar todos 
os procedimentos legais pertinentes à atribuição recebida e agir em 
conformidade com as normas de direito    vigentes, as especificações 
contidas nas resoluções e nos processos administrativos. 

Art. 3º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 4º Revogam-se todas as disposições anteriores.

DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DA PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 22 de 
maio de 2023. Deputada IRACEMA VALE - Presidente

 
P O R T A R I A   Nº 744/2023

A PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições e tendo em 
vista o que consta do Processo Administrativo nº 1473/2022-ALEMA,

 
R E S O L V E:

Art. 1º Designar o servidor  JOVAN SAMPAIO VIEIRA, 
Assistente Militar Especial, matrícula nº 2812444, para substituir 
PAULO FERNANDO MOURA QUEIROZ, Assistente Militar 
Especial, matrícula nº 2808566,  designados pela Portaria  nº 285/2023, 
para atuar, como Fiscal do Contrato nº 034/2019-AL, firmado entre 
a Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão e  a Empresa 
LOCADORA SÃO LUÍS LTDA, cujo objeto  versa sobre  a  prestação 
de serviços de locação de veículos, no regime de mensalidades, sem 
condutor e quilometragem livre, conforme determina o Art. 25 da 
Resolução Administrativa nº 955/2018 e o Art. 67 da Lei 8.666/93.

Art. 2º Mantêm-se o servidor LUCAS DANIEL FERNANDES 
CARDOSO, Assistente Militar Especial, matrícula nº 2414242  como 
Fiscal Substituto. 

Art. 3º O Fiscal e o Fiscal Substituto deverão realizar todos 
os procedimentos legais pertinentes à atribuição recebida e agir em 
conformidade com as normas de direito    vigentes, as especificações 
contidas nas resoluções e nos processos administrativos. 

Art. 4º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.
Art. 5º Revogam-se todas as disposições anteriores.
 
DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DA PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 22 de 
maio de 2023. Deputada IRACEMA VALE - Presidente

 
P O R T A R I A   Nº  764/2023

 
A  PRESIDENTE DA  ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 

ESTADO DO MARANHÃO, no uso de  suas atribuições legais e tendo 
em vista o que consta do Processo    nº 4405/2022-ALEMA,

R E S O L V E:
Art. 1º Designar a servidora JESSICA MATOS DE OLIVEIRA, 

matrícula        nº 1646843, como Gestora da Ata de Registro de Preços 
nº 005/2023-ALEMA e os servidores JEFFERSON GONÇALO 
LUCENA, matrícula nº 2812923 e TAINARA CANTANHEDE 
NOLETO DA SILVA, matrícula nº 2817161, lotados na Diretoria de 
Administração, para   atuarem, respectivamente, como Fiscal e Fiscal 
Substituto, da referida Ata de Registro de Preços, firmado entre a 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão - ALEMA e a empresa   
G. OLIVEIRA COSTA LTDA, cujo objeto refere-se à aquisição de 
Água Mineral sem gás para a ALEMA, conforme determinam os Arts. 
20 e 25 da Resolução Administrativa nº 955/2018 e o Art. 67 da Lei 
8.666/93.

Art. 2º A  Gestora, o Fiscal e o Fiscal Substituto deverão realizar 
todos os procedimentos legais pertinentes à atribuição recebida e agir 
em conformidade com as normas de direito vigentes, as especificações 
contidas nas resoluções e nos processos administrativos.

Art. 3º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação. 
 
DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DA PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 22 de 
maio de 2023. Deputada IRACEMA VALE - Presidente  
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